


Está é a vista da Igreja São José de Maravilha. 
A foto é de 04 de outubro de 1970.

Colaboração: Museu Padre Fernando Nagel

Editorial
“Maravilha, Cidade das Crianças” surgiu como “Capital 

da Criança” em 1970, pelo grande número de crianças pre-
sentes nas escolas e nas ruas, sendo que o censo daquele ano 
também veio confirmar a alta taxa de natalidade e o destaque 
ao elemento Criança como símbolo da cidade.

Através do projeto de lei de autoria do deputado fede-
ral Onofre Santo Agostini (PSDB/SC), Maravilha recebeu 
oficialmente o título através na sanção do projeto pela pre-
sidente da República, Dilma Rousseff, na última sexta-feira 
(16).

Esta lei não concede apenas o título de Cidade das Crian-
ças. Ela também irá trazer benefícios para Maravilha, como 
mais creches e mais escolas, desde que o município apresente 
projetos que beneficiam as crianças. Este é o grande desafio, 
desenvolver projetos e políticas públicas que façam jus ao 
título que o município carrega.

Hoje em Maravilha, poucos são os símbolos encontrados 
que identificam a cidade como sendo das crianças, seria ne-
cessário um maior investimento por parte do Poder Público 
nesse sentido, transformando realmente Maravilha em “Ci-
dade das Crianças”. O município deve e apresenta plenas 
condições de se tornar uma referência, agora, portanto, é 
necessário que as escolas e creches estejam de acordo com 
as necessidades; que os programas de saúde infantil propor-
cionem bem estar a elas; que tenham lugares com boas con-
dições de desfrutar de momentos de lazer e que a educação 
acima de tudo, seja prioridade e garanta um futuro promis-
sor, através do conhecimento e qualificação.

As crianças merecem, a cidade necessita e é o que todos 
nós maravilhenses desejamos. Ser considerada a “Cidade das 
Crianças” é um orgulho e privilégio, por isso, devemos ba-
talhar para que a cidade se desenvolva ainda mais nesse sen-
tido.

Envie sua foto com descrição para publicarmos: 
editora@jornalolider.com.br
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Pais quE PErmitEm acEsso dE mEnor ao 
carro da famíLia têm cuLPa Por mortE

 Atenção pais que permitem aos filhos, mesmo sem habilitação, a direção de veículos. 
A 6ª Câmara de Direito Civil do Tribunal de Justiça confirmou sentença da comarca de 
Videira/SC, que negou o pedido de indenização formulado pelos pais de um jovem que, 
sem idade para conduzir automóveis, manobrou o veículo da família no estacionamento 
do edifício onde morava, até chocar-se contra um muro e morrer após despencar cerca 
de 30 metros.

A ação foi movida contra o proprietário do edifício e o engenheiro responsável por 
sua construção. A alegação era de que as paredes do prédio, simples e fracas, estavam 
em desacordo com exigências técnicas e contribuíram para o acidente fatal. O pedido 
dos pais incluía indenização por danos morais e materiais e o estabelecimento de uma 
pensão alimentar vitalícia.   

“Não há qualquer laudo ou perícia conclusiva nos autos no sentido de que a parede 
do estacionamento estava em desacordo com as normas legais aplicáveis, pelo contrário, 
percebe-se que fora aprovada pelos órgãos administrativos competentes. Também não 
há falar em culpa concorrente, porquanto a conduta do menor (imprudência) aliada à 
conduta dos apelantes (negligência) é que deu causa ao fatídico acidente”, comentou a 
desembargadora substituta Cinthia Beatriz Bittencourt Schaefer, relatora da apelação. 
Para ela, a instrução do processo apontou a culpa dos pais, que deixaram a chave do 
carro acessível ao menor.  A decisão foi unânime. (Ap. Cív. n. 2009.001941-5)

Fonte: http://www.tjsc.jus.br
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Estudo revela que a maioria das 
prefeituras gasta mal o dinheiro 
do contribuinte

A avaliação usou os números fornecidos pelas prefeituras para 
a Secretaria do Tesouro Nacional. A primeira pesquisa mostrou 
que a maioria dos municípios tem dificuldade pra fechar as con-
tas. Cabe aos municípios melhorar a vida dos brasileiros. Edu-
cação, saúde, ruas asfaltadas. E para isso, as mais de cinco mil 
cidades do país juntas administram R$ 300 bilhões. Orçamento 
maior do possuem países como Argentina e Chile juntos.

As notas são o resultado de quanto cada município arrecada, 
como gasta, a capacidade de pagar as dívidas e de investir em 
melhorias. A maioria das cidades (64%) recebeu as piores notas, 
ou seja, tem situação fiscal difícil ou crítica. Apenas 2% (95 cida-
des) ganharam a nota mais alta, porque mostraram excelência na 
gestão dos recursos.

O grande problema é que o gestor público trata dinheiro pú-
blico com muito descaso. Esquece que o mesmo não lhe perten-
ce, e muitas falcatruas são praticadas.

dinossauros
Repercute muito o comentário publicado em nossa coluna na 

última edição. O povo quer o nome dos dinossauros... Estamos 
aguardando o pronunciamento dos mesmos e as suas justificativas 
antes de transcrevermos aqui tudo o que detectamos. O que há 
nessa obscuridão? A justiça às vezes tarda, mas ela não falha. Disso 
podem ter certeza. A malversação do dinheiro público é crime...

tEmPEratura ELEVada
Na porta do outono, estação começa com temperatura ele-

vada... Domingo foi um dia agradável na região, mas nos dias 
que se seguem o calor ainda é predominante. Nos bastidores da 
política e nos palácios municipais, muita controvérsia e, embo-
ra o mar esteja calmo, os marinheiros estão muito nervosos... a 
temperatura está elevada entre os próprios pares. O Fantástico 
da Rede Globo do último domingo (18) seguiu a mesma linha 
de O LÍDER. Deixou muita gente com insônia...

Em cima do 
muro

Como falta caráter 
em determinadas 
pessoas... Tudo 
gira em torno do 

dinheiro. Um mal necessário, 
mas não fundamental. É mui-
to prático como se diz na gíria 
“rasgar seda” com todos. Pessoas 
que não são determinadas po-
dem ser comparadas a “BIRU-
TAS”... COMO O VENTO 
VAI... LÁ ESTÁ ELE JUNTO. 
São os primeiros a saltarem do 
barco quando este está prestes ao 
naufrágio... Uma coisa é certa: a 
sobrevivência é muito curta!

E-maiL
Recebemos do 

prezado advogado 
TIAGO FANTI-
NEL, um e-mail 
com diversas colo-
cações e sugestões, 
a qual permito-me 
transcrevê-la na 
íntegra na página 
quatro desta edição. 
Diz no final o con-
ceito que ele tem de 
pessoas imbuídas de 
boas intenções para 
com nossa com uni-
dade: “Vejo no Sr. 
uma pessoa de uma 
cultura superior, 
onde nós, pesso-
as dotadas de uma 
vontade desinteres-
sada de fazer essa 
cidade se tornar ain-
da melhor de viver, 
encontramos eco em 
nossas ideias”.

Peritos do caso nardoni devem 
analisar os laudos sobre a 
morte do vereador chiarello em 
chapecó

Os peritos que impressionaram o Brasil ao desvendar o assas-
sinato da menina Isabela Nardoni, em São Paulo, vão analisar os 
laudos do caso do vereador Marcelino Chiarello, de Chapecó.

Diante das dúvidas que ainda pairam sobre a causa da morte 
(homicídio ou suicídio), o Instituto Geral de Perícias (IGP) de-
cidiu enviar um médico legista e um perito criminal com todo o 
material elaborado até agora para a Superintendência da Polícia 
Técnica e Científica de São Paulo. Na última sexta-feira (16), 
o Fórum das Entidades entregou em Chapecó documento aos 
promotores sobre as contradições da investigação.

casa mortuÁria Para 
maraViLHa

Estamos finalmente para realizarmos essa obra necessária para 
nossa cidade. Como havíamos veiculado o comentário em nossas 
edições anteriores, O LÍDER com o seu verdadeiro papel de ser por-
ta voz das aspirações de um povo, trará com absoluta certeza essa 
realização comunitária. Os clubes de serviço que ainda desejam fazer 
parte do projeto, estamos de portas abertas para recebê-los. Com 
união, tudo se constroi!

LIÇÕES DE VIDA
NUNCA TROqUE A SUA INTEGRIDADE 

POR DINHEIRO, PODER OU FAMA.

  Até a próxima...

condoLências
Unimo-nos à dor pelo falecimento de ALIPIO ROBERTO 

MAHL, progenitor do nosso grande funcionário e colaborador 
JOSE CARLOS MAHL. Transmitimos ao nosso amigo ZÉ, votos 
de pesar extensivo a toda família MAHL...
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As opiniões emitidas nos artigos são de responsabilidade do seu autor 
e não expressam a opinião do veículo. Envie seu artigo com até 

2500 caracteres para editora@jornalolider.com.br

artigo
ultrassom salvador de vidas

Vamos ao assunto porque é sempre atual.
A Folha de S.Paulo publicou — em abril de 2007 — uma pesqui-

sa nacional do Instituto Datafolha, feita em 211 municípios, sobre um 
novo perfil da família brasileira. Uma das reportagens, assinada por Luís 
Fernando Viana, informa que de 1998 até a data da apresentação do le-
vantamento, a rejeição ao aborto cresceu dez pontos percentuais. Alegam 
os estudiosos que a popularização da ultrassonografia contribuiu para o 
quadro atual. Graças a Deus!

De acordo com a antropóloga Maria Luiza Heilborn, coordenado-
ra do Centro Latino-Americano em Sexualidade e Direitos Humanos e 
professora do Instituto de Medicina Social da Universidade do Estado 
do Rio de Janeiro, “ao mostrarem uma imagem assemelhada à imagem 
humana, as recentes tecnologias de visualização do feto fizeram uma mu-
dança muito grande no imaginário social. Uma coisa que era oculta passou 
a ser visível. (...) Quando pensam em abortar, é porque muitas mulheres não 
deram ao feto o status de pessoa. Após o exame, não estão esperando mais uma 
criança, mas a ‘Verônica’, o ‘Francisco”’.

Nota-se que nem é mais preciso excessiva verbalização em torno de 
uma postura ética para defender a sobrevivência de seres indefesos. Ironi-
camente, a tecnologia, vista como sem alma, alcança os corações.

Balde de metal
Sempre procuro respeitar a opinião de todos, contudo, que essa cons-

ciência de preservação da vida aumente cada vez mais, de modo que não 
se repitam situações trágicas, similares à extraída do jornal O Mensageiro, 
reproduzido pela Revista André Luiz no 7, em texto de Francisco Ferreira: 
“Monsenhor L. B. Lyra, num artigo intitulado ‘Contra a nefanda lei do 
aborto’, narra o depoimento de uma enfermeira de determinado hospital in-
glês: ‘Está diante de mim um ser pequeno e impotente, ligado ainda à mãe 
pelo cordão umbilical. Era um menino, de cor rósea, muito bem-formado. 
Estava ali e gemia, e quando o toquei, agitou as mãozinhas. Era uma cena 
que desafiava os instintos maternais de qualquer mulher, e eu, enfermeira, 
notei que se me revoltavam os sentimentos. Porém, aquele pequeno ser, ao 
invés de passar aos braços de sua mãe, para ser acariciado e amado, era ati-
rado a um balde de metal, dando-se fim a uma vida que não teve tempo de 
começar’”. 

Não é possível conceber que uma mulher (ou um homem) não se 
comova perante um drama como esse. Mas, ao término de tudo, o espí-
rito bom que existe no coração das mulheres erguerá o mundo de tanta 
insensatez. Elas liquidarão a cultura mórbida que turva o horizonte da 
Terra e se propaga até atitudes tais que, desde o efeito Arrhenius, vão, 
por exemplo, fomentando o aquecimento global. Os alertas, por tanto 
tempo desmentidos, o que não impediu a sua progressão, aí se encon-
tram: agora mesmo, no início do mês de fevereiro de 2010, segundo a 
mídia internacional, um imenso iceberg, do tamanho de Luxemburgo, 
se soltou da Antártida pelo impacto de outro iceberg, chamado B9B, à 
deriva desde 1987. A continuar assim, em poucos anos, cidades litorâne-
as poderão ser inundadas.

o corPo do BEBê É do BEBê
quem traz dentro de si mesma a capacidade de dar a vida não pode 

amar a morte. quanto às mães adolescentes e/ou solteiras, que tal au-
mentar, de todas as formas, o socorro a elas, com políticas públicas efi-
cazes e combater menos as instituições da sociedade que as amparam, 
facilitando-lhes acesso ao mercado de trabalho, para que possam criar os 
seus filhos?

Em Mãezinha, deixe-me viver! (1987), argumentei: os que, por des-
conhecimento de certos fatores espirituais, infelizmente ainda defendem 
o aborto, alegando que a mulher é dona do seu corpo, esquecem-se de 
que, pelo mesmo raciocínio, o corpo do bebê é do bebê...

*José de Paiva netto, jornalista, radialista e escritor.
paivanetto@lbv.org.br — www.boavontade.com

*Paiva Netto
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O colunista Wolmir Hübner 
recebeu um email do advoga-
do maravilhense Tiago Fantinel 
com sugestões para melhorar 
alguns aspectos da cidade, que 
devido à importância das colo-
cações, segue publicado na ínte-
gra:

caro sr. Wolmir Hübner,

Tomo a liberdade de escrever 
diretamente em seu e-mail, uma 
vez que temos encontrado, nes-
te órgão de imprensa, um canal 
aberto às conclamações públi-
cas, bem como de exposição de 
ideias em prol da sociedade ma-
ravilhense. Desta forma, dentro 
deste propósito de sermos hu-
mildes construtores sociais, te-
nho duas colocações a lhe fazer:

1 - O povo tem demonstra-
do muito interesse na questão 
da forma como se deu o aumen-
to das cadeiras de vereadores e, 
conforme a enquete realizada 
pelo Jornal O Líder e graças a 
matéria elucidativa sobre o tema 
que acompanhou aquela enque-
te, o povo está esclarecido e con-
victo em não aceitar mais ser tra-
tado como “gado”, conforme a 
música do Zé Ramalho. Foi isso 
que nós advogados, da Comis-
são em prol do Debate Público, 
sentimos em nossas visitas pelas 
Entidades Maravilhenses. As 
pessoas querem saber se é pos-
sível reverter a situação e, passo 
seguinte, nos indagam: Onde 
estão as listas de abaixo assinado 
para poderem aderir à manifes-
tação.

Portanto, quero comunicar 
ao Jornal O Líder, grande par-
ceiro, que as listas foram colo-
cadas em circulação neste final 
de semana e os eleitores que 
tenham interesse em assinar de-
vem procurar os advogados que 
aderiram a Campanha, também 

podem ir até a Sala da OAB no 
Fórum da Comarca, bem como 
temos pessoas que aderiram for-
temente ao movimente e que 
dispõe das listas. 

2 - Mudando de assunto, 
gostaria de compartilhar con-
vosco minha preocupação com a 
falta de sombras em nossa cida-
de. Com a chegada do outono 
começam as podas radicais em 
nossa cidade, eu até entendo que 
em alguns lugares se faz necessá-
ria, seja por motivo de seguran-
ça, seja por motivo de contato 
com os fios da CELESC, porém, 
onde não há perigo de contato 
com os fios (lado da rua que não 
tem fios) e onde não há perigo 
de queda de galhos, por que 
podar radicalmente as árvores? 
Temos quarteirões inteiros em 
nossa Cidade sem uma sombra 
sequer, depois queremos incen-
tivar as pessoas a deixarem os 
automóveis em casa, mas como 
caminhar sob o sol forte sem 
uma sombra para abrigo? Penso 
que está na hora dos moradores 
e do poder público municipal se 
conscientizarem, bem como da 
CELESC projetar o sistema sub-
terrâneo de cabos de Luz, pois 
sobre o concreto das calçadas 
desnudo a temperatura chega a 
níveis insuportáveis.

Ainda sobre a questão das ár-
vores nas calçadas, como é que a 
cidade do Foz do Iguaçu tem ár-
vores enormes que ultrapassam 
os fios de luz sem causar danos? 
É um bom exemplo a ser obser-
vado.

3 - Sobre a questão trânsi-
to, uma pequena observação: 
Maravilha não tem transporte 
coletivo urbano. Digo isso por-
que uma das características deste 
sistema de transporte é a perio-
dicidade - regularidade, significa 
dizer que, numa hipótese de ter-
mos a linha “Circular Centro”, 

os usuários devem saber que o 
ônibus passa no ponto de 30 em 
30 minutos, ou de 45 em 45 mi-
nutos. O que temos em Maravi-
lha hoje? ônibus às 7 da manhã, 
1 da tarde, 5 da tarde e 11 da 
noite. Isso não é transporte co-
letivo urbano, parece horário de 
ônibus para Chapecó. Tal siste-
ma acarreta o maior uso de au-
tomóveis, haja vista que a nossa 
população tem o hábito de se 
deslocar para sua residência no 
horário do meio dia e, por não 
haver ônibus em horários re-
gulares - periódicos, as pessoas 
usam seus automóveis, causando 
grande fluxo no horário de ida 
e volta do almoço, e no início 
e final do dia, gerando grandes 
filas nos semáforos e, ainda, lo-
tando os estacionamentos, in-
clusive em frente ao local onde 
trabalham, alvo de reclamações 
dos lojistas.

Estes são pequenos exemplos 
do porquê não podemos que-
rer que as pessoas usem menos 
automóveis em Maravilha: não 
temos calçadas condizentes, 
não temos sombras e não temos 
transporte público adequado.

Desculpe me delongar, mas 
vejo no Sr. uma pessoa de uma 
cultura superior, onde nós, pes-
soas dotadas de uma vontade 
desinteressada de fazer essa ci-
dade se tornar ainda melhor de 
viver encontramos eco em nos-
sas ideias, assim como fez meu 
amigo Marcus D’agostini outro 
dia, sem que sejamos taxados de 
metidos ou arrogantes, pois só 
tentamos contribuir sem nada 
ganhar, pelo contrário,  enquan-
to me envolvo nessas causas não 
trabalho em meu escritório, mi-
nha única fonte de renda.

 
Grato pela atenção,
Cordiais saudações

 Tiago Mozzaquatro Fantinel

advogado maravilhense traz sugestões para contribuir 
com o município
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na saLa da JustiÇa i

na saLa da JustiÇa ii

na saLa da JustiÇa iii

A Segunda Turma do Supe-
rior Tribunal de Justiça (STJ) 
manteve a condenação do ex-te-

soureiro do PT, Delúbio Soares 
de Castro, pelo crime de impro-
bidade administrativa. Delúbio 

recebeu, por vários anos, o salá-
rio de professor da rede pública 
do Estado de Goiás sem ter exer-

cido suas atividades em sala de 
aula e sem estar legalmente afas-
tado. A fraude era cometida por 

meio de atestados de frequência 
assinados por duas funcionárias, 
que também foram condenadas. 

Justiça seja feita. Já que, certamente, pelo andar da carruagem, o processo crime que trata do mensalão, e que se encontra em julgamento no STF, certamente prescreverá. Serve de 
consolo sua condenação por improbidade administrativa.

Nova polêmica se instaura 
nos Tribunais superiores. Nas au-
diências judiciais, o promotor 
deve sentar-se ao lado do juiz ou 

frente a frente com o advogado? 
O alvoroço entre Ministério Pú-
blico, Magistratura e Advocacia 
em torno da disposição das cáte-

dras nos julgamentos, chegou ao 
Supremo Tribunal Federal (STF). 
Na semana que passou, a ministra 
Cármen Lúcia negou um pedido 

de liminar em uma reclamação 
do juiz Ali Mazloum, da 7ª Vara 
Federal Criminal de São Paulo. 
O juiz defende uma portaria pela 

qual posicionou os integrantes do 
MP e da defensoria pública em 
um mesmo nível, na mesa onde se 
sentam as partes do processo.

na saLa da JustiÇa iV

na saLa da JustiÇa V

A discussão começou porque 
alguns magistrados começaram a 
alterar o layout de suas salas, mu-
dando os promotores de lugar. 
Foi uma resposta à demanda de 
defensores públicos de se posicio-
narem de forma igualitária com a 

acusação, a chamada “paridade de 
armas”, nas audiências criminais. 
Os promotores contestam a alte-
ração. Tradicionalmente nos jul-
gamentos, membros do Ministé-
rio Público se sentam à direita do 
magistrado, em nível mais elevado 

que advogados e partes. Não por 
mera opção estética, mas previsão 
legal. “É óbvio que não haveria iso-
nomia caso o MP continuasse cola-
do ao juiz, inquirindo testemunhas 
do alto do estrado e do centro da 
sala”, afirma o juiz Ali Mazloum 

em sua reclamação no STF. Até a 
Ordem dos Advogados do Brasil 
(OAB) entrou na discussão. O 
Conselho Federal prepara uma 
ação pedindo ao STF que decla-
re inconstitucional o artigo que 
garante o assento do MP à direita 

do juiz. “Não é raro o advogado se 
deparar com uma conversinha de pé 
de ouvido entre o juiz e o promotor. 
Para o cidadão comum e quem atua 
na causa, isso não soa imparcial”, 
diz o advogado Oswaldo Ribeiro 
Júnior, que defende a OAB.

A manutenção da referida limi-
nar, no sentido de dispor os mem-
bros do Ministério Público ombro a 
ombro com o juiz, à direita do juiz, 
no mesmo tablado com o juiz, só 
vem confirmar o alto grau de corpo-
rativismo que se vem perpetuando 
entre o Poder Judiciário e o Ministé-
rio Público. Mas quanto a isso, pou-
co se importa. O que vale mesmo é 

que o advogado, não importa onde 
esteja situado o seu assento nas salas 
de julgamento, não é e nunca será 
subordinado nem aos ministros, 
nem aos desembargadores, nem aos 
juízes, nem aos procuradores de Jus-
tiça e nem aos promotores de Justi-
ça. Todos eles, em qualquer situação 
inerente às respectivas funções, se 
encontram em plena condição de 

igualdade entre si, na defesa dos di-
reitos e interesses dos pacientes por 
eles representa-
dos. Daí que o 
local do assen-
to, ou ao lado 
de quem se está 
assentado, nada 
significa. O que 
vale mesmo é a 

garra, a honestidade, a dignidade e 
a responsabilidade profissional com 

que cada um se conduz no Tribu-
nal, em defesa dos seus.

transParência?
O desembargador do Tribu-

nal de Justiça de Santa Catarina, 
Pedro Manoel Abreu, concedeu 
medida cautelar em ação direta 
de inconstitucionalidade promo-
vida pela Procuradoria-Geral de 
Justiça (PGJ), órgão máximo do 
Ministério Público catarinense, 
para temporariamente suspender 
a eficácia da Lei n. 15.617/2011 
em relação aos seus efeitos junto 

ao Poder Judiciário, Ministério 
Público e Tribunal de Contas do 
Estado. A nova legislação impõe 
aos Poderes em geral a obriga-
ção de publicação, entre outros 
dados, de lista com discrimina-
ção nominal de vencimentos, 
subsídios e proventos de todos 
os agentes e servidores públicos, 
nos chamados portais de trans-
parência.
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secretarias de desenvolvimento regional terão gestão Estratégica
O governador Raimundo 

Colombo e o vice Eduardo Pi-
nho Moreira apresentaram aos 
secretários regionais, na segun-
da-feira (19), em Lages, o novo 
Modelo de Gestão Estratégica, 
que será implantado a partir do 
dia 15 de abril, em Santa Cata-
rina. Colombo destacou que os 
novos processos de gestão trarão 
resultados efetivos à população. 
“Temos uma grande responsa-
bilidade com os catarinenses, e 
o novo modelo irá aumentar a 
nossa eficiência, diminuir nos-
sos custos e melhorar a capaci-
dade de investimentos.”

O modelo foi elaborado 
pelo secretário da Casa Civil, 
Derly de Anunciação, com a 
participação do secretário da 
Fazenda, Nelson Serpa, e do 
presidente da Fundação do 
Meio Ambiente (Fatma), Muri-
lo Flores. O governador pediu 
aos secretários regionais empe-
nho, compromisso e dedicação 
para efetivar as ações do novo 
plano. “Teremos um instru-
mento que poderá pontuar as 
melhores ações e, com certeza, 
iremos cumprir as metas. Va-
mos implantar e fazer funcio-

Modelo de Gestão foi apresentado aos 
secretários regionais na segunda-feira (19)

nar de forma efetiva para dar o 
respaldo necessário à sociedade. 
Esse é o nosso compromisso.”

Todo o processo será im-
plantado sem novos custos, 
com o aproveitamento das es-
truturas existentes e também 
por meio de convênios de coo-
peração. O modelo foi lançado 
no dia 08 de março, mas come-
ça a funcionar efetivamente no 
dia 15 de abril, prazo dado para 
implantação do sistema e trei-
namento de pessoas. “Teremos 
um rígido controle dos indi-
cadores sociais das obras e dos 
programas do Governo. Vamos 
atuar com a Secretaria da Fa-

zenda na liberação ou no corte 
de recursos, para que o modelo 
seja cumprido”, explicou Anun-
ciação.

Durante o encontro, os se-
cretários da Educação e do Pla-
nejamento também fizeram suas 
apresentações. No âmbito da 
Educação, Eduardo Dechamps 
destacou a interação que sua Se-
cretaria terá com as SDRs para a 
realização de ações importantes 
que serão levadas à comunidade. 
O secretário do Planejamento, 
Filipe Mello, apresentou o Ma-
nual de Comportamento dos 
Agentes Públicos de 2012. Ele 
ressaltou que por se tratar de um 

ano eleitoral é necessário que a 
conduta do agente público não 
seja influenciada pelas eleições.

modelo de 
gestão Estratégica

O processo será administra-
do por dois grupos. O Núcleo 
de Eficiência controlará os re-
cursos, buscando a qualificação 
do gasto público para que o 
Núcleo de Gestão Estratégica 
planeje o investimento dos re-
cursos. O Governo se concen-
trará no controle das principais 
demandas como, por exemplo, 
a mão de obra terceirizada, a 
merenda escolar e a compra de 
remédios.

Também será implantado 
um painel Scorecard, via mo-
nitores, onde haverá um acom-
panhamento do desempenho 
das secretarias. A ação focará 
primariamente em itens que be-
neficiem diretamente o cidadão, 
como os números de cirurgias 
realizadas e represadas, o tempo 
médio de internação e de espera, 
os números de homicídios e de 
acidentes.

Os índices quantitativos, 
qualitativos e respectivos pra-

zos para realização de licitações, 
convênios, aditivos contratuais e 
processos com dispensa de lici-
tação serão definidos por decre-
to. As licitações com valor, por 
exemplo, de até R$ 1 milhão, 
deverão ser informadas com 10 
dias de antecedência. Acima 
deste valor, deverão ser aprova-
das antecipadamente pelo go-
vernador Raimundo Colombo.

O Núcleo de Gestão Estraté-
gica terá a função de implantar o 
Sistema de Informação da Ges-
tão Estratégica Orientada para 
Resultados (Sigeor) para cada 
prioridade, que fará o acompa-
nhamento de todos os procedi-
mentos. Nesse sistema, um pro-
grama ou obra será identificado 
com todas as suas variáveis. O 
objetivo, o responsável, o prazo 
final, o cronograma de execu-
ção e os valores envolvidos, por 
exemplo, serão monitorados de 
forma instantânea.

O programa tem dispositivos 
de alertas de qualquer desvio do 
que foi definido pelo Governo 
e, assim, o governador poderá 
acompanhar online o andamen-
to das obras e das principais 
ações no Estado.
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discussão sobre aumento do 
número de vereadores em 
maravilha continua

Abaixo assinado já está nas ruas
Já estão em circulação às 

listas de abaixo assinado para 
os maravilhenses assinarem, 
caso sejam contra o aumento 
do número de vereadores. “As 
listas estão nos escritórios com 
os advogados que aderiram ao 
movimento e na sala da OAB, 
no Fórum. Também podem ser 
encontradas com o advogado 
Antenógenes Perin e outras pes-
soas da sociedade”, comenta o 
presidente da Comissão de de-
bate público, advogado Tiago 
Fantinel.

Provavelmente, as assinatu-
ras serão coletadas até o dia 31 
de março. “Tudo está planejado 
para que nessas duas semanas a 
gente consiga o número necessá-
rio de assinaturas. Dependemos 
também de uma certidão do car-
tório eleitoral para dizer qual é o 
número de eleitores, pois preci-
samos das assinaturas de 5% dos 
eleitores”, explica o presidente 
da comissão.

Presidente da Comissão de debate 
público, advogado Tiago Fantinel

O Tribunal Superior Elei-
toral (TSE) publicou, em 
05 de março, a Resolução 
nº 23.376/2012, que trouxe 
uma série de mudanças sobre 
a arrecadação e os gastos de 
recursos por partidos, candi-
datos e comitês financeiros e, 
ainda, a respeito da prestação 
de contas nas Eleições 2012. 

A coordenadora do Con-
trole Interno do Tribunal 
Regional Eleitoral de Santa 
Catarina (TRESC), Denise 
Schlickmann, destacou três 
mudanças que considera rele-
vantes para o próximo pleito. 
A primeira delas é que todos 
os níveis de direção partidá-
ria deverão prestar contas de 
campanha eleitoral e abrir 
conta bancária específica, in-
dependentemente de arreca-
dação de gastos de campanha. 
“Essa inovação permite uma 
maior fiscalização dos repas-
ses de recursos aos municí-

pios, coibindo, dessa forma, 
as doações ocultas”, apontou. 

O prazo fixado para a 
abertura da referida conta 
bancária pelos partidos é de 
1º de janeiro a 05 de julho 
de 2012. E a única exceção à 
regra é a facultatividade para 
a abertura de conta bancária 
para órgãos partidários muni-
cipais onde não haja agência 
bancária ou correspondente 
bancário.

A segunda modificação 
enfatizada pela coordenadora 
é a possibilidade da consti-
tuição de reserva individual 
rotativa em dinheiro (Fundo 
de Caixa), por candidatos, 
comitês financeiros e parti-
dos políticos, durante todo o 
período da campanha eleito-
ral de 2012, em valores que 
variam entre R$ 5 mil e R$ 
50 mil, conforme o número 
de eleitores no município. 
Mas é preciso observar ainda 

o trânsito prévio desses recur-
sos na conta bancária especí-
fica, devendo ser mantida a 
documentação corresponden-
te para fins de fiscalização.

Schlickmann acrescentou 
que, para as eleições 2012, 
a prestação de contas do ór-
gão partidário municipal será 
feita em conjunto com a do 
respectivo comitê financeiro.

A terceira mudança salien-
tada pela coordenadora é a 
previsão da norma de haver 
o impedimento de obter cer-
tidão de quitação eleitoral ao 
candidato que tiver as suas 
contas desaprovadas. 

Ademais, na hipótese de 
desaprovação das contas, a 
resolução prevê a aplicação 
da razoabilidade e da pro-
porcionalidade na fixação da 
pena que impõe a suspensão 
do repasse de cotas do Fundo 
Partidário aos partidos, que 
pode ser de um a 12 meses.

Eleições 2012

resolução do tsE traz mudanças na prestação de 
contas em 2012

Depois, a ideia é fazer um 
ato público para, após, encami-
nhar à Câmara. “O objetivo será 
fazer um protocolo e dar entrada 
neste projeto de iniciativa popu-
lar que prevê a mudança de volta 
para nove vereadores. É o artigo 
21 da Lei Orgânica que quere-
mos mudar”, pontua Fantinel.
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Vereadora fala sobre denúncias que recebeu da população durante sessão
A Câmara de Vereadores de 

Maravilha promoveu duas ses-
sões, uma no sábado (17) e outra 
na segunda-feira (19). Na última 
sessão, foi aprovado em 1º turno 
o Projeto de Lei nº 04/2012, que 
dispõe sobre contribuição finan-
ceira ao Programa de Atenção à 
Criança e ao Adolescente Depen-
dente químico (Pacadeq) no va-
lor de R$ 42.096,00.

Nesta sessão também foi apre-
sentada a indicação nº 038/12, do 
vereador Doraci Felisiak (PSD). 
Felisiak pede que se realizem es-
tudos para a aquisição de um mi-
croônibus adaptado com elevador 
para transporte de portadores de 
necessidades especiais. “A Apae 
tem um microônibus, mas são 
para os nossos alunos. Não con-
seguimos auxiliar o município só 
com ele. quero fazer este pedido 
para os portadores de necessidades 
especiais do nosso município”, 
afirma.

Três requerimentos também 

Vereadora Marclei 
Grando (PMDB)

foram apresentados. O de nº 
012/12 é de autoria da vereadora 
Marclei Grando (PMDB), que 
solicita ao Poder Executivo que se 
encaminhe cópia de todo proces-
so licitatório, inclusive da ata da 
compra, de todas as máquinas e 
equipamentos rodoviários adqui-
ridos para a Secretaria de Agricul-
tura e para a Secretaria de Trans-
portes e Obras durante o ano de 
2012.

O requerimento de nº 013/12, 
do vereador Martinho Petry 
(PSD) solicita ao Executivo que se 
encaminhe mensagem aditiva ao 
Projeto de Lei Complementar nº 
004/12, incluindo quadro de car-
gos e salários no referido projeto, 
onde conste: cargo, vagas, carga 
horária semanal, vencimento base, 
provimento e formação básica. O 
vereador pede que se informe o 
número de vagas existentes atu-
almente em cada um dos cargos 
que se pretende ampliar o quadro. 
Petry também é autor do requeri-

mento nº 11/12, que solicita a es-
timativa do impacto orçamentário 
e financeiro sobre as finanças do 
município, relacionadas à mensa-
gem substitutiva ao Projeto de Lei 
Complementar nº 004/12. 

Os requerimentos foram todos 
deferidos pelo presidente.

Palavra livre
Na palavra livre, a vereadora 

Maria Loiva de Andrade Schwerz 
(PDT) destacou a campanha que 
está sendo desencadeada pela 
Organização Mundial de Saúde 
(OMS) contra a corrupção exis-
tente no setor. “Todos são respon-
sáveis ao tomarem conhecimento 
da causa. Temos que denunciar”, 
disse. Ela comenta que quando os 
recursos a serem investidos na área 
não chegam aos estados e municí-
pios, quem sofre é o cidadão, que 
necessita de atendimento médico 
e remédios. “Há estudos que com-
provam que no mundo se gasta 
mais de R$ 50 bilhões só em me-

dicamentos destinados a órgãos 
públicos. Desses, 10% a 25% se 
perde na corrupção”, disse.

A vereadora Marclei afirmou 
que já recebeu várias denúncias 
sobre medicamentos. “Falaram 
que Maravilha já teve e está ten-
do uma grande quantidade de 
medicamentos vencidos que fo-
ram para o lixo. Alguns medica-
mentos não tinham muita saída, 

mas foram comprados em grande 
quantidade. A nossa população 
precisa de medicamentos. Se tan-
to medicamento já foi para o lixo 
temos que verificar e tomar provi-
dências, pois é o dinheiro público 
que está sendo gasto. Se está indo 
para o lixo é porque está sobrando 
e acredito que não temos dinheiro 
para gastar sem necessidade. Se for 
verdade, providências devem ser 
tomadas”, afirmou. 

sábado
Na sessão de sábado (17) o 

vereador César Frandoloso (PP) 
apresentou a indicação 034/12, 
que solicita ao Executivo a pro-
moção de estudos para instalar 
câmeras de segurança em três 
pontos essenciais da cidade: saída 
da Avenida Maravilha, acesso ao 
trevo principal; acesso secundário 
no trevo em frente à Maravimá-
quinas (Rua João Zandona); saída 
para Tigrinhos, próximo ao Posto 
Diamante.

governo federal repassará recursos para estiagem direto aos municípios via cartão da defesa civil

de nadal se reuniu com lideranças regionais
Com foco na relação entre Go-

verno do Estado e os municípios 
da região Oeste, o deputado esta-
dual Mauro de Nadal (PMDB) se 
reuniu com lideranças dos muni-
cípios de Coronel Freitas, Mara-
vilha, Chapecó, Caxambu do Sul, 
União do Oeste, Jardinópolis, São 
Carlos e Palmitos.

Além de fazer o levantamen-
to das prioridades de cada mu-
nicípio para este ano, as reuniões 
também fazem parte de um rotei-
ro que prevê acompanhar as elei-

ções 2012 em cerca de 60 muni-
cípios que formam a base eleitoral 
do deputado Mauro.

Conforme ele explica, cada 
município tem suas peculiarida-
des na construção política e nas 
articulações. “Precisamos estar 
atentos para encaminhar o pro-
cesso eleitoral da melhor maneira 
possível, de modo que os maiores 
beneficiados sejam as pessoas que 
moram em nossos municípios”, 
afirma.

O deputado Mauro ainda in-

forma que os encaminhamentos 
para as eleições municipais já es-
tão bem organizados em grande 
parte dos municípios, com coli-

gações e candidatos definidos. “A 
tendência é intensificar a cada dia 
nosso trabalho de acompanha-
mento e auxiliar no que estiver 

ao nosso alcance para conduzir o 
processo democrático da melhor 
maneira possível”, conclui o de-
putado.

Estado fez ruído e não apresentou projetos para aplicar recursos liberados

Uma reunião interministerial 
realizada na última quinta-feira (15) 
em Brasília, definiu que o Governo 
Federal vai disponibilizar direta-
mente para as prefeituras afetadas 
pela estiagem, R$ 8,5 milhões que 
não foram acessados pelo Governo 
do Estado. A reunião, articulada 
pelo deputado Dirceu Dresch (PT) 
também definiu novas ações para os 
agricultores familiares que tiveram 
perdas com a seca. 

“O encontro foi muito posi-
tivo e de intensa negociação, com 
resultados muito bons para os 
municípios que, no prazo de uma 
semana já poderão acessar os recur-
sos”, afirmou Dresch. Em janeiro, o 
Governo Federal disponibilizou R$ 

21 milhões para combater os efeitos 
da estiagem, que afeta mais de 100 
municípios. Desse total, R$ 11,7 
milhões foram disponibilizados 
para ações emergenciais, porém, 
o Estado, por meio das Secretarias 
de Agricultura e de Defesa Civil, 
apresentou projetos para receber 
apenas R$ 3,178 milhões, pagos 
pela União na semana passada. A 
sobra de R$ 8,5 milhões será ago-
ra repassada pelo Governo Federal 
diretamente aos municípios que 
decretaram situação de emergência, 
através do cartão da Defesa Civil.

“Faz quatro meses que a estia-
gem castiga mais de 100 municí-
pios. O Governo Estadual centra-
lizou as ações, comprometeu-se em 

agilizar os planos de aplicação dos 
R$ 21 milhões do Governo Fede-
ral, e não o fez. Conseguimos agora 
acordar que esse recurso chegue di-
reto às prefeituras já nos próximos 
dias”, explicou Dresch. 

Dos municípios afetados, cerca 

de 30 já estão adequados às exigên-
cias para acessar o cartão da Defesa 
Civil. O mandato de Dresch está 
auxiliando as demais prefeituras 
com orientações para que possam 
acessar os recursos de forma rápida 
e, desse modo, consigam fazer ações 

emergenciais de combate à estia-
gem, como a compra de combustí-
vel para os caminhões-pipas.

Prevenção
Outros R$ 10 milhões para 

ações de prevenção ainda depen-
dem da apresentação de projetos 
pelo Governo do Estado para se-
rem liberados. A ministra Ideli 
Salvatti informa que se reunirá esta 
semana com o governador Rai-
mundo Colombo para tratar da 
elaboração do plano de trabalho 
com o Ministério da Integração 
Nacional. Os recursos para preven-
ção devem ser aplicados em obras 
e a liberação segue as exigências do 
processo licitatório.

Reunião sobre estiagem aconteceu em Brasília
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Atualmente, o gasto para 
se abrir uma empresa é consi-
derado alto. A despesa média 
para começar uma atividade 
na indústria, no comércio ou 
no setor de serviços é de R$ 
2.038, mas ela pode ser maior 
ou menor dependendo do 
porte da companhia.

A burocracia exigida dos 
empreendedores pode atrasar 
em até quatro meses a aber-
tura da empresa. No Brasil, o 
prazo médio para iniciar um 
empreendimento é de 119 
dias, quase o dobro do tempo 
gasto na América Latina, e são 
necessários 13 procedimentos 
burocráticos. Nos países que 
compõem a Organização para 
a Cooperação e Desenvolvi-
mento Econômico (OCDE), 
são apenas cinco trâmites. 

as quatro mudanças
1 - A primeira alteração a 

ser feita no processo para abrir 
uma companhia está ligada à 
obrigatoriedade de procurar 
um advogado para examinar 
o contrato da companhia. Na 
média, essa análise custa R$ 
715 e se essa exigência fosse 
eliminada representaria uma 
economia de 35%. 

2 - Outra mudança pode-
ria ser feita no processo de 
pesquisa de viabilidade do 
nome e localização de uma 
companhia. Para começar um 
negócio é preciso verificar se o 
nome que o empreendedor vai 
adotar está disponível no mer-

cado. O custo dessa pesquisa 
até que é barato - R$ 15, mas 
o processo é lento e trabalho-
so. O empresário precisa ir até 
a Junta Comercial da região 
em que mora e pedir a veri-
ficação, o que pode demorar 
alguns dias. O ideal seria pela 
internet.

3 - No Brasil, o Decreto 
6.932/09 acabou com a exi-
gência de que as cópias de do-
cumentos precisem ser auten-
ticadas no cartório de registro 
civil para serem consideradas 
verdadeiras. A lei também pôs 
fim à exigência do reconhe-
cimento da legitimidade de 
uma assinatura. Os custos de 
cartório seriam reduzidos se 
a lei fosse cumprida, já que 
o servidor público tem auto-
nomia para dar veracidade às 
cópias. 

4 - Outra medida para a 
diminuição das despesas para 
abertura de uma empresa é em 
relação ao valor pago pelo al-
vará do Corpo de Bombeiros. 
O alvará verifica as condições 
de segurança do empreendi-
mento e custa, em média, R$ 
507. Como não há uma tabela 
regulatória, os valores variam 
entre as corporações. 

Com essas quatro altera-
ções, os custos de abertura de 
uma companhia cairiam de 
R$ 2.038 para R$ 989, uma 
redução de 51%. E, com um 
ambiente mais favorável, fi-
caria muito mais fácil ser um 
empreendedor.

como reduzir custos para 
abrir uma empresa?

Saiba de quatro mudanças que podem 
diminuir em 51% o custo 

A Câmara de Regulação 
do Mercado de Medicamentos 
(CMED) autorizou na segunda-
feira (19) o reajuste de até 5,85% 
nos preços dos medicamentos em 
todo o país.

O reajuste poderá ser efetuado a 
partir de 31 de março e terá como 
referência o preço do fabricante pra-
ticado em 31 de março de 2011. A 
autorização foi publicada no Diário 
Oficial da União.

A autorização para reajuste leva 
em consideração três faixas de me-
dicamento. Este seguirá a lógica de 
que nas categorias com mais gené-
ricos a concorrência é maior e, o 
reajuste autorizado pode ser maior.

Ainda de acordo com a resolu-

remédios

reajuste de até 5,85% é autorizado
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azul tem voos diários de chapecó para 
campinas

A Azul Linhas Aéreas começou 
a operar no Aeroporto de Chapecó 
desde segunda-feira (19). A linha já 
opera em Florianópolis, Joinville e 
Navegantes. Será a quinta compa-
nhia a atuar no terminal da cidade 
do Oeste.

A Azul vai oferecer voos diários 
diretos até Campinas, no interior 
de São Paulo. Três voos com saída 
de Chapecó já foram aprovados. 
A partir de 02 de abril, deverá ter 
uma segunda frequência diária, 
ainda em aprovação pela Anac.

As passagens, que vão custar 
R$ 99 o trecho, já estão disponíveis 
em todos os canais de venda. De 
Campinas, a companhia vai ofere-
cer ainda, gratuitamente, linhas de 
ônibus para São Paulo, Piracicaba, 
Sorocaba, Barueri e Santa Bárbara 

D’Oeste no estado de São Paulo.

restrições 
Em função das restrições feitas 

pela Anac na pista do aeroporto 
de Chapecó, a Azul fez algumas 
mudanças em seu pedido inicial 
à agência reguladora, que previa 

operações com os jatos Embraer 
190/195, com capacidade para 
106 e 188 passageiros. Agora, se-
rão utilizados os turboélices ATR 
72-600, com 70 assentos. A mu-
dança do modelo da aeronave foi 
decisiva para permitir a entrada da 
companhia na cidade.

ção, a categoria de remédios com 
maior participação de genéricos, na 
qual esses medicamentos represen-
tam 20% ou mais do faturamento, 
tem teto autorizado para reajuste 
maior: até 5,85%. A categoria in-
termediária - faturamento entre 
15% e 20% - tem reajuste autori-
zado de até 2,8%.

A Câmara determinou que, 
no caso da categoria com menor 

participação de remédios genéricos 
(faturamento abaixo de 15%), as 
empresas deverão reduzir os preços 
em 0,25% “pois não tem havido 
repasse da produtividade nestas 
classes”.

O índice de 5,85% considera 
variação nos últimos doze meses do 
Índice de Preços ao Consumidor 
Amplo (IPCA) do Instituto Brasi-
leiro de Geografia e Estatística.
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faLar É o mELHor rEmÉdio
A educação, por mais rí-

gida que seja, enseja sempre 
o diálogo. Hoje em dia, com 
a globalização e a velocidade 
da informação, nossas crian-
ças são muito mais espertas 
do que éramos em tempos de 
infância ou juventude. E o ní-
vel de compreensão também 
cresce, à medida que aumen-
ta a informação, a educação, 
a cultura. A criança de hoje 
entende mais que a de ontem. 
Daí a colocar limites, impor 
delimitações a liberdade da 

criança, é muito mais fácil de 
fazer compreender. A violên-
cia deve ser evitada. Por mais 
que eu ainda pense que uma 
palmadinha não faz mal. Mas 
veja bem, caro leitor, falei 
UMA PALMADINHA. Não 
agressões que muitas vezes 
beiram a tortura, por conta 
do desequilíbrio dos pais. Vale 
dizer que a Lei da Palmada foi 
aprovada apenas pela Câmara 
dos Deputados, faltando ain-
da sua aprovação no Senado 
da República.

a VErgonHa da ProPina
De cair o queixo a matéria pu-

blicada no programa Fantástico, 
da Rede Globo, sobre “propina”, 
na noite do último domingo (18). 
que aqui no Brasil a propina 
sempre foi uma constante, isso até 
criança de colo já sabe. Todavia, os 

fatos novos que surgem e que são 
investigados pela imprensa, não 
deixam de impressionar. O que 
mais é absurdo é que se tratava, 
como na reportagem apresenta-
da, de valores absurdos cobrados 
a mais de instituições de saúde. 

Onde envolve saúde, envolve 
a vida humana. Roubar, como 
ficou demonstrado na reporta-
gem apresentada, é no mínimo 
desumano. Imagine caro leitor, 
quantas vidas poderiam ser salvas 
se não houvesse malversação de 

valores, uma verdadeira afronta a 
moralidade pública. Governantes 
e seus funcionários, todos envol-
vidos em esquema de corrupção 
que enche os bolsos de quem 
justamente deveria zelar pelo di-
nheiro público. E a conivência de 

empresários inescrupulosos, que 
entre acordos firmados amealham 
lucros indevidos, à custa do erário 
público. Dinheiro que é do cida-
dão. E para quem rouba da saú-
de, que houvesse previsão legal de 
aplicação do dobro da pena.

E aqui na rEgiÃo?
Bem, não podemos acusar sem 

provas, e nem culpar sem existên-
cia de sentença condenatória. Mas 
é preciso dizer que gastar muito 
também é faltar com a moralidade. 
Para mim, também é um tipo de 
propina, porque onde existe super-
faturamento, existe alguém por trás 
disso que também se beneficia, se 
locupleta a custa do que é público. A 

matéria publicada na coluna Radar, 
escrita pelo diretor do Jornal O Lí-
der, Wolmir Hübner, falando sobre 
os “dinossauros”, também nos de-
vem servir como alerta. Se o admi-
nistrador tem um trabalho de quali-
dade por 20, não há necessidade de 
pagar 70. Em casos assim, com cer-
teza tem mais gente que se beneficia. 
Acaba se tornando uma corrente, e 

cada elo existente, representa um 
indivíduo ou um governante a se 
beneficiar com o que é público. É 
preciso que fiquemos alerta. E nós, 
do jornal O Líder, continuaremos 
fazendo nossa parte, com um jorna-
lismo investigativo, e principalmen-
te, DENUNCIANDO, se alguém 
não andar na linha aqui em nossa 
região. Chega de “dinossauros”!

acordos EntrE EmPrEsas
Outra situação muito comum 

é um tipo de “acordo” entre empre-
sas, em casos de concorrência pú-
blica. Algumas, em prévio acordo 
com outras, apresentam superfatu-
ramento, ou deixam de apresentar 

documentos. Este tipo de acordo, 
de difícil descoberta, infelizmente 
existe. E via de regra, também lesa 
o erário público, o bolso do cida-
dão. Empresas que se submetem a 
este tipo de prévio “acordo” tam-

bém são corruptas, e que devem ser 
punidas na forma da lei, em caso 
de serem descobertas. O mais di-
fícil é justamente descobrir, pois os 
“esquemas” e “acertos” geralmente 
não aparecem.

Pai É PrEso Por BatEr Em crianÇa quE 
nÃo quEria ir a EscoLa

Caro leitor, sempre fui do pen-
samento que uma palmada não faz 
mal a criança, muito pelo contrário. 
O que é inadmissível é o exagero, o 
espancamento. Isto sim, deve pu-
nir com severidade o agressor, pois 
a medida deixa de ser corretiva e 
passa a ser somente agressiva contra 
o menor, contra a criança. Todavia, 
deparei-me com notícia de que um 
pai, na capital federal, teria agredido 
com uma cinta seu filho, pelo moti-
vo do mesmo não querer ir à escola. 

A agressão começou com palmadas 
e terminou com um cinto. Aí está 
no meu entender um procedimento 
inadequado, desumano, animalesco. 
Em primeiro lugar, é prudente que 
os pais ou responsáveis não expo-
nham ao ridículo seus filhos, com 
agressões ou reprimendas em públi-
co. É o famoso ditado que “roupa 
suja se lava em casa”. Além do mais, 
esta forma de reprimenda adotada 
pelo genitor desta pobre criança, de-
nota além de tudo um despreparo, 

um desequilíbrio emocional do pai/
agressor. O azar do pai desequili-
brado foi a presença de um policial 
militar à paisana, que chamou a po-
lícia, enquanto o mesmo fugia para 
casa. Devidamente encontrado e 
detido pela força policial, o pai ain-
da argumentou que o filho estava de 
“birra”, sem querer ir à escola. Ora, se 
todos partirem para a agressão contra 
crianças “birrentas”, lamentavelmen-
te teremos muitos casos de violência 
desnecessária contra os filhos.

rodíZio no 
aBastEcimEnto dE Água

Em Maravilha, continua 
valendo o sistema de rodí-
zio, de 12 em 12 horas, para 
o abastecimento de água. 
Como o tempo permanece 
bom, é preciso que as pesso-
as continuem colaborando e 
economizando. Tenho algu-
mas reclamações de mora-
dores, dizendo que chegam 
a passar 24 horas sem abas-
tecimento. De qualquer ma-

neira, sem adentrar o mérito 
da questão do período do 
rodízio, mais do que nun-
ca é preciso conscientiza-
ção dos moradores. Poupar 
continua sendo o caminho, 
nesta época de escassez. Por 
conta desta escassez, real-
mente não se descarta que 
alguns locais tenham inter-
valo de abastecimento acima 
das 12 horas previstas.
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Pista dE kart: 
o local é adequado para a construção?

Igreja Batista Pioneira e moradores se posicionam contra a construção da pista de kart devido ao barulho que irá gerar

A pista de kart que vem 
sendo construída na Rua 
Princesa Isabel, esquina com 
a Avenida Sul Brasil, está ge-
rando conflitos quanto à sua 
localização. O pastor da Igre-
ja Batista Pioneira, Valdino 
Schiwe, se manifestou dizen-
do que o local é impróprio 
para a construção da pista. 
“Não sou contra esse esporte, 
somente não concordo com o 
local que será praticado. Foi 
feito um abaixo assinado e 
encaminhado as autoridades 
do município pedindo que a 
obra seja interditada”, afirma.

A posição do pastor é de-
vido aos trabalhos constan-
tes que acontecem na igreja, 
onde o barulho poderá atra-
palhar as atividades. “quan-
do as máquinas já estavam 
trabalhando, um dos sócios 
veio me procurar, para saber 
o horário dos nossos encon-
tros, mas antes disso ninguém 
veio nos procurar”, salienta 
Schiwe.

Ele também aponta que 
até o momento não receberam 
nenhum resultado do abaixo 

assinado. “Antes de iniciar a 
construção para a pista, fo-
mos falar com o prefeito e a 
informação que nos repas-
saram, é que fariam de tudo 
para impedir essa obra. Nossa 
preocupação, que expomos 
para a Administração e tam-
bém conseguimos o apoio do 
Conselho de Segurança Públi-
ca (Conseg) é para as autori-
dades pensarem e avaliarem 
melhor essa localização”.

O abaixo assinado foi en-
caminhado ao Conseg e, as-
sim, repassado para as Polícias 
Militar e Civil, Bombeiros e 
para a Promotoria alertando 
sobre a construção.

Segundo a assessoria da 
promotoria do Fórum da Co-
marca de Maravilha, o docu-
mento foi recebido, mas devi-
do estar atuando na Comarca 
um promotor substituto não 
foi possível dar maior atenção 
ao caso. Eles salientam que na 
primeira oportunidade esta-
rão reunindo os responsáveis 
pelo caso e tomando as provi-
dências cabíveis.   

Conforme o delegado 
Wagner Valdivino Meirelles, 

a Polícia Civil só fica a car-
go de fiscalizar se o evento vai 
comercializar bebida alcoó-
lica. “O evento que eles vão 
produzir deverá estar de acor-
do com os demais órgãos, não 
vender bebidas aos menores e 
recolher as taxas necessárias, 
mas se o município fornecer 
toda a autorização não temos 
o que fazer, não temos que 
negar nada se o órgão muni-
cipal diz que o local é adequa-
do”, ressalta.

Normélia Evert reside em 
frente ao local há 31 anos 
e salienta que o lugar não é 
apropriado para a construção 

dessa pista. “Nós não gostarí-
amos, pois aqui é no Centro, 
deveria ser feito em um local 
mais retirado, isso vai gerar 
muito barulho e poeira, além 
do movimento que vai au-
mentar”. 

De acordo com o presi-
dente do Conseg, Josaldo 
Silva, o conselho recebeu a 
manifestação dos moradores e 
entregou um ofício aos pode-
res competentes descrevendo 
sobre as possíveis precauções 
que poderá gerar. “Agimos de 
forma cautelar, no sentido de 

orientar antes da liberação do 
alvará, para que não gere uma 
reclamação maior, de mais 
pessoas. que os poderes ava-
liem bem, se o local que está 
sendo implantado é adequado 
ou não, se terá todas as con-
dições sanitárias e de seguran-
ça. Fizemos só um alerta para 
avaliarem bem antes de emiti-
rem um alvará de construção, 
porque depois de autorizar, se 
a população reclamar e fechar 
o estabelecimento quem vai 
arcar com as despesas?”, diz. 

A construção está em andamento na Rua Princesa Isabel, esquina com a Avenida Sul Brasil
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 o quE diZEm os sócios

Conforme Robson Perei-
ra de Casto, a obra está sen-
do construída aos poucos, 
devido os pequenos detalhes 
que precisam ser adaptados. 
“A mão de obra está muito 
complicada, por isso não te-
mos prazo estabelecido para 
o término da obra”, destaca.

Sobre a manifestação que 
está sendo realizada contra o 
local da construção, Castro 
diz que fica chateado por 
pessoas serem contra um es-
paço que proporcione lazer e 
divertimento para as famílias 
de Maravilha. “Eu procurei 
o pastor com a intenção de 
pedir para ele o cronograma 
da igreja para que pudésse-
mos montar o nosso horário 
afim de não atrapalhar as ati-
vidades, em respeito às pes-
soas que lá frequentam. Na 
oportunidade não pude nem 
completar e fui interrompido 

com a seguinte frase: “Essa 
pista não vai acontecer aqui”. 
Acho que vai da cabeça dele 
e das pessoas envolvidas que 
não querem algo novo na ci-
dade”, enfatiza.

Os sócios da pista, Cas-
tro, Airton Roman e Diego 
Motta, dizem que a ideia de 
construção da pista surgiu 
depois de um evento realiza-
do em frente à Prefeitura, no 
mês de janeiro, onde ressal-
tam que foram motivados a 
iniciar a construção devido o 
sucesso do evento e a procura 
das pessoas pelo esporte.

“Essa obra é para pro-
porcionar ao público de 
Maravilha, mais uma op-
ção de divertimento. É um 
evento, onde as famílias vão 
estar reunidas para o lazer. O 
kart hoje é o carro mestre, é 
a primeira fase dos futuros 

pilotos. Os grandes pilotos 
da Fórmula 1, iniciaram no 
kart, então ele se torna um 
grande incentivo aos aman-
tes desse esporte. Segundo 
pesquisas feitas, em Mara-
vilha, há algum tempo essa 
prática vem sendo desen-
volvida, mas até então não 
tinha um espaço adequado 
para isso. A nossa iniciativa 
é pensando em proporcio-
nar a essas pessoas, um local 
apropriado para que possam 
desenvolver essa prática em 
Maravilha, para que não pre-
cisam se descolar para outros 
municípios. Com isso o nos-
so intuito é que as pessoas 
fiquem aqui e valorizem essa 
atividade no município”, res-
salta Castro.

Os sócios do kart enfati-
zam que as pessoas estão na 

expectativa para que a pista 
seja concretizada, para que 
possam ter um espaço dife-
renciado com outras opções 
de lazer. “Não estamos fa-
zendo isso pensando no mal 
das pessoas e, sim, propor-
cionando um divertimento 
a mais. Vamos continuar 
pedindo e contribuindo para 
que mais pessoas tragam coi-
sas boas para o município. 
Fizemos uma pesquisa de 
campo, então após a con-
clusão teremos uma vistoria 
no local para que realmente 
seja seguro para aqueles que 
vão participar e também para 
quem vai assistir, além de ser 
prazeroso”, afirmam.

Segundo Castro, as pes-
soas poderão estar locando 
os karts por um determinado 
tempo, que também conta-
rá com auxílio de instruto-
res. O objetivo dos sócios é 

realizar grandes eventos na 
modalidade, como compe-
tições abertas, interfirmas, 
regionais e estaduais. A pista 
tem aproximadamente 200 
metros e estarão à disposição 
aproximadamente seis karts.

De acordo com Castro, 
a consulta previa para a li-
beração do alvará já foi feita 
antes de iniciar a obra, agora 
estamos desenhando a pista 
e vamos apresentar para a 
Prefeitura, depois de pronta 
terão que dar o parecer.

De acordo com o diretor 
de planejamento urbano de 
Maravilha, Aldo Lindner, 
hoje o local onde está sendo 
construída a pista, confor-
me o plano diretor, é a zona 
comercial 1, onde permite 
a implantação da pista. “Na 
questão do barulho, foge do 
âmbito da lei. Para a liberação 
do alvará de funcionamento 
vai depender de outros ór-
gãos competentes. A lei não 
proíbe sobre a construção da 
pista, se não permitisse, nós 
não teríamos autorizado a 
construção”, ressalta.     



Aline afirma a Olavo e Vitor 
que Amanda está acusando-a de 
coisas horríveis. Olavo pede para 
Amanda esperar Aline se recupe-
rar para resolver qualquer mal en-
tendido. Olavo pede para Amanda 
sair do quarto de Aline. Amanda 
encontra Eduardo pelos corredo-
res da mansão e diz que não vai 
ser fácil provar tudo o que Aline 
fez. Aline tenta convencer Vitor 
de que Amanda está culpando-a 
pelo fracasso de seu casamento. 
Camila vai ao apartamento de 
Flávio perguntar de Dinho. Flá-
vio fica desconcertado. Amanda 
afirma que precisa ter uma con-
versa com Olavo. Aline telefona 
para Flávio e conta que Amanda 
descobriu tudo. Amanda entra no 
quarto de Aline acompanhada de 
Olavo, Vitor e Eduardo. Amanda 
revela a todos que fez Rodrigo se 
apaixonar por ela.

Fernando se preocupa com 
o estado de Miriam. Verbena 
garante a Melissa e Dimas que 
seu filho voltará com Fernan-
do e Miriam. Clara fala para 
Zilda que Lexor ajudará a tra-
zer Rodrigo de volta. Miriam 
conta para Gabriel que Carlos 
não quis ir para Belém com ela. 
Clara sugere que Verbena toque 
piano. Lexor toca a mesma mú-
sica que Verbena no restaurante 
onde Fernando e Miriam estão. 
Carlos se emociona ao ouvir a 
música e Miriam observa a re-
ação do vaqueiro. Miriam fala 
para Carlos que o estado de sua 
mãe biológica piorou e pede 
que ele vá com ela para o Rio 
de Janeiro. Verbena desmaia ao 
saber que Rodrigo não virá com 
Miriam. Lexor entrega a Carlos 
uma foto que estava com Mi-
riam.

Felizardo decide fazer o exa-
me de DNA com Agenor, Raíssa 
e Damiana. Alberto conta para 
Ana Girafa que Maruschka do-
ará o terreno do Covil do Bagre 
para ela. Brites avisa a Estela 
que Sebastião descobrirá que ela 
o dopou no dia da quermesse. 
Joselito afirma a Amália que Vi-
cente voltará a andar. Damiana 
diz a Raimundinha que precisa 
fugir antes que se revele o resul-
tado do exame de DNA. Este-
la foge para o Paraguai. Olga é 
envenenada. Orlandinho tenta 
motivar Belezinha para o con-
curso. Maruschka se lamenta 
pelos acontecimentos em sua 
vida. Íntima critica a mãe de 
Graciosa. Claudia pede que 
Amália lhe dê notícias da cirur-
gia de Vicente. Joselito reclama 
por não conseguir fazer contato 
com seus parentes.

Ferdinand atinge um detetive 
enquanto foge da polícia. quin-
zé pede para reatar com Teodora. 
Ferdinand consegue escapar dos 
policiais. O delegado Paredes vai 
até a mansão de Tereza Cristina. 
Baltazar chega em casa e vê sua 
cama arrumada no sofá. Teodora 
e quinzé fazem as pazes. Renê 
pensa em comprar uma casa no 
Marapendi Dreams e pede a opi-
nião de Griselda. Baltazar tenta se 
aproximar de Solange, mas não 
consegue. Íris e Alice partem de 
caminhão pela estrada. Teodora 
pede para quinzé avisar Griselda 
onde ele está. Celina se enfurece 
por Beatriz ter aceitado fazer um 
acordo com Danielle. Wallace avi-
sa que se aposentará depois que 
vencer sua luta. Griselda autoriza 
Deborah a tirar fotos na “Loja do 
Pereirão” com a faixa de “Sereia 
do Pedaço”. 

Adalberto diz a Patrícia que 
Rita pode tentar matá-la. Ele 
afirma que não pode revelar 
como descobriu tudo. Patrícia 
fala sobre o CD que recebeu. 
Adalberto conta que Rita sem-
pre fala ao telefone com um pre-
sidiário. Ele promete ajudar, mas 
pede que ninguém mais saiba 
da conversa. Severino, Divina e 
Jaqueline comemoram a vitória 
do Cariocas. Alguns jogadores 
vão até a casa de Welligton para 
dar a boa notícia. Fátima vai até 
o quarto e chama o genro para 
ver a surpresa. Todos oferecem 
apoio total a Welligton, que fica 
muito emocionado. Raimundo, 
Zizi, Adalberto e algumas outras 
pessoas que participam do pla-
no para capturar o assassino do 
bolão na festa de Halloween fe-
cham negócio com uma empre-
sa de seguranças.

PASSATEMPO
HORIZONTAIS:
1 – Edifício para 
habitação. Em 
segunda mão. 
2- Eles. Ente. 
qualquer animal 
feroz e carniceiro. 
3- Juntar coisas di-
ferentes. Despido. 
4- Satélite natural 
da terra. Aromati-
zar. 5- Voltará. Ar-
gola. 6 – Oferecer. 
Grande massa de 
água salgada. 7- A 
pessoa ou coisa 
masculina que se 

fala. Aumenta a velocidade. 8- Despejado. Tomba. 9 – Avenida (abrev.). 
Colóquio entre duas ou mais pessoas. 10- Produzir som. Mulher celibatária. 
Cento e um em numeração romana. 11- Comichão. Curso de água natural. 

VERTICAIS:
1 – Preposição que indica companhia. Escuridão completa. 2- Lugar de 
refúgio. Limpou, banhado em líquido. 3 – Grande diminuição ou perda 
completa da audição. Atmosfera. 4- Capital do Cazaquistão. Medida agrária 
de alguns países. 5 – A minha pessoa. 6- Narração breve, fictícia, falada ou 
escrita. 7- Fio metálico. Observei. 8- Africano. 9- Preposição que designa 
posse. Governar. 10 – Enfeitar. Possibilidade de correr perigo. 11- Claridade 
do nascer do sol. Gritos aflitivos. 

solução 17-03-12 
ACELERA – ACRE – AFRO – AIS – ALCEAR – AR – ARADO – ARAME – ARO 
– AROMAR - ASILO – ASTANA – AURORA – AV – CAI – CASA – CI – COM – 
CONTO – CONVERSA – DAR – DE – ELE – EU – FERA – LAVOU –LUA – MAR 
– MAREAR – MISTURAR – NU – ORNAR – OS – RIOS – RISCO – SER – SOAR 
– SURDEZ – TIA – TORNARA – TREVAS – UREDO – URRAR – USADO – VA-
ZADO – VI.

Bolo de 
Banana

ingredientes: 
4 bananas em rodelas 
4 ovos 
2 xícaras (chá) de açúcar 
3/4 xícara(s) (chá) de óleo 
de soja 
2 xícara(s) (chá) de farinha 
de rosca 
1 colheres (sopa) de fer-
mento químico em pó

modo de preparo: 
Bata todos os ingredientes 
no liquidificador. Passe a 
mistura para um recipiente 
e acrescente a farinha de 
rosca e o fermento em pó, 
misture bem. Coloque 
numa fôrma untada e enfa-
rinhada. Leve ao forno pré-
-aquecido até que enfiando 
um garfo saia limpo. 
Espere esfriar um pouco 
e desinforme. Polvilhe o 
bolo de banana com açúcar 
e canela.
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Uma das do-
enças se-
xualmente 
t r an smi s -

síveis mais frequentes e 
que vem aumentando 
drasticamente sua inci-
dência é o HPV, sigla em 
inglês para Papiloma Vi-

rus Humano que causam 
lesões na pele ou muco-
sa. Existem mais de 100 
tipos diferentes de HPV 
sendo classificados de 
baixo ou de alto risco 
para o desenvolvimento 
de câncer. A maioria das 
infecções é causada pe-

los vírus 16, 18, 31 e 45 
que são responsáveis por 
80% dos casos de câncer 
de colo de útero, e pelo 
vírus 6 e 11 que respon-
dem por 90% das verru-
gas genitais. Estima-se 
que 50 a 75% dos ho-
mens e mulheres sexual-
mente ativos entrem em 
contato com um ou mais 
tipos de HPV em algum 
momento de sua vida. 

A transmissão se dá 
principalmente por via 
sexual sendo que a maio-
ria dos indivíduos con-
seguem eliminar o vírus 
naturalmente sem de-
senvolver doença. Em 
alguns casos o vírus vai 
se multiplicar e provo-
car o aparecimento de 
lesões tipo verruga como 
se fosse uma couve-flor. 
Em outros casos o vírus 
pode permanecer latente 
(adormecido) dentro das 
células por vários anos 
sem causar danos, po-
dendo vir a se manifestar 
se houver algum proble-
ma que leve a uma dimi-
nuição da resistência do 
organismo.

O HPV provoca a for-
mação de verrugas na 
pele, na região oral (lá-
bio, boca, língua, cor-
das vocais), anal, genital 
e na uretra. As lesões na 
área genital acometem 
o pênis, escroto, vulva, 
vagina e colo de útero 
podendo ser de alto ris-
co, precursoras de câncer 
maligno, especialmente o 
câncer do colo de útero e 

do pênis. 
Nos homens pela ca-

racterística anatômica 
dos órgãos sexuais permi-
tem que as lesões sejam 
mais facilmente reconhe-
cidas. Nas mulheres a si-
tuação é mais complica-
da, pois as lesões podem 
ser internas e só são diag-
nosticadas por exames es-
pecializados, como o Pa-
panicolau, a colposcopia 
e outros mais sofisticados 
como a captura híbrida. 

 O tratamento pode 
ser feito de diversas ma-
neiras dependendo do 
número, tamanho e loca-
lização das lesões. Podem 
ser usados cremes, caute-
rização química, eletro-
cauterização, crioterapia, 
laser ou cirurgia no caso 
de câncer instalado. 

Para tentar minimi-
zar os problemas causa-
dos pelo HPV, em 2006 
foi liberada pela Agência 
Nacional de Vigilância 
Sanitária (Anvisa), a va-
cina contra o HPV para 
mulheres, com o objetivo 
de derrubar os índices de 
95% dos casos de câncer 
de colo de útero e a morte 
de  mais de sete mil bra-
sileiras por ano. A vacina 
é administrada em três 
doses intramusculares, 
no braço, num período 
de seis meses e o públi-
co alvo são mulheres de 
nove a 26 anos que não 
foram expostas ao vírus.

Para diminuir ainda 
mais o aparecimento da 
doença a Anvisa liberou 

este ano a vacina para 
o  HPV em homens. Os 
meninos e homens na 
faixa etária dos nove aos 
26 anos e que ainda não 
tiveram o contato com 
o vírus devem ser vaci-
nados. A vacina é de-
senvolvida por técnicas 
de engenharia genética 
que injetada no pacien-
te deflagra a produção 
pelo organismo de anti-
corpos específicos con-
tra o HPV. Na presença 
de um vírus de verdade, 
o sistema imunológico 
inicia um contra-ataque, 
impedindo a entrada do 
microorganismo nas cé-
lulas.

A prevenção é a melhor 
opção, então lembre-se 
de usar sempre preser-
vativo, manter cuidados 
higiênicos, saiba que o 
HPV pode ser transmi-
tido por sexo oral, quan-
to maior o número de 
parceiros, maior o risco 
de contagio, parto nor-
mal não é indicado para 
gestantes portadoras de 
HPV com lesões genitais 
em atividade; faça a vaci-
na se possível e consulte 
regularmente seu gineco-
logista e urologista. Em 
Maravilha você pode en-
contrar a vacina contra o 
HPV na Protegy Vacinas, 
podendo fazer a imuniza-
ção e evitar o desenvolvi-
mento desta doença que 
pode levar a mulher ao 
câncer de colo de útero e 
no homem ao câncer de 
pênis.

Vacina para HPV em homens



JoLiE!
Hoje é o seu dia, o seu 

aniversário, e você nem imagina 
a alegria que sinto em poder 

te cumprimentar através dessa 
mensagem. Você sempre teve meu 
carinho, o meu afeto e acima de 

tudo minha admiração.
Hoje quero dizer que eu te amo, 

e o quanto você é especial pra mim, 
você é minha princesinha e nunca 
poderia deixar passar este dia sem 
falar que eu gosto muito de você. 
Parabéns e um ótimo aniversário. 

Te amo princesa! Nunca se esqueça 
disso. Homenagem de quem muito 

e te admira, Aline Bartz.

cLaudianE...
Na vida somos presenteados 

com pessoas maravilhosas, 
que nos ensinam pelo saber, 

pelo respeito e pelo amor 
incondicional. queremos 

desejar com todo carinho e 
amor, a felicidade que você 

merece nesta vida. Parabéns pelo 
aniversário que foi comemorado 

na segunda-feira (19). Te 
amamos muito! Homenagem de 

Maico e de sua família!

daLmo ruaro 
gaZZoni!

Completou mais um 
ano de vida nesta terça-
feira (20). Muita saúde, 
amor e felicidade! São os 

votos de quem te ama 
muito... Liani e Heloisa. 

Na última 
semana os colegas 
do 8º período de 

Direito da Unoesc de 
Maravilha realizaram 
Chá de Bebê para a 
colega Diana, que 
está à espera do 

seu primeiro filho. 
Parabéns e que este 

bebê venha com 
muita saúde e traga 

alegrias!

No último 
sábado (17) Alécio 

Vendruscolo 
recebeu em sua 
casa familiares 
e amigos para 
comemorar o 

seu aniversário. 
Parabéns e muitos 

anos de vida!

Arquivo pessoalArquivo pessoal

Arquivo pessoal

Arquivo pessoal

Carla Trentin/O Líder
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transmissão de cargo e inaugurações marcam final de semana em modelo
Na sexta-feira (17), nas de-

pendências do ginásio de espor-
tes da Linha Cedro, realizaram-
-se atos de transmissão de cargo 
do chefe do Executivo Munici-
pal e inauguração das obras de 
ampliação do ginásio. 

Na oportunidade o prefeito 
em exercício, Servino Albani, 
repassou a Administração ao 
vice-prefeito Cesar Meurer, que 
assumiu o cargo por um perío-
do de 20 dias, até 05 de abril. 

Meurer destaca que nestes 
20 dias que estará à frente do 
Executivo pretende dar segui-
mento aos trabalhos da Admi-
nistração, além de buscar junto 
aos deputados recursos para a 
comunidade modelense. “Pre-
tendo contribuir neste período 
com reconstrução de estradas, 
com prioridades para atender as 
emergências decorrentes da es-
tiagem, além de outras ações”, 
destacou.

obras
O prefeito licenciado Imí-

lio Ávila afirmou que as obras 
realizadas no ginásio da Linha 
Cedro tiveram também parti-
cipação da comunidade em sua 
execução. “Temos trabalhado 
assim, em parcerias”, disse.

As obras abrangem a am-
pliação do ginásio com a cons-
trução de copa e cozinha, da 
parte frontal, além da pintura 
da quadra e a colocação de re-
des de contenção e traves. Ávila 
destaca que “as obras do ginásio 
totalizaram R$ 104 mil sendo 
R$ 84 mil do Ministério de 
Assistência Social e o restante, 

R$ 20 mil, de contrapartida 
da Prefeitura. Ainda teve in-
vestimentos da comunidade de 
aproximadamente R$ 12 mil, 
que foram utilizados na pintura 
da quadra”.

Durante o ato também foi 
realizada a inauguração das 
obras da estrada Cedro Velho, 
“pois quando se tem maior vo-
lume de produção têm que ser 
dadas melhores condições aos 
agricultores”, afirma Ávila.

avaliação 
“quero dizer a vocês que 15 

dias foi um tempo curto para 
apresentar realmente aquilo 
que gostaria de apresentar”. É 
assim que Servino Albani ini-
cia sua avaliação do período em 
que esteve à frente do Executivo 
modelense. 

Albani destaca que neste pe-
ríodo realizou ações que com 
certeza terão sequência na Ad-
ministração. “Neste período de 

15 dias tenho buscado recur-
sos com o Governo de Estado 
além de realizar diversos traba-
lhos para a comunidade como 
abertura de fontes, abertura da 
estrada da Linha Palmeira, pa-
trolamento da Linha Janguta 
e abertura da estrada da Linha 
Cedro”, define. 

Albani ainda esteve viajando 

para Florianópolis onde visitou 
o gabinete do deputado Mauro 
de Nadal, que liberou recursos 
de R$ 100 mil para aquisição 
de dois veículos para a Saúde. 
Também esteve no gabinete 
do deputado Joares Ponticelli 
onde entregou o plano de tra-
balho, além de efetuar pedido 
de R$ 100 mil para execução de 

infraestrutura. “Ainda estive vi-
sitando demais deputados para 
reforçar apoio aos projetos do 
município”.

O prefeito licenciado Imílio 
Ávila falou sobre a participação 
de Albani na Administração. 
“Esses 15 dias do Servino fren-
te à Administração foram uma 
maneira de valorizar a parceria 
nas ações positivas que o mu-
nicípio teve neste período de 
mandato. É muito positiva, na 
minha opinião, essa girada de 
poder, pois assim é possível dar 
oportunidade para os vereado-
res conhecerem o Executivo, 
além de oportunizar os suplen-
tes de participar do Legislati-
vo”.

Comunidade participou do ato de inauguração

Albani entrega chaves para Cesar 
Meurer que assumiu o Executivo

Meurer comandará 
Prefeitura até 05 de abril

 Por 15 dias Servino Albani 
esteve à frente do Executivo

Prefeito licenciado 
participou do evento

 Fotos: Carla Trentin/O Líder

comunidade católica realiza olimpíada e festa
A Comunidade Católica São José 

Operário se prepara para a 18º Olim-
píada de São José Operário, que ocorre 
nos dias 23 a 27 de abril, as equipes 
que tiverem interesse em competir 
podem entrar em contato com a casa 
paroquial, Nossa Loja ou A & B Da-
gostin.

Já no dia 06 de maio será realizada a 
Festa do Padroeiro. A programação ini-
cia às 9h com missa e procissão com a 
imagem do padroeiro até o salão. Após 
terá almoço com tradicional churras-
co, jogos diversos e matinê com Iva-
nor, Carlos e Maciel, que animam até 
às 18h e, na sequência a Banda Canto 
Livre da continuidade a festa. 

As fichas para almoço terão valor 
de R$ 25,00 para dois quilos de carne 
e já poderão ser adquiridas a partir da 
próxima semana. Além de carne será 
servido saladas diversas, cucas e pães.

Segundo o presidente do Conselho 
Administrativo Econômico Pastoral 
(Caep), Edgar Francisco Giust, a festa 
também será referente ao dia do traba-
lhador, e convida a todos para partici-
par do evento. Além disso, pede que os 
empresários da cidade presenteiem os 
trabalhadores de seus estabelecimentos 
com fichas para engrandecer o evento. 
“Estaremos fazendo visitas nos próxi-
mos dias para oferecer fichas aos em-
presários maravilhenses”.

maravilha EDITAL DE CONVOCAÇÃO DE ASSEMBLEIA GERAL ORDINÁRIA PARA ELEI-
ÇÃO DE  DIRETORIA DE APP DO S.E.I. CANTINHO FELIZ

A APP(Associação de pais e professores) do C.E.I. Cantinho Feliz inscrita no CNPJ nº 
08.297.370/0001-44, com sede na Rua Balduíno Gehn, 

nº97 no Bairro União nesta cidade de Maravilha devidamente representada por sua presidente 
Srª Marclizete Radin Valer, convoca através do presente edital todos os pais para ASSEMBLEIA 
GERAL ORDINÁRIA, que será realizada na Sala de Reuniões da Prefeitura, no dia 03 de abril de 
2012 (terça-feira), às 19 horas, com a seguinte ordem do dia:

• Apresentação dos professores e funcionários;
• Prestação de contas;
• Eleição da nova diretoria;
• Assuntos gerais.
A inscrição das chapas deverá ocorrer na secretaria da escola até o dia 30 de março de 2012 às 

17h. Somente poderão integrar as chapas os professores e pais dos alunos que frequentam o C.E.I. 
Cantinho Feliz.

A Assembleia geral instalar-se-á em primeira convocação às 19h, com a 
presença da maioria dos pais e em segunda convocação, meia hora depois, com qualquer nú-

mero de participantes.
maravilha, 19 de março de 2012.

marclizete radin Valer
Presidente da aPP
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cunha Porã realizou simpósio sobre saúde 
Durante todo sábado (17) 

estiveram reunidos na Associa-
ção dos Servidores Públicos de 
Cunha Porã (ASCUP) acadê-
micos e professores de universi-
dades vizinhas, além de agentes 
de saúde, gestores municipais e 
demais interessados na área da 
saúde e educação com ênfase 
nas Neurociências, participan-
do do 1º Simpósio Multidis-
ciplinar de Saúde Coletiva do 
Oeste Catarinense e 1ª Jorna-
da de Estudos Integrados em 
Neurociências de Cunha Porã. 

O evento contou com a 
participação dos conferencistas 
Ricardo Sachser, pós-graduan-
do em Neuropsicologia Clíni-
ca; Edwing Wilson, mestre em 
Saúde Coletiva e Grimário No-
bre de Oliveira, mestre em Ci-
ências Militares, ex-assessor de 
Saúde do Exército Brasileiro. 

A palestra abordou os eixos 
temáticos: Planejamento Es-
tratégico em Gestão de Saúde; 
O Futuro das Neurociências; 
O Papel da Neuropsicologia 
na Educação em Ciências; In-
terface Saúde-Doença – Fun-
damentos de Epidemiologia e 
Toxicologia, na visão dos pales-
trantes.

O foco do simpósio de 
acordo com o psicólogo e pre-
sidente da Sociedade Multi-
profissional em Saúde Coletiva 
de Cunha Porã (SMSC-CP), 
Ricardo Marcelo Sachser foi 
a “Educação em Ciências da 
Saúde”. 

A abertura do evento con-
tou com participação ao vivo 
no programa “Promovendo a 
prevenção” que é realizado pela 
equipe da Sociedade Multipro-
fissional em Saúde Coletiva de 
Cunha Porã (SMSC-CP). 

Logo após o programa os 
conferencistas deram início ao 
cerimonial de abertura onde 
Ricardo Marcelo Sachser, um 
dos organizadores do evento, 
apresentou os palestrantes e fa-
lou sobre o objetivo do evento. 
“Cunha Porã recebe neste dia 
essas pessoas de nível e acho 
que a partir dessa ideia vamos 
conseguir elaborar diferentes 
atividades ao longo deste ano e 
nos anos seguintes. Espero que 
possamos contribuir o mínimo 
que seja para que as pessoas 
saiam daqui com uma visão um 

Palestras tiveram participação de público de diversos municípios, dos três Estados do Sul

pouco diferente”.
Sobre a palestra, Ricardo 

destaca “tento mostrar o que 
essas neurociências podem 
contribuir na vida de cada um. 
É a partir do conhecimento 
do sistema nervoso que vamos 
conseguir contribuir dentro da 
ciência e tecnologia, educação 
e saúde para melhorar a quali-
dade de vida das pessoas, este é 
o cerne deste evento”.

Rafael Rosseto, presidente 
do Centro de Excelência em 
Gestão Pública e diretor da 
Celer Faculdades, falou sobre o 
evento realizado no município. 
“que bom seria se todos os 
municípios da região tivessem 
jovens como o Ricardo e pre-
feitos como a Luzia que pro-
movem a saúde pra que todos 
possam pensar e discutir o as-
sunto. Toda sociedade tem um 
tripé e o segredo do sucesso em 
nossa sociedade, pensando po-
líticas públicas é planejamento, 
educação e saúde”.

A prefeita de Luzia Vacarin, 
destacou que Cunha Porã é uma 
cidade pequena, mas que pensa 
grande e tem muitos sonhos. 
“Ninguém aqui é mais do que 
ninguém, estamos todos com 
o objetivo de melhorar a nossa 
saúde e a de todos. Sem saúde 
não somos ninguém. Obrigado 
a vocês que estão fazendo a di-
ferença em Cunha Porã”, disse. 

De acordo com Joelmir An-
selmini, vice-presidente e dire-

tor Executivo da SMSC-CP, o 
simpósio foi um sucesso tanto 
no ponto de vista dos pales-
trantes como dos participantes.

Palestras
Edwing Martin Holguin 

Wilson apresentou a palestra 
‘Princípios de epidemiologia, 
toxicologia e medicina preven-
tiva’, além da palestra ‘Promo-
vendo a prevenção em saúde 
coletiva’. 

Sobre o dia dedicado às pa-
lestras Wilson destaca que este 
tipo de evento deve se proliferar 
e evoluir, além disso, acrescen-
ta que “sociedade mobilizada 
só se consegue com sociedade 
educada, o primeiro passo está 
na educação, o segundo passo 
está na mobilização que signi-
fica compromisso. Uma socie-

dade educada e mobilizada ao 
mesmo tempo é capaz de criar 
respostas”. 

Já Grimário Nobre de Oli-
veira palestrou sobre ‘Atendi-
mento de clientes nas organi-
zações de saúde e políticas de 
saúde em atenção primária’. 
Sobre sua visão do evento des-
taca que “quando você tem um 
pensamento, geralmente esse 
pensamento gera uma ação. 
Mas para que essa ação possa 
se concretizar você tem que 
realizá-lo. Então este momento 
aqui é de realização. E por isso 
nos temos que não só agrade-
cer, mas também cumprimen-
tar o Ricardo e toda equipe de 
trabalho envolvida. Estamos 
aqui porque vocês estão aqui, e 
vocês são a razão de tudo que 
vai acontecer. Todos nós profis-

sionais da saúde pública, saúde 
coletiva, que fazem políticas 
públicas temos que ter entu-
siasmo, fé e motivação”. 

Antes do encerramento do 
simpósio, a prefeita e a secre-
tária de Saúde, Izonha Goll-
mann, entregaram placas de 
homenagem aos palestrantes 
e organizadores do Simpósio. 
Luzia ressaltou a importância 
da criação da sociedade e de 
todos os trabalhos já realizados 
até hoje, destacando o Simpó-
sio que foi um sucesso e um 
momento para importantes 
aprendizados e discussões so-
bre saúde.

Todos os palestrantes par-
ticiparam, ao final do evento, 
de uma mesa redonda que pro-
moveu debates sobre os temas 
tratados na palestra.

 Palestrantes foram homenageados ao final do evento
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secretária de Educação participa de fórum realizado 
em florianópolis

Nos dias 14 e 15, a secre-
tária de Educação de Tigri-
nhos, Vera Lúcia Baczinski, 
participou do Fórum Jubi-
leu de Prata, promovido pela 
União dos Dirigentes Muni-
cipais de Educação (Undi-
me), em Florianópolis.

Na programação do even-
to estavam palestras que 
abordaram o rumo da edu-
cação no Brasil e no Estado 
de Santa Catarina; a Lei de 
Responsabilidade Educacio-
nal; pesquisa dos gastos edu-
cacionais nos municípios; 
currículo da educação funda-

mental; o papel do gestor na 
educação; o piso nacional do 
magistério.

De acordo com Vera, a 
participação dos secretários 
de educação nestes eventos é 
de fundamental importância. 
“Os assuntos que foram abor-
dados vieram ao encontro do 
trabalho que vem sendo reali-
zado diariamente nas secreta-
rias municipais de educação, 
de modo que estará propor-
cionando também uma maior 
qualidade na educação dos 
nossos alunos”, entende a se-
cretária Vera.

Secretária de Educação de 
Tigrinhos, Vera Lúcia Baczinski

Encontro discutiu vários assuntos

capacitação reúne equipe da Estratégia saúde 
da família e o conselho municipal de saúde

A equipe da Estratégia Saú-
de da Família e o Conselho Mu-
nicipal de Saúde se reuniram 
para uma capacitação que teve 
como foco o Programa Nacio-
nal de Melhoria do Acesso e da 
qualidade da Atenção Básica 
(PMAq). Além disso, foi tra-
tado sobre Controle Social no 
Sistema Único de Saúde (SUS), 
desempenhado no município 
pelo Conselho Municipal de 
Saúde. O encontro aconteceu 
na última quinta-feira (15).

Na ocasião, o assessor do 
Conselho Estadual de Secreta-
rias Municipais de Saúde (CO-
SEMS/SC), Geraldo Azzolini, 
repassou as informações sobre 
o programa. “O PMAq está 
organizado em quatro fases 
que se complementam e que 
formam um ciclo contínuo de 
melhoria do acesso e da quali-
dade da Atenção Básica (Adesão 
e Contratualização; Desenvol-
vimento; Avaliação Externa; e 
Recontratualização)”, explica o 
assessor.

Primeira fase
A primeira fase do PMAq 

consiste em uma etapa formal 
de adesão ao programa, me-
diante a contratualização de 
compromissos e indicadores a 
serem firmados entre as equipes 
de atenção básica com os gesto-
res municipais, e, destes, com 
o Ministério da Saúde em um 
processo que envolve pactuação 
local, regional e estadual e a par-
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ticipação do controle social. “A 
segunda fase consiste na etapa 
de desenvolvimento do conjun-
to de ações que serão empreen-
didas pelas equipes de atenção 
básica, pelas gestões municipais 
e estaduais e pelo Ministério da 
Saúde, com o intuito de promo-
ver os movimentos de mudança 
da gestão, do cuidado e da ges-
tão que produzirão a melhoria 
do acesso e da qualidade da 
Atenção Básica. Esta fase está 
organizada em quatro dimen-
sões (Autoavaliação; Monitora-
mento; Educação Permanente; 
e Apoio Institucional)”, infor-
ma o secretário de Saúde do 
município, Olmir Menegetti.

Menegetti também explica 
que a terceira fase consiste na 
avaliação externa que será a fase 
em que se realizará um conjun-
to de ações que averiguará as 
condições de acesso e de quali-
dade da totalidade de municí-
pios e equipes da atenção básica 
participantes do programa.

Em tigrinhos
A equipe da ESF de Tigri-

nhos já fez a adesão ao programa. 
“Agora estamos na fase da auto-
avaliação entendida como ponto 
de partida da fase de desenvolvi-
mento do PMAq. Depois, terá 
início à identificação e reconhe-
cimento das dimensões positivas 
e também problemáticas do tra-
balho da gestão e das equipes de 
atenção à saúde. Nesse momento, 
deverão ser produzidos sentidos e 
significados com potencial de fa-
cilitar a mobilização de iniciativas 
para mudança e aprimoramento 
dos serviços”, afirma o secretário.

quanto ao controle social, 
o interesse é capacitar os conse-
lheiros. “Assim, eles serão nossos 
parceiros na implementação de 
políticas públicas de saúde no 
município com o objetivo de 
melhorar cada vez mais a qua-
lidade dos serviços prestados e a 
melhoria do acesso da população 
aos serviços de saúde”, pontua 
Menegetti.
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alunos realizam atividades 
práticas

Os alunos do 4º e 5º ano do 
Centro de Educação Professor 
Ivo Luiz Honnef de Tigrinhos 
realizaram atividades com o ob-
jetivo de conciliar a teoria com a 
prática durante as aulas.

Ao trabalhar o ‘Corpo Hu-
mano e aprendo a se conhecer’, 
os alunos reforçaram informa-
ções adquiridas em sala, manten-
do uma interação entre a teoria e 
a prática. As professoras Bernar-
dete Lapazini, Iara Golden e Ro-
sane Hoffmann tiveram o auxílio 
da professora Lílian Garcia Bas-
so, responsável pelo microscópio 
ótico biológico trinocular. Lílian 
é pós-graduada em Ciências Na-
turais, Biologia e química.

Para iniciar as apresentações 

das estruturas celulares, Lílian 
utilizou uma célula animal e uma 
vegetal em 3D, explorando a 
função de cada estrutura celular. 
Os alunos também observaram 
no microscópio e desenharam 
uma célula animal (célula sanguí-
nea do sapo) e uma célula vegetal 
(célula da epiderme da cebola). 
Também observaram macrosco-
picamente um ovo. “Em todos 
os desenhos, os alunos identifica-
ram e descreveram as principais 
estruturas celulares. Já os alunos 
do 4º ano, da professora Bernar-
dete Lapazini, viram ovos de as-
caris e de cisticercos, entre outros 
vermes que vieram ao encontro 
dos trabalhos realizados em sala”, 
comentam as professoras.

Alunos puderam aprender mais com a prática
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construção de ginásio está em 
andamento

O prefeito de Tigrinhos, 
Rudimar Guth e a arquiteta 
Deyse Pasqualotto visitaram a 
construção do Ginásio da Li-
nha Trindade. Eles vistoriaram 
a construção para verificar o an-
damento dos trabalhos. A con-
clusão está prevista para o dia 

30 de março. 
“A obra foi avaliada como 

positiva e de grande importân-
cia não somente para a comuni-
dade como também para todo 
o município. É realmente um 
sonho que se tornou realidade”, 
disse o prefeito.

Equipe da Prefeitura visitou a obra
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Alunos do 5º ano II

aulas do Proerd têm início
As aulas do Programa Educacio-

nal de Resistência às Drogas (Pro-
erd) iniciaram na segunda-feira (19) 
no Centro de Educação Professor 
Ivo Luiz Honnef, em Tigrinhos. As 
aulas serão ministradas pelo policial 
Horn todas as segundas-feiras no 
turno matutino, contemplando as 
turmas do 5º ano I e 5º ano II, com 
duração de 11 semanas.

De acordo com o policial, o 
Proerd é um programa que visa sen-
sibilizar pais e educadores para o tra-
balho de prevenção ao uso indevido 
de drogas e à prática da violência. 
“Sensibilizar também as crianças e 
os adolescentes para que reconhe-
çam e resistam às pressões diretas ou 
indiretas que poderão influenciá-los 
a experimentar drogas ou mesmo a 
agirem com violência”, comenta.

Durante as aulas serão realizadas 
atividades voltadas ao desenvolvi-
mento de habilidades individuais 
para que as crianças e jovens possam 
tomar decisões de forma consciente, 
segura e responsável.
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Alunos do 5º ano I com o policial Horn
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mães confeccionam cestas de 
Páscoa

A equipe de docentes do 
Centro de Educação Infantil 
Criança Sorriso de Tigrinhos, 
Direção e Secretaria de 
Educação desenvolveram com as 
mães e responsáveis, atividades 
relacionadas à Páscoa, na terça-
feira (20).

Com o objetivo de integrar a 
família e a escola, as mães foram 
convidadas para confeccionar 
cestas de Páscoa. “Agradecemos 
a presença das mães ou respon-
sáveis que compareceram e se 
envolveram na realização dos 
trabalhos”, salienta a direção.

Alunos terão cestas de Páscoa confeccionadas pelas mães

ouro Verde realiza pré-inauguração com homenagens
No domingo (18) na Asso-

ciação Ouro Verde da Linha La-
jeado Tigre, em Tigrinhos, foi 
realizada pré-inauguração das 
obras realizadas na sede. Segun-
do a diretoria do clube foi exe-
cutada somente uma parte do 
projeto desenvolvido pela equi-
pe da Prefeitura, porém as obras 
terão continuidade na medida 
do possível pelo Poder Público. 

Durante o ato a diretoria da 
Associação Ouro Verde prestou 
uma homenagem ao prefei-
to Rudimar Guth pelo auxílio 
prestado ao clube. “Agradece-
mos pelo calçamento e pelas 
obras que ele fez no campo”, 
destaca o tesoureiro Antonio 
Manfrin.

Ainda foram feitas homena-
gens aos sócios beneméritos que 
deram início ao time e a cons-
trução da sede. A diretoria ho-
menageou os primeiros sócios 
com entrega de uma medalha 
para cada um, além da entrega 
ao sócio Abilio Manfrin, de um 
quadro com foto do primeiro 
time da Associação Esportiva 
Ouro Verde. 

O quadro entregue ficará na 
sede do clube como forma de 
homenagem e reconhecimento 
aos fundadores por tudo que foi 
feito. 

O vereador Mário Bonetto, 
em seu pronunciamento, desta-
cou o desenvolvimento da asso-
ciação. “Aqui vejo pessoas que 
foram os pioneiros deste esporte 
e hoje temos esta sede que dá or-
gulho a nós e também aos visi-
tantes. Essa rua calçada foi uma 
briga minha que junto com o 
prefeito pedíamos nos gabinetes 
alguma verba para conclui-lá. 
O governador auxiliou e temos 
essa rua pronta”. 

Para o prefeito “é um 
orgulho estar hoje fazendo esta 
pré-inauguração. Em nome da 
Administração quero agradecer 
a todos que estão aqui”, afirmou.

 nova diretoria
Na quinta-feira (15) foi realiza-

da eleição e posse da nova direto-
ria da Associação Esportiva Ouro 
Verde. Aprovada por unanimidade 
a diretoria ficou composta por: 
presidente Dilmar José Simonetti, 
vice-presidente Claudinei José De 
Bastiani, tesoureiro Antonio Man-
frin, vice-tesoureiro Denis Porfírio, 
secretário Gilnei Debastiane, vice-
secretário Paulo Farinon. O con-
selho fiscal tem como presidente 
Maico Bruxel e membros Gelsemi-
no Porfírio, Mario Bonetto, Gilson 
Neu e Antonio do Nascimento. 
Suplentes Edsonm Canan e Dario 
Scheleicher.

Guth recebeu placa como homenagemAbilio Manfrin recebeu homenagem das mãos 
do também sócio fundador Tranquilo Brambilla

Sócios beneméritos receberam medalhas como forma de agradecimento
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VENDE-SE casa com terreno 
na cidade de Romelândia, terre-
no com 1000 metros. R$ 50mil. 
9925-3786  com Cristina. 

VENDE-SE ou troca-SE 
casa em Navegantes por casa em 
Maravilha. Casa no tamanho de 
8 x 11, de alvenaria, próxima a 
praia, mercado, escola. Tratar com 
Cacildo pelo telefone (47) 9956-
5152 ou 49 9998-6021, 49 3664-
1903 com Semildo. 

VENDo 5,4 hectares de terra, 
à 8 km de Maravilha, com 1 
casa de madeira de 64m², 3 mil 
eucaliptos, água boa, arvoredo. 
Valor R$ 45 mil. Aceito carro 
no negócio. Tratar pelo fone 49 
9979-8140.

VENDo casa em terreno de 
375m², 3 quadras da praça, na 
Rua Dr. Leal Filho, R$ 130 mil. 
Interessados entrar em contato 
pelos fones 49 3664-2319 ou 
9981-5191.

VENDE-SE chácara de 2.2 hec-
tares a 1,5km da cidade de Bom 
Jesus do Oeste, preço a combi-
nar, interessados tratar pelo tele-
fone 49 3363-0265 ramal 27 ou 
8434-0815.

VENDE-SE área de terra em Flor 
do Sertão, aceita-se troca por casa ou 
terreno em Maravilha. Interessados 
falar com Jair ou Ademar pelos fo-
nes 49 8837-7582 ou 8827-6806.

VENDE-SE Aluga-se apartamen-
to na Av. Sete de Setembro, 1168, 
em frente a Portal Veículos. Prédio 
novo, 3 quartos, lavanderia, sala, 
cozinha, banheiro, garagem para 
dois carros. Falar com Reni o fone 
49 9925-9722.

VENDE-SE área de terra com 37 
hectares divididos em 4 escrituras. 
Localizada no Tope da Serra. Pos-
sui moradia, fontes de água, rede 
de poço artesiano, grande área 
mecanizada, toda cercada, à 2km 
do asfalto. Interessados tratar com 
Noeli e Ilvo Vebel pelo fone 49 
8861-2990.

aLuGa-SE Sala comercial 
bem localizada no Centro de 
Maravilha, medindo 600 metros 
quadrados. Tratar pelo fone 
8404-9566. 

VENDE-SE loja de confecções 
completa em Maravilha. Três 
anos de clientela formada, ótima 
localização e bom preço. Aceita 
carro e terreno no negócio. Ligar 
para Volmir 9966-9150.

Procura-SE terra para comprar 
pelo Banco da terra. 8419-9830 ou 
8809-6909 falar com Irineu.

VENDE-SE terreno em 
condomínio (APRA) a beira do 
lago da Usina de Flor do Sertão, 
com piscina, salão de festas, campo 
de futebol. No valor de R$  15 mil. 
Telefone para contato (49) 8408-
2121 com Itamar. 

VENDE-SE bar na rodoviária. 
Aceita carro no negócio. 
Interessados ligar para 8837-
9137. Falar com Eduardo ou na  
rodoviária.

VENDE-SE casa para retirar do lo-
cal, tamanho 6x8, Bairro Pioneiro. 
49 9123-6842 falar com Marines.

IMÓVEIS

VENDE-SE restaurante locali-
zado na Av. Maravilha, ao lado 
da Concessionária Fiat. Inte-
ressados tratar pelo telefone 49 
9912-9766.

Vende-se varejo de bebidas, com 
três freezers, 80 caixas de vasi-
lhame, cinco caixas térmicas, 
um ventilador de teto. Mais in-
formações na Av. Anita Garibal-
di, 420, antiga Skol ou pelo fone 
3664-3606.

aLuGa-SE chácara em Lª Nova 
Brasília, medindo meio hectare. 
Contato 49 8825-9384.

VENDE-SE 1 terreno com 2 casas, 
no Bairro Bela Vista, uma de alve-
naria e uma de madeira. 49 9922-
8164 ou 9977-2521 falar com Ma-
ria Neto. Recebe carro ou moto no 
negócio.

VENDE-SE terreno na Rua Ar-
noldo Gref, medindo 390m². 
Valor a tratar. Interessados ligar 
para 8803-0688.

VENDE-SE chácara de 5,2 hec-
tares, casa, galpão, toda cercada. 
A 2 km de Maravilha. Interes-
sados ligar para 8862-0815 ou 
8808-5091.

VENDE-SE casa Bairro Frei 
Damião, 128 m²  e terreno de 
364 m². Casa seminova no valor 
de R$ 265 mil.  Contato: 3664-
4767 com Val.

VENDE-SE loja de roupa em 
Bom Jesus do Oeste, Av. Nossa 
Senhora de Fátima, valor a com-
binar. Interessados ligar para 
8437-1140.

Casal sem filhos procura cháca-
ra ou fazenda para cuidar. Falar 
com Noeli no fone 8436-0184.

VENDE-SE chácara com 3 hec-
tares na Linha Barra do Segredo 
em Maravilha, 2 chiqueiros de 
porco com licença ambiental a 
2km da cidade, casa de alvena-
ria, 3 açudes, moinho instalado, 
água de poço artesiano. Valor a 
combinar. Aceita casa no negó-
cio. Interessados ligar para 8862
-0815 ou 8868-5091.

Procura-SE casa para alugar 
em Maravilha. 9998-7958 ou 
8820-2546 falar com Terezinha.

VENDE-SE LoJa DE IN-
ForMÁtIca completa com 
funcionários. Venda e manuten-
ção, toda mobiliada, ambiente 
climatizado,  ótima localização 
na Av. Araucária, clientela for-
mada, mais de 10 anos no mer-
cado. Opção de compra com 
veículo ou somente empresa. 
Aceita-se carro e moto no negó-
cio. Interessados 49 8815-0427.

VENDE-SE 5 hectares em São 
Miguel da Boa Vista na Linha 
Traira, a 2km do asfalto, valor 
a combinar c/ Ricardo 8867-
5688.

VENDE-SE um terreno no Bair-
ro Jardim Itália. Falar com Airton 
pelo fone 8407-2511. 

Procura-SE chácara para cui-
dar, próxima de Maravilha. Conta-
to 49 8846-5789 / 9942-4396.

VENDE-SE terrenos no Lote-
amento Jardim América, com 
350m², plaino, sendo um de es-
quina com infraestrutura pronta.
Interessados ligar 9940-1587 
9940-4657 / 8806-9105.

VENDE-SE ou troca-SE 
área de terra em Cunha Porã, 
7,5 hectares, casa de alvenaria, 2 
galpões, água de poço artesiano, 
telefone instalado, toda mecani-
zada. 49 8818-9185.

VENDE-SE casa de madeira para 
retirar do local, 70m², duplada, 
brasilite 6mm em Maravilha. Va-
lor a combinar, interessados ligar 
para 49 8815-5841 tratar com 
Douglas. 

VENDE-SE terreno no Cen-
tro de Maravilha com 525m², 
e um terreno com 450m² com 
casa de 100m, 3 quartos, co-
zinha, 2 salas, garagem, 2 ba-
nheiros. Toda cercada com 
portão eletrônico. Ligar para 
Arnildo no fone 8868-7914.

VENDE-SE 10 hectares em Ira-
ceminha, recebe terreno no ne-
gócio, com prazo de pagamento, 
ligar para 8817-6929 falar com 
Cristiane.

Procura-SE chácara para cui-
dar com gado leiteiro, aviário ou 
suinocultura na região. Tratar pelo 
fone 8411-6359 com Edemar.

VENDE-SE casa em alvena-
ria medindo 10 x 7m com 2 
quartos, sala, cozinha, banhei-
ro, churrasqueira, terreno com 
468m² localizada na Rua Nereu 
Ramos, B. União. Preço espe-
cial, interessados ligar para 49 
9997-7980 tratar com  Peninha. 

VENDE-SE casa de alvenaria 
com 108 m², 4 quartos, 1 suí-
te, 2 banheiros, terreno de 734 
m², quiosque com banheiro, 
churrasqueira, fogão campeiro. 
Em Cunha Porã, Bairro Bela 
Vista. Tratar com André no fone 
8804-7426 ou 9916-6345.VENDE-SE ou troca-SE 

casa de alvenaria, 7 x 8, cercada 
com grade nas portas e janelas com 
alarme. Localizada na Rua Palmi-
tos, perto do Mercado Rodrigues. 
Aceita troca por vacas de leite ou 
maquinário agrícola. Interessados 
ligar 8853-6960 falar com Léo.

caSaL com filhos procura chá-
cara para alugar na região de Ma-
ravilha e Pinhalzinho. Interessados 
tratar pelo fone 49 8844-7063 ou 
9951-2831.

VENDE-SE casa mista no Bairro 
Jardim. Lote com mais de 430m². 
Aceita veículo como parte do 
pagamento. Contato 49 9977-
9008.

VENDE-SE ou troca-
-SE casa de alvenaria medindo 
100m² com 3 quartos, 1 ba-
nheiro, 1 sala, 1 cozinha, gara-
gem, toda cercada, terreno com 
405m² na Rua da Felicidade, 
380, B. Floresta. Interessados 
tratar com Alcindo Petry 49 
8824-2667.

VENDE-SE uma chacará em 
Bom Jesus do Oeste, a 100 m da 
piscina, com 7,5 hectares, com 
reflorestamento de eucalipto e 
erva mate. Troca-se por terreno 
ou casa em Maravilha. Interessa-
dos tratar: 3664-0156.
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Alex se oferece para trabalhar 
como ajudante em construção 
ou serviços gerais. Tem experi-
ência. Tratar na Rua Cruz e Sou-
za, 348, Bairro São José. 

Mariana procura emprego como 
secretária, vendedora, auxiliar de
escritório. Fone para contato 49 
8837-7124.

Amarlei procura emprego como 
zeladora ou doméstica. Ligar para 
9925-8892.

Adélio Jost presta serviços de pe-
dreiro, pintura, grafiato e textura. 
Interessados ligar 9162-3424.

Rosane procura trabalho em 
consultório médico ou para cui-
dar de idosos. Está terminando 
o curso técnico de enfermagem. 
Interessados ligar 8829-4563.

Procura-SE forneiro 
ou auxiliar de pizzaiolo com 
experiência. Ligar para 49 3664-

Camila procura trabalho como 
babá. Contato 49 8858-4317.

Vera procura trabalho como diarista 
para meio período. 49 9934-1373.

Rafael procura trabalho como 
vendedor externo. Tem ex-
periência e conhece toda região 
Oeste. Interessados ligar 8422 
-4745 ou 8837-4731.

Ana Paula procura trabalho 
como babá, vendedora ou em-
pacotadeira. Possui curso de in-
formática. Interessados ligar no 
49 3664-1673.

aLuGa-SE pavilhão de 400 m² 
localizado no terreno da empresa 
Reafrio próximo ao portal de aces-
so de Maravilha, amplo estaciona-
mento. Contato 49 3664-1255.

VaGaS DISPoNíVEIS Na aSSocIação EMPrESarIaL: 
Mais informações na Av. Araucária, 399, 3º Andar, Centro, 49 3664-

0414 ou pelo site - www.aemaravilha.com.br

AUXILIAR: Homem para trabalhar como auxiliar de fábrica. Com 
urgência.
AUXILIAR DE AÇOUGUE E FRUTEIRA: Homem com mais 
de 18 anos.
CAIXA: Mulher com mais de 20 anos e experiência.
COMPRAS: Homem com mais de 18 anos, experiência e 
conhecimentos em informática para trabalhar no setor de compras, 
vendas e controle de estoque.
CONFEITEIRA: Mulher com mais de 20 anos e experiência.
ELETRICISTA: Homem com noções na área, com urgência.
ELETRICISTA INDUSTRIAL: Homem com mais de 18 
anos, conhecimentos na área elétrica, em quadros de comando, 
automação e predial. Com urgência.
FRENTISTA: Homem com mais de 18 anos, noções de 
informática e disponibilidade de horários.
GERENTE: Profissional com mais de 18 anos e conhecimentos 
em informática.
GERENTE DE MERCADO: Profissional com mais de 30 anos 
de idade e experiência nas áreas de gerência, vendas e recursos 
humanos. 
JARDINEIRO: Homem com mais de 20 anos e experiência.
MECÂNICO DE REFRIGERAÇÃO: Homem com experiência e 
disponibilidade para viajar.
MONTADOR: Homem com mais de 18 anos, com urgência.
OPERADOR DE EMPILHADEIRA: Homem com curso na área 
e experiência. Com urgência.
RECEPCIONISTA E GARÇOM: Homem com mais de 18 anos, 
noções de informática e disponibilidade de horários.
SOLDADOR: Homem com mais de 18 anos e experiência.
TÉCNICO DE ENFERMAGEM: Profissional formado, com 
experiência e carteira do Coren atualizada. Com urgência.
VENDEDOR: Profissional com experiência e ensino médio 
completo. É necessário ter carteira de habilitação, disponibilidade 
para viajar e conhecimentos em informática e matemática.
VENDEDOR DE MATERIAIS DE CONSTRUÇÃO: Homem 
com mais de 18 anos, experiência, noções de informática e em 
venda de tintas.

Procura-se emprego como 
motorista, possui carteita C e 
experiência. Interessados ligar 
para 8821-6461.

A empresa CPM procura chape-
ador com experiência. Interessa-
dos ligar 3664-4173 tratar com 
Cleber/Mateus.

Procura-SE emprego como 
doméstica, babá, possui experi-
ência. Interessados ligar para Lo-
reci no fone 49 8438-8733.

PrEcISa-SE de costureira e 
cortadeira com experiência em 
lingerie, interessadas entrar em 
contato pelo fone 49 3664-4824 
falar com Claudete. 

A empresa Realce Fogões, está 
com vaga para Soldador e auxiliar 
de produção, homens interessados 
com experiência entrar em contato 
pelo fone 49 3664-8500 falar com 
Eleusa, ou nas dependências da em-
presa na Br 282 km, 603 Distrito 
Industrial II, Maravilha/SC.

PrESta-SE serviços especializa-
dos em escapamento, com preço 
de fábrica. Interessados tratar pelo 
telefone 8812-6800 ou na Av. 7 
de Setembro, 983 em Maravilha. 

Empresa do ramo têxtil admi-
te costureiras para lingerie e 
moda praia, com experiência. 
49 8823-8660 e 49 9901-0495.

PrEcISa-SE de facção para 
lingerie e moda praia. 8823-
8660 ou 9901-0495.

Rapaz procura emprego como 
motoboy ou representante 
comercial. Interessados ligar para 
8804-5501, falar com Gilberto. 

Laticinios Bela Vista tem vaga 
para operador de máquinas 
TBA. Interessados ligar para 
3664-4001.

PrEcISa-SE de caixa para super-
mercado de Maravilha, interessados 
entregar curriculum na portaria da 
Rádio Lider FM.

Dinéia Rex procura trabalho 
como babá ou doméstica. Inte-
ressados ligar no 49 9913-0310.

Genésio procura trabalho. Tem 
interesse em cuidar de pessoa 
enferma na residência. Interes-
sados ligar no 49 8826-0459.

PrEcISa-SE de vendedor 
externo, precisa ter carro próprio. 
Interessados ligar (49) 8408-7928.

Elizeu Ebert procura trabalho 
como motorista. Tem experiên-
cia e carteira categoria AE. Inte-
ressados ligar 8817-7762.

Gilmar Veríssimo procura trabalho 
como motorista. Tem carteira 
categoria AE e curso do MOOP. 
Interessados ligar 9935-1143.

Janete procura trabalho como 
faxineira. Interessados ligar no 
49 8800-3447.

Procura-SE emprego na 
área de segurança ou como mo-
torista. Possui carteira C e curso 
do MOOP. Tratar com Cacildo 
pelo telefone 47 9956-5152. 

Procura-SE babá, com dis-
ponibilidade para morar junto, 
que tenha referências. Tratar 
pelo telefone 3646-0804 em ho-
rário comercial. 

PrEcISa-SE de rapaz que esteja 
cursando o curso de administra-
ção ou ciências contábeis. Inte-
ressados entregar curriculum na 
portaria da Rádio Lider FM.

Faço montagem de móveis e peque-
nas reformas. Interessados ligar para 
8806-1310 com Cleto Feyh.

Procura-SE eletricista 
industrial e montador externo. 
Interessados ligar 3664-1090 
falar com Eliégis.

DISPoNíVEL em Xanxerê 
uma granja de porco. Interessa-
dos em cuidar entrar em contato 
pelo 49 8805-5852 c/ Arno, ou 
pelo 9925-3786 c/ Cristina.

Cleiton procura trabalho como 
motorista. Tem carteira catego-
ria AC. Ligar 8843-6405.

Matilde procura trabalho como 
doméstica ou faxineira. Interes-
sados ligar 9955-2852.

Procura-SE emprego como 
motorista tem carteira D, 11 anos 
de experiência. Interessados falar 
com Vidal pelo fone 9998-1951.

Rapaz procura trabalho como 
caixa ou frentista (c/experiên-
cia), em supermercado, como 
vendedor, estoquista ou au-
xiliar de produção e serviços 
gerais. Contatos: 8822-4025 
falar com Fabio.

Agadene procura emprego como 
doméstica, tratar pelo telefone 
8858-3675. 

Rapaz procura trabalho como 
motorista. Tem carteira catego-
ria AC e referência. Interessados 
ligar 8843-7539.

Procura-SE rapaz para 
trabalhar em lavagem de carro. 
É necessário ter experiência. 
Interessados ligar 9134-2710 ou 

PrEcISa-SE de pessoas para tra-
balhar como auxiliar de produção 
nas áreas de marcenaria e refrigera-
ção. Ter mais de 18 anos e ter con-
cluído o Ensino Médio. Telefone 49 
3664-8100 com Giadrini.

EMPREGOS

quarta-feira 21 de março de 201220



VENDE-SE Palio 1.0 Ex ano 
2000, 4 portas, ar quente, lim-
pador, trava e alarme. Tratar 
com Daniel pelos fones: 49 
9139-1839 - 3664-0030.

VENDo Gol Special MI 2001, 
61 mil km, manual, chave reser-
va, vidros e travas, esterpe novo. 
Valor R$ 14 mil. Fone 49 9916-
4355.VENDE-SE Gol plus, quatro 

portas, preto, ano 2006, em 
ótimo estado. Tratar pelo fone 
9906-7007.

VENDE-SE Gol 2000 impe-
cável, motor 1.6, 8V, ar con-
dicionado, direção hidráulica, 
alarme/trava na chave, abertura 
do porta malas na chave, vidros 
elétricos. Telefone para contato 
8416-2979 com Evandro.

VENDE-SE CBX strada 200 
ano 2000/2001, cor preta, 2 
pneus novos, bateria nova, 40 
mil km, segundo dono. Fone 49 
8806-2168.

VENDE-SE Caminhonete 
Hyndai HR Diesel, 2010, 
carroceria de madeira com 18 mil 
km. Tratar pelo telefone 3664-
0990 ou na Mecânica Rodaleiser.

VENDE-SE Biz 125ks, preta, 
2006, em bom estado, valor R$ 
3,5 mil. Fone 8815-8817.

VENDE-SE Golf 1.6 mi, prata, 
2001, estudo troca, valor R$ 24 
mil, fone: 9916-4355.

VENDE-SE Gol city, 2004.
Telefone 9992-5053.

VENDE-SE Moto xtz E 125cc, 
azul 2005, com partida elétrica, 
pneus novos, valor R$ 3.500,00. 
Fone 8815-8817.

VENDE-SE Gol vermelho, ano 
2003, modelo 2004, motor 1.6 
flex, 4 portas, aro 14. Falar com 
Sérgio Losch pelo fone 9148-
1175.

VENDE-SE gol em ótimo es-
tado, 1999, cor cinza, 2º dono, 
garantia de motor, ótimo som 
com cd, 04 pneus novos. Valor 
R$ 12,5 mil. Contato: Selmar 
Valandro 49 8811-4393.

VENDE-SE S10 2.8 2001 de 
Luxe, MWM, prata, cabine du-
pla, tratar pelo fone 49 9914-
0554.

VENDE-SE Honda Fit LXL 
2004, 4 p, motor 1.4, à gasolina, 
câmbio mecânico, preto fosco, 
completo, air bag duplo e freios 
ABS, revisões em dia, faz mé-
dia de 14 km/l na cidade com 
o ar ligado e 17km/l em viagem. 
Valor: tabela FIPE. Contato: 48 
8461-1428.

VENDE-SE Sandero Expres-
sion 1.6 8V 2010 hi-flex, prata, 
lindo. Ar, direção hidráulica, vi-
dros, travas, alarme, dvd player, 
novo! R$ 32.852,00. Fone: 49 
9998-8034.

VEÍCULOS VENDE-SE Moto Speed 150cc 
completa, com carenagem, 2 
escapamentos, partida elétri-
ca. Ano 2007/2007, com baixa 
KM. Tratar com Maico, fone 
3664-4251/8837-8748.

VENDE-SE Corsa sedam classic 
1.6, prata 2003, valor R$ 18 mil 
estudo trocas. Fone 8815-8817.

VENDE-SE caminhão Ford 
cargo, ano 87, motor ford, valor 
R$ 40 mil. Contato 9156-2350.

VENDE-SE Celta 4 portas, 
branco, 2007, estudo trocas, valor 
R$ 21 mil. Fone 9916-4355.

VENDE-SE Cargo 815, ano 
2003, com baú de 5m x 2,30 
alt., motor MWM novo, freios 
a ar. R$ 72 mil. Contato pelo 49 
3664-8100 ou 8837-9040.

VENDE-SE Ford cargo 815, 
ano 2003, baú 5,5m, valor R$ 
67 mil, aceita F1000 no negó-
cio. Interessados falar com Car-
los no fone 3664-0059.

VENDE-SE Chevrolet Corsa  1.0 
MPFI 2000 – Maravilha, R$ 15 
mil, gasolina, branco, farol de luz 
branca, limpador e desembaçador 
traseiro, rodas 14, ar quente/frio, 
som, alarme, trava e vidro elétri-
co, direção hidráulica. Luis Carlos 
Grando 8870-3525.

VENDE-SE ou troca-se gol CL 
ano 90 por um gol bolinha ano 
95 a 98. Interessados ligar para 49 
8412-1392.

VENDE-SE corsa Hatch, 4 por-
tas, ano 2008, modelo 2009, pre-
to. Ligar para 49 9923-3010 falar 
com Mari.

VENDE-SE Moto para trilha, 
DT 180 – 1987, moto em boas 
condições, preparada para trilha 
anda regularmente. R$ 1 mil. 
Contato: 49 9917-4721

VENDE-SE Escort GL, ano 
1987, azul. Interessados ligar para 
Ivan no fone 49 8838-5390 ou 
8418-4949.

VENDE-SE Punto 1.4 ano 
2010, ar condicionado, dire-
ção hidráulica, vidros, travas, 
alarme. único dono, baixa km. 
Fones 49 9115-1690 ou 8876-
5687.

VENDE-SE Montana Conquest 
2008, Completa. Valor tratar com 
o proprietário pelo fone 49 8825-
6926 ou 8408-6761.

VENDE-SE motocicleta Bis ES 
125, ano e modelo 2007, com 14 
mil km, em ótimo estado de con-
servação. Valor R$ 4 mil. Interes-
sados falar com Rita no telefone 
8838-8135. 

VENDE-SE Gol, 1998, branco, 
valor R$ 12 mil. Tratar com An-
gelo pelo fone 9922-9488.

VENDE-SE Gol cinza 93 em óti-
mo estado de conservação. Valor 
R$ 8.5 mil. Contato 9158-3020 
ou 8846-7788 com Neusa.

VENDE-SE Blazer 2002 com 
ar, trava, direção, alarme, toda 
revisada no valor de R$ 30 mil. 
Contato 9158-3020 ou 8846-
7788 com Neusa. VENDE-SE Voyage, ano 

1989, AP, com desembaçador 
traseiro, travas, alarme, tercei-
ro dono, em ótimo estado. Va-
lor R$ 7.300,00. Fone 8823-
9380.

VENDE-SE Gol  bola 1.0 
1995, prata, troco por moto 
honda biz, valor R$ 9.800,00. 
Fone 9916-4355.

VENDE-SE caminhonete 608, 
ano 79. Preço: R$ 28 mil. Rece-
be carro no negócio no valor de 
até R$ 15 mil. Tratar pelo fone 
9922-9488. 

DIVERSOS

VENDE-SE uma balança ele-
trônica marca Triunfo modelo 
DST 15DM, com variação de 
duas gramas. 3664-4252 tratar 
com Clayton.

VENDE-SE uma máquina 
de costura interlok industrial, 
uma reta industrial, uma 
galoneira industrial e uma 
overlok semi-industrial. 
Contato 9158-3020 ou 8846-
7788 com Neusa.
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DIVERSOS

VENDE-SE notebook marca 
Acer, 3 giga, 16 polegadas. In-
teressados ligar para o fone 49 
8843-7539.

VENDE-SE máquina de 
musculação, marca Kemkorp. 
Treina supino, bíceps, tríceps, 
pernas e costas. Vem com 38kg 
e barras. Tratar na Rua Crus e 
Souza, nº348, Bairro São José, 
R$ 350,00.

Procura-SE para comprar 
esteira elétrica para caminhada. 
Tratar pelo fone 8804-0784. 

VENDE-SE Mobília de casa 
completa, semi nova, pia, fogão, 
cama, sofá, geladeira. etc. 49 
9978-5825.

VENDE-SE balcões completos 
para loja, 8 balcões e um caixa 
no valor de R$ 6 mil contato: 
3664-4767 com Val.

VENDE-SE Cama nova casal de 
madeira, raque e mesa para com-
putador usados, valor a combi-
nar. Contato pelo telefone 3664-
3498.

VENDE-SE Vende-se máqui-
na de assar frangos. Assa até 
48 frangos. Interessados tra-
tar com Rosemir pelo fone 49 
8839-9374.

VENDE-SE 200 pedras de obra 
e 94 meio fio de oito por um me-
tro. Tratar com Angelo pelo fone 
9922-9488.

PrEcISa-SE de carrinho de 
bebê para doação. Quem puder 
ajudar entre em contato pelo fone 
49 8877-7235.

VENDo Barraca para seis pesso-
as, marca Capri. Acompanha lona 
6X8 nova. Contato: 9979-4214 
ou 3664-1358 falar com Vilmar.

VENDo móveis para loja, bal-
cões, nichos, prateleiras na cor 
branca, novos, também uma 
placa para loja é tudo de quali-
dade e o preço é barbarda. Te-
lefone para contato. 9913-6211. 

VENDE-SE balcão para carne 
semi-novo da marca Refrimate.
Preço a combinar. Interessados 
entrar em contato com Eucli-
des Solivo no fone 3664-0418.

VENDE-SE Xbox 360, 4GB 
fonte, 2 controles, cabo hdmi 
mais 12 jogos. R$ 900,00. 49 
9115-3088, tratar com Erick 
Pottker.

VENDE-SE violão Giannini 
Eletro Acústico com case. 
Excelente para iniciantes. 
Contato 49 9932-0590. 

VENDE-SE quatro balcões 
grandes para loja. Dois balcões 
de atendimento com expositor 
de bijuterias e dois balcões de 
vitrine e um balcão de caixa, 
no valor total de R$ 10 mil. 
Podem ser vendidos separa-
damente. Tratar com Val pelo 
número 3664-4767. 

VENDE-SE um berço para 
crianças, de ferro, cor branca 
em bom estado de conserva-
çao, com colchão, valor R$ 
50,00. Interessados ligar para 
8404-6670 da claro ou fixo: 
3664-0084.

VENDE-SE 1 refrigerador 500kg 
inox R$ 1.500,00, 1 balcão de carne 
R$ 1.300,00, 1 moedor de carne 
nº10 R$ 500,00. Interessados ligar 
49 8827-7019 tratar com Jandir.

VENDE-SE  Lan House. Montada 
em atividade comercial, situada na 
Rua Duque de Caxias, em frente 
a MH Net. Compõe à mesma: 10 
computadores completos de última 
geração, impressora, scanner, fone/
fax, 10 baias, 10 cadeiras giratórias. 
Aceita-se propostas e também carta 
de crédito para veículo. Contato 
3664-4777, 9903-8147 ou 9930-
2407.

VENDE-SE ou troca-SE 
forno a gás de pizza, tamanho 
1x1m, industrial. Aceita troca 
por freezer. Fone 3664-0237 
falar com Andréia.

LaVa-SE todos os tipos de rou-
pas, cobertores e edredon. Inte-
ressados entrar em contato pelo 
fone 49 8808-3346.

aLuGa-SE cama elástica, in-
teressados entrar em contato 
pelo fone 49 3664-3498 / 8403-
5012 ou 9146-6577 tratar com 
Evandro ou Marclizete.

PrEcISa-SE de móveis como 
pia e mesa. Doações ligar para 
49 8852-0736 / 8827-2964 tra-
tar com Marley.

VENDE-SE cama com cabecei-
ra em marfin. Centrífuga Müller 
em ótimo estado. Geladeira Ele-
trolux branca c/ degelo. Contato 
9902-0213 falar c/ Mara.

VENDo filhote de boxer 49 
8834-7960 - falar c/ Rodrigo.

VENDE-SE máquina para blo-
cos e pavimentação com forma 
para (2 blocos) de vedação, com 
capacidade para fabricar bloco 
estrutural, meio bloco e canaleta. 
Interessados ligar no 49 8813-
1464 com Aires Rodrigues.

coMPra-SE cabelos longos, 
sem química, preferência por 
cabelos loiros. Fone 49 3664-
3011.

VENDE-SE som automotivo, 
contendo: 2 sub 12’’ pionner, 
2 super twiter hinor, 2 cornetas 
hinor, 1 módulo 5.1, 4.600 
watts roadstar, 1 aparelho cd 
usb traseiro pionner (golfinho), 
1 bateria 180 ampéres, cabea-
mento completo para instalação 
do som. R$ 1.800,00. Contato: 
(49) 9977-9008.

coMPro MILhaS. Compra-
mos as milhas do seu cartão de 
credito, Smilles GOL, Fidelidade 
TAM e Amigo Avianca. Solicite 
orçamento: agenciadeviagens@
scnet.com.br - Pagamos a vista!

VENDE-SE móveis para montar 
loja, araras e bancas, mais barato 
que fábrica. Interessados ligar 49 
3664-0063. 

VENDE-SE 1 Conjunto de bal-
cões, 4 cadeiras giratórias, 4 
computadores dual core 4 gb, 
hd 320, 1gb geforce 9500 gt, 
monitor 19’’ LG, 1 climatiza-
dor split consul 22.000 btus 
quente e frio, 2 controles xbox 
360, 2 controles nintendo wii, 
1 máquina para recarga de car-
tuchos, 1 multifuncional sam-
sung scx4521f, 1 multifuncional 
hpc4780. Interessados ligar (49) 
9977-9008 ou 3664-3251.

VENDE-SE filhote de shih-
tzu puro, fêmea, na cor branco 
e dourado. Valor R$ 700,00. 
Tratar pelo telefone 8824-9627 
com Ronei. 

VENDE-SE máquina de 
costura industrial reta. 
Interessados ligar para 8846-
8420 falar com Geniane.

SorrISo LaVacar ofe-
rece seus serviços, buscando o 
carro e devolvendo na sua sua 
residência. Rua 27 de Julho, 
próximo a Polícia Cívil. Te-
lefone 8808-8769 ou 8848-
1874. 

VENDE-SE ou trocoA-
-SE uma máquina de sorvete 
expresso, Italianinha premium 
2, ano 2007, trifásica e mui-
to econômica. Com até 80% 
de lucro garantido. Valor R$ 
12 mil, aceita-se moto no ne-
gócio. Interessados entrar em 
contato pelo telefone 8428-
0276 com Volmir.

VENDo carrinho de bebê em 
ótimo estado,  R$ 75,00. Fone: 
49 8802-7848.

VENDo impressora HP 1500 
scanner e impressora (branca). 
Valor: R$ 115,00. Fone: 49 
8802-7848.

VENDo impressora HP com  
scanner ( preta) em ótimo esta-
do, valor: R$ 120,00. Fone: 49 
8802-7848.

VENDo Computador Sansung, 
tela 17, windows xp em ótimo es-
tado. Valor: R$ 500,00 Fone: 49 
8802-7848.

Procura-SE pessoa para 
dividir apartamento em 
Florianópolis, com três quartos. 
Interessados ligar para 9978-
9565 com Rigo ou 8846-6152 
com Augusto.

Procura-SE uma moça para 
dividir apto no Centro de Mara-
vilha. Fone 9976-0197.

VENDE-SE lavadora Automática 
10 Kg Facilite Consul, nova na cai-
xa com nota fiscal e garantia,  lava, 
enxágua, centrífuga, função roupas 
mais secas, visualizador das etapas 
de lavagem, adicionar roupa, alças 
laterais, seleção de tipo e cor de rou-
pa. Interessados entrar em contato 
pelo fone 49 9932-0590.

VENDE-SE uma máquina de 
lavar roupas e centrífuga da marca 
Mueller, seminovas. Preço a com-
binar. Contato 9158-3020 ou 
8846-7788 com Neusa.
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informações sobre a dengue são repassadas às agentes de 
saúde de cunha Porã

A agente de endemias, Ange-
la Rieger Kölln, responsável pelo 
programa de controle da dengue 
da Secretaria de Saúde de Cunha 
Porã, teve importante reunião 
na última quinta-feira (15), nas 
dependências do salão nobre da 
Prefeitura, com os agentes comu-
nitários de saúde (ACS).

Na reunião foi relatada a atual 
situação da dengue no município 
e região e foi apresentado também 
um vídeo do ciclo do mosquito 
Aedes Aegypti, além de informa-
ções importantes sobre a dengue e 
como evitar possíveis focos.

Foi entregue material infor-
mativo para os agentes repassarem 
nos próximos dias para a popula-
ção cunhaporense. Houve tam-
bém capacitação dos agentes para 
orientar a população em relação 
aos cuidados, para não haver focos 
de dengue no município. 

De acordo com Angela, no 
município, até o momento, não 

há foco do mosquito Aedes Ae-
gypti, “mas como municípios 
próximos já tem focos confirma-
dos, o risco de ocorrer focos em 
Cunha Porã é grande, pois dia-
riamente há veículos que passam 
por essas cidades, portanto a Se-
cretaria de Saúde orienta a popu-
lação para não deixar água parada 
em seus terrenos, e manter as cai-
xas de água bem tampadas, unin-

do forças para manter o município 
livre da dengue. É muito mais fácil 
prevenir a doença do que tratá-la”.

A prefeita Luzia Vacarin e a 
secretária de Saúde, Izonha Goll-
mann, também acompanharam 
a reunião e conversaram com as 
agentes sobre demais assuntos re-
lacionados à saúde da população 
cunhaporense e a importância do 
trabalho diário das ACS. 

Na ocasião a enfermeira Francine Werka também realizou a 
entrega de protetor solar para as ACS

Projeto Brasil alfabetizado inicia aulas em cunha Porã
Em março deste ano, 

Cunha Porã começou a atender 
uma turma de alfabetização de 
jovens, adultos e idosos atra-
vés do programa educacional 
Brasil Alfabetizado. O objeti-
vo principal é oportunizar aos 
munícipes cunhaporenses, que 
não tiveram acesso no tempo 
regular, o direito a alfabetiza-
ção. As aulas acontecem na Es-
cola Núcleo Número Um, nas 
segundas e quartas-feiras, das 
19h às 21h30 ministradas pela 
professora Jéssica Alana Kretz-
ler.

A professora afirma que 
alfabetizar jovens, adultos e 
idosos, além de proporcionar 
estudo a essas pessoas é um 
grande aprendizado, porque 
do mesmo jeito que irá ensi-
nar, irá aprender. “Muitos de-
les deixaram de estudar quando 
jovens, por serem obrigados a 
trabalhar, ajudando os pais. 
Eles, com grande força de von-
tade querem recuperar o tempo 
perdido, para melhorar no em-
prego ou por simplesmente ter 
orgulho em dizer que sabem 
ler e escrever. Esse é o começo, 
mas se cada um fizer a sua par-
te, juntos iremos acabar com o 
analfabetismo no Brasil”, afir-
ma a professora. 

Conforme a coordenado-
ra do Centro de Educação de 
Jovens e Adultos (CEJA) de 
Cunha Porã, Liciane Beatriz 
Puhl, os dados do último Cen-
so mostram que no município  
4,87% do total da população 
se declara analfabeta. “Esse nú-
mero pode ser diminuído. Hoje 
contamos em nosso município 
com a Educação de Jovens e 
Adultos que dá continuidade a 
Alfabetização. As oportunida-
des estão ao nosso alcance, bas-
ta darmos o primeiro passo”.

As matrículas tanto para 
o Brasil Alfabetizado quanto 
para o Ceja, estão abertas o 
ano todo. quem tiver interes-
se pode procurar o Ceja que 
se localiza na Escola Núcleo 

Numero Um ou pelo telefone 
3646-0214. 

o projeto
O Brasil Alfabetizado é um 

programa educacional que tem 
como objetivo promover a in-
clusão de cidadãos no mundo 
do conhecimento formal con-
tribuindo para a ampliação da 
cidadania, oportunizando a 
continuidade no processo de 
escolarização de jovens, adul-
tos e idosos, que não tiveram 
acesso ou permanência na edu-
cação básica, na idade adequa-
da.

O Estado de Santa Catarina 
se destaca no cenário nacional 
pela execução do Projeto Brasil 
Alfabetizado. 
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Alunos do Brasil Alfabetizado iniciaram atividades
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Vice-prefeito vai a capital e sinaliza recursos 
para o setor da saúde

Na sexta-feira (16) o vice-pre-
feito de Cunha Porã, Vilson Kem-
pfer, acompanhado do diretor de 
Obras, Sitênio Ledur, esteve em 
Florianópolis efetuando entrega 
de projetos na área da saúde para 
convênio com o Estado.

Kempfer comenta que os pe-

didos foram entregues ao chefe 
de gabinete do deputado Jorge 
Teixeira. “No pedido se solicita a 
liberação para convênio, ação pro-
jeto de aquisição de dois equipa-
mentos para o setor da saúde no 
valor total de R$ 122 mil”, finali-
za Kempfer.

Vice-prefeito e diretor de Obras entregam pedidos de recursos na capital do Estado

reivindicação de cunhaporenses é atendida
Asfalto foi inaugurado na segunda-feira (19) com 

participação de autoridades e moradores 

Aconteceu na segunda-feira 
(19), em Cunha Porã, a cerimônia 
de inauguração de 4.283,75 m² 
de pavimentação asfáltica, sendo 
2.475,15 m² do trecho da Rua 
Fernando Ferrari e 1.808,60 m² da 
Rua João Kölln. A obra foi realiza-
da através de um convênio do Go-
verno do Estado que repassou R$ 
157.748,45 e contrapartida da Pre-
feitura no valor de R$ 66.501,55, 
totalizando R$ 224.250,00 em in-
vestimentos.

A prefeita Luzia Vacarin e a Ad-
ministração Municipal com ajuda 
do presidente da Câmara de Vere-
adores, Solmar Hübner, buscaram 
com o deputado Maurício Esku-
dlark junto ao Governo Estadual 
recursos para a realização desta obra.

A cerimônia teve início com a 
benção do Padre Euclides Paulus, 
e em seguida os pronunciamentos 
das autoridades. A prefeita agrade-
ceu ao deputado Eskudlark pelo 
empenho em trazer recursos para 
o município, conquistados para a 

pavimentação asfáltica sobre calça-
mento. “Trabalhamos e nos empe-
nhamos muito para que muitos so-
nhos como este se tornem realidade, 
é com uma Administração unida e 
em busca de objetivos comuns para 
a qualidade de vida da população e 
um Governo do Estado participati-
vo, com o apoio de deputados, que 
muitas obras como estas continua-
rão a ser realizadas na nossa querida 
cidade”, conclui Luzia.

Eskudlark disse estar feliz por 
saber que graças ao empenho de 
várias pessoas, tanto do municí-
pio e do Estado, a obra que era 
um sonho da comunidade, saiu 
do papel. “Sei da importância 
disso tudo para os alunos, pais, 
professores e toda população, o 
asfaltamento na rua da escola era 
uma necessidade e um pedido dos 
cunhaporenses desde a época em 
que eu era delegado, e hoje como 
deputado consegui auxiliar para 
que a obra fosse concretizada e 
entregue”, afirmou.

Autoridades e moradores descerraram a fita inaugural

Si
lv

an
a 

W
eb

er
/A

sse
sso

ria
 P

re
fei

tu
ra

quarta-feira 21 de março de 2012 23



Assunto atraiu a atenção do público
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saltinho
saúde recebe recursos para compra de veículo

O prefeito de Saltinho, 
Deonir Luiz Ferronatto, esteve 
na sexta-feira (16) na Secretaria 
de Desenvolvimento Regional 
de Maravilha, para assinatura de 
convênios. Um deles foi de R$ 88 
mil para a compra de uma van, para 
a Secretaria de Saúde, o restante 
do valor será de contrapartida da 
Administração. 

Conforme o secretário de Saú-
de, Valdir Olivio Pereira, o veículo 
servirá para transportar os pacien-
tes que necessitam de especialistas e 
com isso precisam se descolar para 

outras cidades.
De acordo com o secretário, 

a liberação do recurso deve ocor-
rer logo, assim como a licitação 
de compra. O veículo substituirá 
outro automóvel mais velho, que 
atualmente transporta aproxima-
damente 15 pessoas, quatro vezes 
por semana para outros centros, 
em média 70 pacientes semanais.

“O benefício para nós é grande, 
porque o objetivo é sempre ter ve-
ículos de qualidade que ofereçam 
segurança e conforto aos pacien-
tes”, ressalta o secretário.  

iraceminhairaceminha
Prefeito recebe visita da turma do Pré 
Escolar mônica

Coordenados pela professora 
Alice da Costa, a turma de alunos 
do pré-escolar Mônica visitaram 
na sexta-feira (16) a Prefeitura Mu-
nicipal com o intuito de conhecer 
um pouco mais as funções do pre-
feito.

Os alunos foram recepcionados 
pelo prefeito, Avelino da Costa, em 
seu gabinete, onde tiveram explica-
ções e puderam esclarecer dúvidas 
quanto ao trabalho no município.

Apesar de pequenos, as crianças 
demonstraram bastante interesse 

pela atividade e falaram da alegria 
de poder conhecer mais sobre as 
atividades que contemplam as co-
munidades e a população iracemi-
nhense.

De acordo com a professora 
Alice, “o prefeito em outra opor-
tunidade esteve visitando o pré-es-
colar e convidando os alunos para 
conhecerem a Prefeitura Munici-
pal e, por conta disso, retribuímos 
a visita que também serviu como 
uma aula de conhecimento sobre o 
andamento do município”.

Cantigas foram apresentadas durante a visita dos alunos no gabinete
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Palestra sobre internet orientou 
iraceminhenses

“Segurança na internet e 
redes sociais x mercado de tra-
balho” foi tema de palestra na 
segunda-feira (19) na Escola 
de Educação Básica Professor 
Manuel de Freitas Trancoso. 
A palestra foi ministrada pelo 
professor Waldemar Naujorks 
e organizada pela escola em 
parceira com a Secretaria de 
Educação, setor social, conse-
lho tutelar e outros segmentos 
da sociedade. 

O professor é formado em 
sistemas de informação, re-
cursos humanos e ministra au-
las de informática desde 1994. 
Ele trouxe aos alunos, pais e 
comunidade em geral os pon-
tos positivos e negativos tanto 
da internet, como das redes 
sociais e os aspectos que essa 
ferramenta tecnológica pode 
oferecer aos, aproximadamen-
te, dois bilhões de usuários no 
mundo todo. 

Naujorks explica que “a in-
ternet é uma rede de pessoas 
interagindo entre si, mediadas 
por computadores interconec-
tados”. Em razão disso, o pro-
fissional enfatiza que alguns 
cuidados com a internet são 
primordiais, principalmente 
no que tange o fornecimento 
de dados pessoais.

Também foi explanado so-
bre os hackers e crakers que 
atuam de forma a burlar siste-
mas de segurança da internet, 
roubando senhas de usuários 
e causando diversos transtor-
nos. Porém, nem tudo na in-
ternet deve ser caracterizado 
como ponto negativo. 

“O messenger (MSN) é 
uma importante ferramenta 
de trabalho, que permite fa-
lar em tempo real, tem custo 
muito baixo, porém, oferece 
riscos quando alguém assu-
me a identidade do usuário e 
passa a utilizá-la de maneira 
incorreta. Além disso, ainda 
tem o fato do MSN virar um 
vício entre outras situações 
que devem ser observadas”, 
lembra Naujorks.

Crimes como exploração 
sexual, apologia e incitação 
ao crime, neonazismo, racis-

mo, calúnia, crime de direitos 
autorais e falsidade ideológi-
ca na internet também foram 
ressaltados pelo professor. 
“Para denunciar essas situ-
ações de crimes da internet 
recomenda-se acessar o site 
www.denunciar.org.br ou ain-
da discar 100”, pontua.

Em relação às “redes 
sociais x mercado de trabalho” 
Naujorks afirmou que 
atualmente 44% das empresas 
são influenciadas pelas redes 
sociais na hora de contratar 
alguém e as informações 
obtidas através da internet 
também são fatores de 
exclusão do candidato. “A 
internet é uma ferramenta 
importante, porém, é preciso 
saber utilizá-la”, finaliza.

Para a conselheira tutelar, 
Rosani Althaus, “a palestra 
foi bastante produtiva e cabe 
a nós a tarefa de divulgar essas 
informações para o maior nú-
mero de pessoas, afim de que 
realmente saibam os pontos 
positivos e negativos da in-
ternet. Embora o mercado de 
trabalho exija conhecimento 
da área também é fundamen-
tal estar ciente dos programas 
a serem acessados na internet 
bem como as informações que 
repassamos”.

Na avaliação do assistente 
de direção da E.E.B. Profes-
sor Manuel de Freitas Tran-
coso, Juvelino Baldissera, o 
assunto abordado foi de suma 
importância no sentido de 
orientar e prevenir muitas ar-
madilhas que essa ferramenta 

tão indispensável no dias de 
hoje pode oferecer. “É preci-
so saber das limitações do uso 
dessa tecnologia, e nesse sen-
tido seria bom que toda co-
munidade soubesse e tivesse 
o esclarecimento do quanto 
essa conversa informal com 
o profissional traz de bene-
fícios, principalmente para 
nossos filhos”.

Ainda de acordo com o 
assistente de direção do edu-
candário, “a escola espera que 
essa semente que foi lançada 
produza os efeitos esperados e 
que mais palestras desse nível 
venham a se tornar realidade 
em prol dos nossos alunos e 
também da sociedade”.

A aluna Núbia Balbinot, 
que participou da palestra, 
frisa que a mesma foi constru-
tiva no sentido de aumentar 
os conhecimentos e mudar a 
visão enquanto estudantes em 
relação aos aspectos de utiliza-
ção da internet. 

A assistente social, Lovani 
Linke, pontuou que a palestra 
foi proferida com um lingua-
jar acessível à população que 
participou. “Seria importante 
que essas informações che-
gassem a um maior número 
de pessoas como forma de 
proteção dos indivíduos e de 
suas próprias famílias, haja 
visto que as crianças são um 
dos principais alvos dos ma-
lefícios da internet, mas que 
cabe a nós esclarecermos os 
aspectos positivos e negativos 
dessa ferramenta tão presente 
nos nossos dias”.
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ESTADO DE SANTA CATARINA
PREFEITURA MUNICIPAL DE SERRA ALTA
aViso dE ProrrogaÇÃo dE aBErtura dE LicitaÇÃo

PREGÃO PRESENCIAL Nº 03/2012 PARA AqUISIÇÃO DE MEDI-
CAMENTOS

a Prefeitura municipal de serra alta, através do seu Pregoeiro, torna 
público a todos os interessados que o Pregão Presencial nº 03/2012, fica 
prorrogado o prazo de aber-tura para o dia 27 de março de 2012 até às 
8:15 horas para entrega dos envelopes e às 09:00 horas para a abertura do 
Processo Licitatório.

o Edital e seus anexos se encontram disponíveis no site da Prefeitura 
www.serraalta.sc.gov.br  ou maiores informações no seguinte endereço e horá-
rio: Av.Dom Pedro II, nº 830, nos dias úteis, de Segunda à Sexta, das 07:45 às 
11:45 e das 13:30 às 17:30 horas.

SERRA ALTA, 19 de março de 2012
cLaudinEi sEnHor
PrEfEito municiPaL



Na última semana os flor-ser-
tanenses, através do Projeto Pre-
servando a Vida, participaram da 
palestra “A família feliz”, ministrada 
pelo terapeuta familiar, Sérgio Ri-
beiro, de São Miguel do Oeste. 

O encontro proporcionou aos 
pais, alunos, professores e autori-
dades momentos de reflexão, co-
nhecimento e educação a respeito 
de diversos campos que envolvem 
a família e a sociedade. 

Na abertura a secretária de 
Saúde, Maristela Valler, salientou 
a necessidade de desenvolver ações 
práticas e efetivas que venham ao 
encontro das propostas do projeto 
no município.

No início da palestra o terapeuta 
falou sobre os diversos modelos de 
família, frisando que na atualidade 
as rupturas familiares abrem mar-
gem para ações de fragmentação 
dos vínculos entre indivíduos que 
compõem a mesma família, sendo 
que no passado as ações ocorriam 
da mesma maneira, contudo, as 
mudanças nas condições sociais fi-
zeram com que valores mudassem 
e os pais, na atualidade necessitam 
agradar os filhos, diferente dos mo-
delos de métodos educacionais an-
teriores. 

Sérgio explanou sobre a ne-
cessidade de atenção dos pais com 
os filhos, enfatizando que muitos 

Projeto Preservando a Vida traz palestra com 
terapeuta familiar  

problemas sociais, incluindo a vio-
lência dos mais diversos modelos, 
seja física ou mesmo psicológica, 
têm início dentro das famílias. “Os 
modelos de organização familiar 
repassados pela mídia envolvem 
consumo de tempo em busca de 
bens, deixando os reais fatos de 
composição familiar e educação em 
segundo plano. Isso pode justificar 
muitos acontecimentos da socieda-
de. Precisamos repensar essas ações 
e disponibilizar tempo para nossos 
filhos, de acompanhamento na es-
cola, diálogo e orientação. Esse é o 
primeiro passo para efetivar ações 
de combate a violência”, pontua.

No final da palestra Maristela 
convidou a população para partici-
par das ações do Dia Internacional 
da Saúde, comemorado no dia 04 

de abril. “Teremos uma progra-
mação para comemorar o dia e 
contamos com a presença de todos 
os munícipes. Adianto que nessa 
programação estará presente o tera-
peuta Sérgio debatendo novo tema. 
Na busca de proporcionar atenção 
integral à saúde dos munícipes pen-
samos em promover a saúde de to-
das as maneiras possíveis”, explica.

o Projeto
O projeto Preservando a Vida 

que se refere ao incentivo da vigi-
lância e prevenção de violências e 
acidentes em Flor do Sertão está 
em conformidade com a portaria 
227 de 09/09/2011, sendo que o 
município foi contemplado em 
dezembro do mesmo ano pela ela-
boração deste. 

Dicas e situações reais foram explanadas pelo terapeuta
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Jornal informativo é entregue às famílias

dia da escola tem comemoração 
especial na rede municipal

Na última quinta-feira (15) 
o corpo administrativo jun-
to com os alunos do Centro 
Educacional Padre Luis Muhl 
comemoraram o dia da escola. 
O objetivo da comemoração foi 
valorizar a escola, que depois da 
família é o suporte que os alu-
nos têm para a vida. 

As atividades foram reali-
zadas após o intervalo e en-
volveram todos os alunos do 
educandário. Cada um trouxe 
um lanche para dividir com 
os demais. Houve brincadeiras 
recreativas, músicas, alegria e 
animação por parte dos parti-
cipantes.

De acordo com a diretora 
do Centro Educacional Padre 
Luis Muhl, Sirlane Palinski, a 
escola funciona como um se-
gundo lar, pois grande parte 
do tempo é passado na escola. 
“É um espaço onde o aluno é 
protagonista e aprende a desen-

volver suas atividades, além de 
ser um laboratório de inclusão 
social. Por essas e outras razões, 
temos a missão à frente do edu-
candário de fornecer todos os 
subsídios necessários para que 
a escola funcione da maneira a 
formar todas as potencialidades 
dos nossos discentes”, destacou.

 A diretora ressalta que a 
data de comemoração do dia 
da escola se estende em todos 
os dias. “Estamos em constante 
movimento para moldar a esco-
la da melhor maneira para nos-
sos alunos. Atualmente conta-
mos com uma estrutura física 
excelente, profissionais muito 
bem capacitados, transporte de 
qualidade e em contrapartida, 
alunos que buscam o saber. Por 
isso o dia da escola é todo dia, 
pois é uma busca diária pelo 
melhor na educação flor-ser-
tanense, e temos atingido isso 
com êxito”, finaliza.

Lanches foram divididos entre os alunos

 Música alegrou as atividades do dia
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 Na última semana a Secretaria de Educação, jun-
to com a direção do Centro Educacional Padre Luis 
Muhl, entregaram um jornal informativo para cada 
aluno e sua família. 

O tema principal do informativo é “A importância 
da família no processo de educar”, e tem como finalida-
de realizar um trabalho educativo entre família e escola.

O tema será agora trabalhado pelos professores em 
sala de aula, mas é importante que seja feita a leitura e 
que as informações sejam utilizadas pelos pais e respon-
sáveis. 

A diretora do educandário, Sirlane Palinski, salienta 
que a escola e a família formam uma equipe, com obje-
tivos em comum. “Por objetivarem os mesmos anseios 
é fundamental que ambas sigam os mesmo princípios e 
critérios. Contudo, mesmo tendo os mesmos objetivos, 
cada um deve fazer sua parte para que seja atingido o 
caminho do sucesso, fornecendo aos alunos segurança 
na aprendizagem de forma que venha criar cidadãos crí-
ticos capazes de enfrentar a complexidade em situações 
que surgem na sociedade”, pontua.

Sirlane acredita que a aquisição e distribuição desse 
material irá estreitar os laços entre educandário e famí-
lia, só acrescentando na formação dos alunos. “Existe 
a necessidade de se trabalhar a relação família e escola, 

onde o educador se esmera em considerar o educando, 
não perdendo de vista a globalidade da pessoa, perceben-
do que, o aluno, quando ingressa no sistema escolar, não 
deixa de ser filho, irmão, amigo. Buscamos através dos 
trabalhos efetivar isso, construindo uma relação entre 
escola e família, planejando estabelecer compromissos e 
acordos mínimos para que o educando/filho tenha uma 
educação com qualidade tanto em casa quanto na esco-
la”, finaliza.

Diretora auxiliou na entrega dos jornais informativos
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Prefeito claudinei acompanha obras 
no município

Mantendo sua rotina semanal, 
o prefeito de Serra Alta, Claudinei 
Senhor, visitou várias obras no de-
correr da semana. Acompanhado 
do secretário de Planejamento, 
Cesar Speroto e do secretário do 
DMER, Ladir Cerizolli, estiveram 
em diversos locais do município 
acompanhando os trabalhos da 
equipe, além de visitar as obras que 
estão sendo executadas em diversos 
locais da cidade.

Na Avenida Dom Pedro II, 
em frente à Capela São José, vem 
sendo realizada obra de revitaliza-
ção da Praça Municipal São José, 
perfazendo um total de 70% da 
obra já executada, que deverá ficar 
concluída em breve.

No Loteamento Vista Longa os 
trabalhos da construção da Creche 
Municipal estão em andamento 
e tem previsão de término para o 
mês de julho. Já na Unidade de 
Saúde, estão sendo realizadas refor-

Obras do Centro Esportivo Educacional estão em ritmo acelerado
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mas que objetivam a melhoria no 
atendimento e bem estar de todos.

Ainda, o prefeito e assessores, 
acompanharam de perto o anda-
mento da obra do Centro Espor-
tivo Educacional (Ginásio) em 
fase de conclusão, que segundo o 
prefeito será ponto de encontro, 

principalmente para os esportistas 
e para a realização de atividades 
culturais.

Junto ao Parque da Feagrisa, foi 
realizado acompanhamento da ter-
ceira etapa do projeto de revitaliza-
ção com a construção de passarela 
sobre o lago.

Serra Alta se prepara para as 
festividades alusivas aos 23 anos de 
emancipação política administrati-
va que acontecerão no período de 
26 de abril a 25 de maio de 2012.

Os representantes do Poder 
Executivo, Poder Legislativo, 
membros da Comissão 
Organizadora das Festividades, 
secretários municipais, lideranças 
políticas, diretores, representantes 
de instituições e entidades estão 
reunindo-se semanalmente em 
prol dos preparativos dos festejos. 

Abaixo você conhece a programa-
ção prévia das festividades do muni-

cípio:
26/04/2012 – Reunião do 

Conselho de Desenvolvimento 
Regional (CDR) e baile com a 
Banda San Francisco;

27/04/2012 – Abertura Ofi-
cial das Festividades Alusivas aos 
23 anos e Rodeio Country com 
Equipe César Paraná;

28/04/2012 – Rodeio Coun-
try com Equipe César Paraná e 
Show Nacional com a Dupla Lou-
renço e Lourival. Após Baile com 
Banda Zatter no Pavilhão da FEA-
GRISA, às 20h;

29/04/2012 – Encerramento 

do Rodeio Country com Equipe 
César Paraná;

04/05/2012 – Homenagem 
com o título de Cidadão Hono-
rário e inauguração do Ginásio 
Municipal de Esportes. Show de 
ciclismo com o Grupo Bike Show 
e abertura dos JASA;

13/05/2012 – Cavalo de Aço - 
Show de manobras radicais; 

18/05/12 a 20/05/12 – Ro-
deio Crioulo;

25/05/2012 – Encerramento 
dos jogos e festividades alusivas ao 
23º aniversário do município com 
entrega de premiação.

abril e maio serão marcados por comemorações 
em serra alta 

A Secretaria Municipal de 
Saúde de Serra Alta solicita a to-
dos os munícipes que ao se diri-
girem ao Centro de Saúde para a 
realização de consultas, exames, 
procedimentos ou agendamentos 
para outros centros, que tragam 
consigo o Cartão Nacional de 
Saúde (Cartão SUS).

A equipe da Secretaria salienta 
que para qualquer atendimento 
é necessário a apresentação deste 
cartão. “quem não possuir o refe-
rido cartão deve procurar a Secre-
taria de Saúde ou então a agente 
comunitária de saúde de sua mi-
cro área, para que seja realizado o 
cadastramento”, explicam. 

Na quarta-feira (14) e quin-
ta-feira (15) a Administração 
Municipal através do Centro de 
Referência de Assistência Social 
(CRAS) em parceria com o Ser-
viço Nacional de Aprendizagem 
Rural (Senar) realizou mais um 
curso de conservas salgadas no 
município de Serra Alta.

O evento aconteceu no cen-
tro de convivência de idosos, 

atendendo 12 mulheres e foi mi-
nistrado pela professora Cleusa 
Vergani de São Miguel do Oeste.

Segundo os organizadores, o 
curso proporciona aprendizagem 
e aperfeiçoamento das habilida-
des. “Aprender a elaborar uma 
grande e variada quantidade de 
alimentos em conserva artesanal, 
utilizando as técnicas necessárias 
para obter excelente cor, sabor 

e conservação, além de também 
poder auxiliar na renda familiar, 
são alguns dos objetivos dos cur-
sos oferecidos às empreendedoras 
rurais”.

As participantes mostraram 
interesse em participar de demais 
cursos fornecidos pelo Senar, 
articulados pela Administração 
Municipal, nas áreas da agricul-
tura e promoção social.

departamento social e senar realizam curso de 
conservas salgadas

saúde solicita que munícipes sempre 
levem cartão do sus nos centros de saúde
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maravilha
ministério de saúde exige cartão nacional 
de saúde

A exigência é tanto para que não tem como 
para quem possui plano de saúde

O Cartão Nacional de Saúde 
(CNS) é considerado pelo Minis-
tério da Saúde um instrumento 
que possibilita a vinculação dos 
procedimentos executados no 
âmbito do Sistema Único de Saú-
de (SUS) ao usuário, ao profissio-
nal que os realizou e também à 
unidade de saúde onde foram rea-
lizados. Desde o dia 1º de março o 
CNS passou a ser exigido a todos 
os brasileiros. De acordo com as 
agentes administrativas, Gabriela 
Pissatto e Rozinei Wickert, todos 
os pacientes devem ter o cartão do 
SUS. “Para fazer o cadastro é ne-
cessário identidade, CPF e com-
provante de residência. O cartão 
do SUS sempre foi obrigatório, 
mas agora a necessidade aumen-
tou”, explicam. 

Para a secretária de Saúde de 
Maravilha, Simone Müller, o ca-

dastro é simples e rápido. “A pes-
soa pode vir até a Secretaria. Não 
há filas e o procedimento é sim-
ples. As crianças e recém-nascidos 
só precisam da certidão de nas-
cimento”, salienta. Segundo ela, 
até o dia 30 (data estipulada pelo 
Ministério da Saúde) toda popu-
lação dos municípios devem ter 
o cartão. “Além disso, aqui na Se-
cretaria há muitos cartões prontos 
da população que ninguém veio 
buscar. Então, pedimos que ve-
nham retirar estes cartões”, ressal-
ta Simone, que completa: “quem 
precisar de exames de laboratório, 
exames de ressonância, hospital, 
tomografia, enfim, tudo que re-
mete ao SUS, necessita do CNS”.

quem não tiver o CNS po-
derá mesmo assim receber aten-
dimento nos estabelecimentos 
públicos de saúde. 

Agentes administrativas, Gabriela Pissatto e Rozinei Wickert

Cartões prontos precisam ser retirados pela população
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dia regional de Limpeza dos rios será no próximo sábado
Uma ação realizada entre as 

Prefeituras Municipais, Secre-
tarias Municipais de Agricul-
tura, Gerência de Desenvolvi-
mento Econômico Sustentável 
e Agricultura e a Secretaria de 
Estado de Desenvolvimento 
Regional de Maravilha, está 
programada para o Dia Regio-
nal de Limpeza dos Rios.  

A ação, que ocorre no dia 
24 de março, a partir das 9h, 
abrange os 14 municípios da 
SDR de Maravilha, entre eles: 
Bom Jesus do Oeste, Flor do 
Sertão, Iraceminha, Maravilha, 
Modelo, Pinhalzinho, Rome-
lândia, São Miguel da Boa Vis-
ta, Saltinho, Santa Terezinha 

Equipes farão a limpeza dos rios da região

do Progresso, Saudades, Serra 
Alta, Sul Brasil e Tigrinhos.

Conforme o gerente de 

Desenvolvimento Econômico 
Sustentável e Agricultura, Ge-
nuir Bassani, o objetivo é con-

tribuir com o meio ambiente, 
aproveitando agora que os rios 
estão baixos e também pela 
passagem do Dia Mundial da 
Água. “Serão limpos os leitos e 
as margens dos rios, após será 
feita a destinação correta do 
lixo”.

O gerente também destaca 
que os municípios da regional 
estão mobilizados, reunindo as 
entidades, clubes de serviço e 
escolas para auxiliar na limpeza 
dos rios. Dos municípios, so-
mente Saudades e São Miguel 
da Boa Vista irão realizar a mo-
bilização na sexta-feira (23), os 
demais farão no sábado (24).

A equipe da SDR também 

estará fazendo a sua parte, mo-
bilizada na limpeza do Rio Ira-
cema, em Maravilha, que passa 
aos fundos da sede da Secreta-
ria. 

Conforme o secretário de 
Agricultura de Maravilha, El-
mar Wahlbrink, a Secretaria 
não se mobilizou para realizar a 
limpeza dos rios. “Não nos or-
ganizamos para isso, estávamos 
empenhados na realização da 
Festa da Colônia e Feira do Ar-
tesanato, que devido à estiagem 
foi cancelada na semana passa-
da. Isso acabou ficando para 
última hora e agora não temos 
condições de nos mobilizar, de-
vido ao curto tempo”.
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colegiado da Educação da amerios participa de encontro em florianópolis
Nos dias 14 e 15 de março, 

o Colegiado de Educação da 
Associação dos Municípios do 
Entre Rios (Amerios), esteve 
em Florianópolis participan-
do do Fórum Jubileu de Prata, 
promovido pela União Nacio-
nal dos Dirigentes Municipais 
da Educação (Undime).

O objetivo do encontro foi 
para comemorar os 25 anos 
de existência da Undime, que 
vem conquistando espaço e 
respeito junto às demais orga-
nizações, o que traz benefícios 

Secretários da Educação dos municípios de abrangência da 
Amerios no Fórum Jubileu de Prata promovido pela Undime
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sub-tenente nei José martins deixa o comando 
do pelotão da Pm de maravilha

O sub-tenente Nei José Mar-
tins, comandante do pelotão da Po-
lícia Militar de Maravilha, esteve à 
frente do cargo desde o dia 28 de fe-
vereiro de 2011. Natural de Tenente 
Portela/RS, atuou em Canoinhas, 
Mafra e Joinville.

Nesta quarta-feira (21), o sub-
-tenente deixa o comando do 3º 
Pelotão de Polícia Militar, sendo 
que estará por 30 dias de licença 
especial, logo após passará para a re-
serva remunerada da Polícia Militar 
de Santa Catarina.

Nos dois anos esteve a frente 
de algumas atividades realizadas no 
período: como a aproximação da 
comunidade com a Polícia Militar; 
aumento do efetivo em sete novos 
policiais; implantação da Operação 
Viagem Segura (rondas em residên-
cias no período de férias); maior 
policiamento ostensivo no Centro 
da cidade; aumento de mais uma 
viatura no policiamento; implanta-
ção do Programa Silêncio Padrão; 
redução nos índices de criminalida-

Nei José Martins atuou na PM de 
Maravilha por dois anos

de da cidade; reforma do pelotão e a 
colocação de câmeras de monitora-
mento na sede do pelotão.

Conforme Martins, ele deixa o 
comando com o sentimento de de-
ver cumprido. Na quartafeira (21), 
Nilson Rubini assume o comando 
do pelotão da Polícia Militar de Ma-
ravilha.

para a Educação Pública Mu-
nicipal Catarinense e atinge 
o seu principal objetivo que 
é criar estratégias que favore-
çam e consolidem a qualidade 
social da educação.

No evento, as palestras 
abordaram sobre os rumos da 
Educação no Brasil e no Es-
tado, a lei de responsabilida-
de educacional, pesquisa dos 
gastos educacionais nos mu-
nicípios, currículo da educa-
ção fundamental, o papel do 
gestor na educação, e o piso 

nacional do magistério, tema 
que levantou debates nos úl-
timos dias.

Para o presidente do Co-
legiado de Educação da Ame-
rios, Ademar Roque Ely, é 
fundamental a participação 
dos secretários nestes eventos, 
uma vez que os assuntos abor-
dados vêm de encontro ao 
trabalho diário das Secretarias 
Municipais da Educação, pro-
porcionando desta forma uma 
maior qualidade na educação 
dos alunos.

Programa PiBid realiza diagnóstico no centro Educacional 
monteiro Lobato

O Programa Iniciação a 
Docência articulado entre a 
Universidade do Oeste de San-
ta Catarina (Unoesc) e o Siste-
ma Público do Ensino (PIBID) 
realizou encontro com super-
visora e bolsistas que atuam 
junto ao Centro Educacional 
Monteiro Lobato, em Maravi-
lha, na segunda-feira (19).

O encontro objetivou reali-
zar o diagnóstico das turmas de 
alunos atendidos e reorganiza-
ção dos trabalhos nesta unida-
de escolar. A coordenação da 
reunião esteve a cargo da coor-
denadora do programa, Dilva 
Bertoldi Benvenutti, contando 
com a participação da direto-
ra, Neide Gaelzer Graiczyck, 
da supervisora do programa, 
professora Angela Vicari e das 
bolsistas Sirlene Lemes, Dio-
nara Freitag, Márcia Rocha e 
Rafaela Todescatto.

O programa contempla aca-

dêmicas do Curso de Pedago-
gia que recebem remuneração 
pela Coordenação de Aperfei-
çoamento de Pessoal de Nível 
Superior (Capes) que além de 
aprenderem com professores 
mais experientes, contribuem 
com conhecimentos obtidos 
na vida acadêmica, possibili-

tando o desenvolvimento do 
processo pedagógico e da pes-
quisa.

O programa contempla 
quatro escolas municipais de 
Maravilha e São Miguel do 
Oeste e 20 bolsistas/acadêmi-
cas do curso de Pedagogia das 
respectivas cidades.

Na oportunidade foram traçadas algumas metas 
necessárias para o primeiro semestre de 2012.
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Planeta Azul
Saiba como reaproveitar e economizar água na sua casa e no seu trabalho

População de Maravilha conta com a água do Aquífero Guarani

A família acorda cedo pra-
ticamente todo o dia. Afinal, 
é hora de trabalhar. É rotina 
de todas as pessoas - depois 
de levantar da cama - ir ao ba-
nheiro, dar a descarga, lavar o 
rosto, escovar os dentes, tomar 
banho, fazer e tomar o café. 
Você já parou para pensar que 
todas essas atividades exigem 
uma substância formada por 
dois átomos de hidrogênio e 
um átomo de oxigênio (H20): 
a água.

O Dia Mundial da Água 
está chegando e a falta do lí-
quido gera mais preocupação 
a cada ano. O fato é que cerca 
de 97% da água do planeta são 
água do mar, imprópria para 
ser bebida ou aproveitada em 
processos industriais; 1,75% é 
gelo; 1,24% está em rios sub-
terrâneos, escondidos no inte-
rior do planeta. Para o consu-
mo de sete bilhões de pessoas 
está disponível apenas 0,007 % 
do total de água da Terra.

Com o objetivo de chamar 
a atenção para a questão da es-
cassez da água e buscar soluções 
para o problema, a Organiza-
ção das Nações Unidas (ONU) 
instituiu em 1992 o Dia Mun-
dial da Água: 22 de março. Ao 
contrário de comemorar, a po-
pulação deve aproveitar o dia 
para observar que o despejo de 
lixo e esgoto sanitário nos rios, 
além das indústrias que jogam 
água quente nos rios (fatal para 
os peixes), somado a outros 
fatores, fazem com que a água 
potável fique mais comprome-
tida.

Para refletir sobre o assun-
to, a equipe do Jornal O Líder 
buscou dicas para reaproveitar 
e economizar água.

faz falta
A falta de água acompanha 

a família de Helga Spiecker há 
muito tempo. “Às vezes, temos 
de ir tomar banho em outro lu-
gar ou corremos o risco de ficar 

sem banho”, comenta a mora-
dora do Bairro Alvorada. quan-
do o assunto é lavar a roupa da 
família (seis pessoas), a mora-
dora desabafa: “Trabalhamos o 
dia todo e quando tenho tempo 
de lavar a roupa, não tem água. 
E, a nossa caixa d’ água não é 
grande para guardar o suficien-
te para o nosso uso”, frisa.

Com a falta da substância, 
não se pode lavar roupa, fazer a 
higiene pessoal, cozinhar e lavar 
a louça. Praticamente, todas as 
atividades diárias precisam de 
água. “Não é a toa que a água 
é vital para a nossa vida”, diz a 
moradora.

como aproveitar 
a água?

O engenheiro agrônomo 
Cristian Grellmann acredita 
que como a região também so-
fre com a estiagem, o caminho 
é a prevenção. “Antes de iniciar 
a construção de um sistema 
de aproveitamento de água da 

chuva, é importante conhecer 
sobre as chuvas que caem na 
região e os princípios e com-
ponentes básicos desse tipo de 
sistema”, comenta.

Segundo ele, há caminhos 
para se gerar uma economia 
significativa de água potável, 
projetos simples e de aplicação 
imediata como as cisternas. “A 
princípio, uma cisterna deve ar-
mazenar o máximo de água da 
chuva possível. Portanto, preci-
samos calcular qual é esse má-
ximo e decidirmos se compensa 
ou não o investimento”, afirma 
o engenheiro.

grellmann exemplifica 
como funcionam 

as cisternas
Para iniciar o cálculo, é 

necessário ter uma média da 
quantidade de chuva que costu-
ma cair na região. Isso é possível 
conseguir em algum centro de 
pesquisa meteorológica. Com 
uma chuva de 10 mm a 20 mm 

significa que 
você poderá 
coletar e arma-
zenar de 10 a 
20 litros por 

m² de telhado. Exemplo: se seu 
telhado tem 25 m², então po-
derá coletar de 250 a 500 litros 
de água da chuva. Sendo assim, 
será necessário ter uma cisterna 
de no mínimo 500 litros. Mas, 
essa informação ainda é pouco 
para decidirmos o tamanho da 
cisterna.

Mas, com um telhado de 
25 m² e os 20 mm de chuva, 
você só vai captar os 500 litros 
de água da chuva. Portanto, te-
oricamente, não vai adiantar ter 
uma cisterna de dois mil litros. 
Haverá dias em que vai chover 
mais do que os 20 mm e haverá 
épocas que vai chover mais ve-
zes durante os dez dias, assim 
como haverá épocas que che-
ga a ficar mais de um mês sem 
chuva. Então, se tiver condi-
ções de ter uma cisterna de dois 
mil litros ou ainda maior, será 
ideal para armazenar o máximo 
de água das chuvas acima dos 
20 mm, das épocas com maior 
índice de chuvas e das chuvas 
que ultrapassam os 40 mm.

Obs: 1 mm = 1 litro/1 m². 
quando o pluviômetro indica 
30 mm, quer dizer que choveu 
30 litros por metro quadrado.
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na empresa
Investir na educação dos 

funcionários. O simples ato 
de fechar a torneira ao ensabo-
ar as mãos ou a louça já ajuda;

Colocar placas informati-
vas e educacionais nos banhei-
ros, copas e áreas de trabalho 

comuns que utilizam água;
Utilizar chuveiros, tornei-

ras e sanitários econômicos;
Envolver os colaboradores 

da empresa, estimulando-os a 
participar da campanha suge-
rindo ações para a economia;

Monitorar e mensurar o 

uso da água na empresa, para 
poder identificar onde ocor-
rem os maiores consumo e 
desperdícios.

Para relembrar
Maravilha também uti-

liza água do poço Aquífero 

Guarani. Em reportagem já 
publicada no Jornal O Líder, 
a informação é de que o aquí-
fero é acionado conforme a 
necessidade de água para dis-
tribuição. “O rio trabalha 24 
horas por dia. Os operado-
res analisam a quantidade de 

água que tem no reservatório 
e acionam o aquífero para 
que não falte água. Estamos 
trabalhando com 300 horas 
mensais o poço”, afirma o ge-
rente da Casan – agência de 
Maravilha, André Tonello, na 
reportagem.

dicas de economia
Grellmann frisa que a reutiliza-

ção da água do banho pode reduzir 
o uso da água potável em aplica-
ções simples como, por exemplo, 
nas descargas dos vasos sanitá-
rios. “Essa água é denominada de 
‘Greywater’ ou água cinza. Bastan-

te utilizada para irrigação em ou-
tros países”, entende.

De acordo com ele, o conceito 
da auto montagem e com mate-
riais de fácil obtenção, estão sendo 
desenvolvidos alguns projetos que 
permitem reduzir o uso da água 
residencial em cerca de 30%, sem 

aplicação de tecnologias complexas 
e sem perigos para a saúde do usuá-
rio. “Há uma certa correlação entre 
a água consumida no chuveiro e a 
consumida no vaso sanitário, equi-
librando essas demandas”, salienta.

As alternativas relacionadas ao 
armazenamento, captação, reutili-

zação da água passam por estudos 
e análises de viabilidade, de acordo 
com a realidade de cada local. “É 
preciso um trabalho forte de cons-
cientização, análise de custos para 
daí adaptar cada tecnologia às con-
dições locais. As tecnologias exis-
tentes são inúmeras e viáveis, mas 

é preciso planejamento para a im-
plantação, incentivos para quem 
adota tecnologias, um projeto pilo-
to em determinado local do muni-
cípio, dentre outras. Não existe um 
único caminho, mas o caminho 
existe, e trilhar esse novo caminho 
é o desafio”, afirma Cristian.

Imagens: Ilustração/Blog opiniões do Daminelli

o desperdício
Veja quantos litros de água são desperdiçados em certas atividades cotidianas: 
Escovar dentes com torneira aberta – 80 litros
Lavar louça com torneira aberta – 100 litros
Lavar carro com mangueira em meia hora – 560 litros
Lavar calçada com mangueira – 280 litros
Banhos longos – 95 a 180 litros
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Ect completa 43 anos
20 de março de 1969, sur-

gia pela Lei nº 509, a Em-
presa Brasileira de Correios 
e Telégrafos (ECT), como 
empresa pública vinculada 
ao Ministério das Comunica-
ções.

Muito antes disso, já exis-
tia o serviço de correio. Com 
a chegada de Pedro Álvares 
Cabral ao Brasil em 1500, 
foi criada a primeira corres-
pondência oficial ligada ao 
país. Escrita por Pero Vaz de 
Caminha e enviada ao Rei 
de Portugal, a carta relatava 
com entusiasmo a descober-
ta de uma nova terra. Com o 
acontecimento, eternizado na 
história brasileira, estava sen-
do escrita a primeira página 
do surgimento do correio no 
Brasil.

Para o gerente dos Cor-
reios de Maravilha, Doraci 

Gerente dos Correios de 
Maravilha, Doraci Felisiak

Felisiak, além dos serviços 
postais iniciado em 2000, 
a empresa patrocina vários 
programas e presta relevante 
serviço à comunidade. “So-
mos patrocinadores de vários 
programas culturais e espor-

tivos. Os Correios investem 
R$ 23 milhões em patrocínio 
durante o ano, além de ter 
vários projetos de inclusão e 
desenvolvimento social”. E, 
complementa: “São 100 mil 
funcionários, mais de cinco 
mil agências e uma das em-
presas mais confiáveis do 
Brasil”, acredita.

como surgiu a Ect
Com o desenvolvimento 

dos setores produtivos do Bra-
sil se tornava necessária a re-
organização do serviço postal. 
De acordo com os Correios, 
o surgimento da ECT corres-
ponde a uma nova postura por 
parte dos poderes públicos, 
com relação à importância das 
comunicações e, particular-
mente, dos serviços postais e 
telegráficos, para o desenvol-
vimento do país.
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Lions clube participa da 3ª reunião do conselho do 
distrito Ld-8

No último sábado (17) na 
cidade de São Carlos ocorreu 
a 3ª Reunião do Conselho do 
Distrito LD-8. Pela manhã es-
tiveram reunidos os ex-gover-
nadores distritais abordando 
assuntos administrativos do 
Leonismo e atualização de Es-
tatutos e Regulamentos. 

Pela parte da tarde mais de 
200 integrantes das diretorias 
dos Clubes receberam premia-
ções do ano leonístico anterior. 

Rosecler Fernandes, presi-
dente do Lions Clube de Mo-
delo no período de 2010-2011, 
recebeu Prêmio de Excelência 
pelo aumento de associados. 
Destaque especial foi dado 
à aluna modelense Carolina 
Cesco por ter obtido o 2º lu-
gar no Distrito Múltiplo (PR, 
SC, RS) e o 1º lugar no Distri-

Componentes do Lions Clube de Modelo durante 
participação na reunião em São Carlos

to LD-8 no Concurso Cartaz 
Sobre a Paz, tendo recebido a 
premiação de R$ 200,00 como 
incentivo a sua participação 
exitosa. 

Em nome do Lions Clube 

de Modelo, a presidente Eliana 
Mara Sehnem Kothe parabeni-
za a companheira Leo, Caro-
lina Cesco, e agradece a par-
ticipação de todos na reunião 
distrital.

O Clube de Lions Maravi-
lha estará promovendo no sába-
do (24), o XV Jantar do Peixe. 
O evento beneficente visa arre-
cadar lucros para a campanha 
da visão realizada nas escolas de 

Maravilha.
Como cardápio, será ser-

vido: dourado assado, filé de 
tilápia, lasanha e acompanha-
mentos.

O jantar acontece no Salão 

Paroquial, às 20h30, no valor 
de R$ 25,00. Os ingressos estão 
à venda na Nova Safra Corre-
tora de Seguros, Evaline Avia-
mentos, Fotos Schuh e com os 
demais integrantes do Lions.

XV Jantar do Peixe acontece no próximo sábado (24)
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adolescente desaparecida em três Passos/rs 
pode estar em maravilha

A Delegada de Três Passos/RS, 
Caroline Machado, esteve em Ma-
ravilha nesta terça-feira (20), para 
informar a todos e também inves-
tigar sobre o desaparecimento de 
Cíntia Luana Ribeiro Moraes.

A adolescente desapareceu no 
dia 13 de julho de 2011, em Três 
Passos/RS, na época, tinha 14 anos 
e estava grávida de sete meses. Con-
forme a delegada, no dia do desa-
parecimento Cíntia teria ido ao en-
contro do suposto pai da criança, e, 
a partir daí, não foi mais vista.

A delegada destaca que a adoles-
cente fazia muitos planos na gravi-
dez, sendo um bebê muito esperado 
pela família.

O suposto pai, que reside em 
Humaitá/RS, declarou em depoi-
mento que teria entregado R$ 10 
mil para a adolescente ter o filho em 
outro lugar, e que o valor seria usado 
para as despesas até a criança nascer 
e completar um ano.

De acordo com a delegada, rece-
beram diversas denúncias anônimas 
que ela estaria em vários lugares, um 
deles era em Barracão/PR, em uma 
zona de prostituição. “Cíntia tam-
bém fazia programas, mas lá não 
encontramos nenhuma pista”.

A última informação recebida 
pela delegada é que ela estaria em 
Maravilha. “Só queremos saber 
como ela está, se está viva e fazer um 
pedido, para que Cíntia se comu-

Cíntia Luana Ribeiro Moraes, 
desaparecida em 13/07/2011

nique com a família. Não estamos 
aqui para prender ela, até porque 
não cometeu nenhum crime, só 
queremos que ela apareça”.

Hoje Cíntia estaria com 15 anos 
e teria uma menina de seis meses. 
quando desaparecida, tinha olhos 
pretos, cabelo preto e pele parda.

Segundo a delegada, a investi-
gação segue três linhas: homicídio, 
cárcere privado e desaparecimento 
por parte da vítima, onde não des-
carta nenhuma possibilidade.

quem tiver informações sobre o 
paradeiro de Cíntia, pode entrar em 
contato com a Polícia Civil de Três 
Passos, pelo número (55) 3522-
1211, ou informar à polícia mais 
próxima, pelo 197.
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A síndrome de Down (SD) é 
uma alteração genética pro-
duzida pela presença de um 
cromossomo a mais, o par 

21, por isso também conhecida como tris-
somia 21. A SD foi descrita em 1866 por 
John Langdon Down. Esta alteração gené-
tica afeta o desenvolvimento do indivíduo, 
determinando algumas características físi-
cas e cognitivas. 

O diagnóstico da SD se realiza median-
te o estudo cromossômico, através do qual 
se detecta a presença de um cromossomo 
21 a mais. Não se conhece com precisão os 
mecanismos da disfunção que causa a SD, 
mas está demonstrado cientificamente que 
acontece igualmente em qualquer raça, 
sem nenhuma relação com o nível cultu-
ral, social, ambiental, econômico, etc. 

Como a SD é uma alteração cromos-
sômica, é possível realizar um diagnóstico 
pré-natal utilizando diversos exames clíni-
cos como, por exemplo, a amniocentese 
(pulsão transabdominal do líquido amni-
ótico entre as semanas 14 e 18 de gestação) 
ou a biópsia do vilo corial (coleta de um 
fragmento da placenta). Ambos os exames 
diagnosticam a SD e outras cromossopa-
tias.

A ultrassonografia também pode cola-
borar para detectar a SD, através dos mar-
cadores ecográficos, principalmente da 

prega nucal, que pode ser medida a partir 
da décima semana de gestação. Estas úl-
timas intervenções não são consideradas 
diagnósticas, para isso é necessário realizar 
os exames mencionados em primeiro lu-
gar.

Escola Especial marisol
A Escola Especial Marisol de Maravi-

lha presta atendimentos a crianças desde 
o nascimento até a idade adulta. A dire-
tora da Escola, Adriane Polazzo, explica 
que eles recebem atendimento pedagógico 
com fonoaudióloga, terapeuta ocupacio-
nal, fisioterapeuta e psicóloga. “Temos 
vários alunos com Síndrome de Down na 
escola. Eles já entram quando é diagnos-
ticado a doença e vem para receber a es-
timulação precoce que é a parte essencial 
para eles como para qualquer criança que 
possui algum atraso”. 

quando iniciam as aulas do Ensino 
Regular alguns alunos continuam fre-
quentando os serviços de atendimento 
educacional especializado, disponibilizado 
pela Escola Especial Marisol e os adultos, 
que já passaram da idade escolar, frequen-
tam somente a escola especial. 

“Todos os alunos possuem grandes 
capacidades, com potencialidades que se 
destacam com trabalhos, sendo que nossos 
alunos gostam muito da dança”, destaca a 

diretora. 

mitos e realidades
A Fundação Síndrome de Down elen-

cou alguns mitos e realidades sobre os por-
tadores da Síndrome de Down. 

síndrome de down é doença? 
Mito: A Síndrome de Down não é 

uma doença e não deve ser tratada como 
tal. É preciso olhar para as pessoas além da 
Síndrome de Down, pois as características 
individuais são inerentes a todos os seres 
humanos.

síndrome de down tem cura?
Mito: A Síndrome de Down não é 

uma lesão ou doença crônica que através 
de intervenção cirúrgica, tratamento ou 
qualquer outro procedimento pode se 
modificar.

as pessoas com síndrome de down 
apresentam atraso no desenvolvimento 
da linguagem?

Realidade: A Síndrome de Down não 
apresenta nenhuma barreira para acessar 
o código da linguagem, portanto todas as 
crianças, se não apresentarem outro com-
prometimento, podem falar. Porém há um 
atraso no desenvolvimento da linguagem 
que pode ser observado ao longo da in-
fância com surgimento das primeiras pa-
lavras, frases e na dificuldade articulatória 

para emitir alguns sons. Entretanto, não 
há regra para saber quando e como a crian-
ça falará, pois depende das características 
de cada indivíduo.

Pessoas com síndrome de down 
adoecem mais?

Realidade: Ocasionalmente, como 
consequência de baixa resistência imu-
nológica, as crianças com Síndrome de 
Down, principalmente nos primeiros anos 
de vida, são mais susceptíveis a infecções, 
principalmente no sistema respiratório e 
digestivo. Esta propensão vai diminuindo 
com o crescimento.

Pessoas com síndrome de down po-
dem trabalhar?

Realidade: As pessoas com Síndrome 
de Down devem trabalhar, pois o traba-
lho é essencial para a construção de uma 
identidade adulta. O trabalho faz parte 
da sua realização pessoal. Atualmente, há 
muitas oportunidades de trabalho para as 
pessoas com deficiência devido às políticas 
públicas.

Pessoas com síndrome de down de-
vem frequentar escola especial?

Mito: As pessoas com Síndrome de 
Down têm o direito de participação plena 
na sociedade como qualquer outra crian-
ça, desta forma devem estar incluídas na 
rede regular de ensino.

21 de março: Dia Internacional 
da Síndrome de Down

O Dia Internacional da Síndrome de Down foi proposto pela Down Syndrome International como o dia 21 
de março, pela forma como a data é escrita 21/3 (ou 3-21), o que faz alusão à trissomia do 21.

Kimberly Easterling, do blog “Driving With No Hands”; mãe do 
William e da Mary, ambos com Síndrome de Down
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Há aproximadamente 15 dias 
a Polícia Militar de Maravilha foi 
solicitada por alguns moradores 
do Bairro Floresta para fazer um 
levantamento na Rua Alberto 
Heller. 

Conforme o sargento, Luis 
Carlos Tremea, no local foi foto-
grafado uma casa construída em 
área de preservação permanente 
(APP). “É a beira do Rio Irace-
ma. Em Área de Preservação Per-
manente não pode ter moradia. 
Nós fotografamos e encaminha-
mos via relatório para a Prefei-
tura Municipal, para o setor res-
ponsável”, explica Tremea. 

Segundo os moradores, há al-
guns meses eles haviam constru-
ído um telhado com uma chur-
rasqueira para ser utilizada por 
quem não tivesse. Foi quando 
Valderi Siqueira pediu se podia 
deixar algumas lenhas ali perto 
e os moradores concordaram. 
Porém, em alguns dias, o senhor 
que ali está morando acabou fe-
chando a casa e ficando no local.  

Os populares que solicitaram 
o auxílio da Polícia Militar te-
mem que em pouco tempo mais 
pessoas queiram fazer o mesmo 
e acabem ocupando todo aquele 
espaço destinado à APP, sendo 
que não tem infraestrutura e sa-
neamento básico. 

a Prefeitura 
Conforme o prefeito de Ma-

ravilha, Orli Genir Berger, o 
ofício encaminhado para a Ad-
ministração foi recebido por ele 
e destinado para o setor respon-
sável. 

Em contato com o setor 
responsável, o coordenador de 
fiscalização, Neimar Sachett, 
explicou que recebeu o ofício e 
que vai entrar em contato com 
o setor de Assistência Social para 
que este tome as providências 
necessárias. “quando já tem 
pessoas morando não podemos 
desmanchar, caso não tivesse, irí-
amos desmanchar a construção”, 
esclarece.

Sachett explica que a Assis-
tência Social vai tentar realocar a 
pessoa, caso não tenha nenhum 
espaço disponível, o setor deve 
encaminhar a documentação 

para o juiz que avalia se cabe o 
despejo ou não.  

a situação
Próximo a área ocupada por 

Valderi, mais precisamente atrás 
da casa, existem aproximada-
mente 25 casas construídas irre-
gularmente, também em área de 
preservação permanente. 

As primeiras casas foram 
construídas ainda na época do 
vendaval que atingiu Maravilha 
nos anos 80. Na época foram 
construídas temporariamente. 
Entretanto não foram mudadas 
até hoje. 

De alguns anos para cá o nú-
mero de casas aumentou consi-
deravelmente. E junto com as 
casas o perigo de doenças, devi-
do à falta de higiene, saneamen-
to e infraestrutura adequada, que 
é conhecida pelos moradores. 

Segundo os moradores que 
estão na área irregular, os prefei-
tos sempre prometem fazer algu-
ma coisa e nunca fazem, tanto 
que estão até hoje ali. 

moradores
A moradora Ivanir Weber 

do Nascimento reside no local 
desde pequena e sempre ouviu 
promessas. “Não tem mais con-
dições de ficar lá mesmo. Tem 
porco, galinha, cachorro, tem 
muito mau cheiro e as casas es-
tão muito amontoadas. Não 
dá para continuar desse jeito, o 
prefeito promete tirar o povo da-
qui e não tira, não deixa a gente 
construir, não deixa a gente fazer 
nada”, conta. 

Assim como Ivanir os demais 
moradores querem uma solução 
para a situação. “A gente não 
aguenta mais o ‘fedorão’. Ima-
gina você almoçando? Chega 
cansado do serviço e se obriga 
a comer com esse cheiro. Então 
assim como a gente paga alu-
guel, também podemos pagar 
a casa própria”, diz Marlene da 
Silva Luiz. 

“Nós até queremos sair da-
qui, mas nós não temos condi-
ções. Porque para financiar um 
carro é até fácil, mas financiar 
um terreno a gente não tem con-
dições. E daí quanto tu chega lá 

com a esperança que vai conse-
guir um terreno eles vem com 
uma bomba que tem que dar 
uma quantia do bolso, que ga-
nhando um salário de fome você 
nunca vai conseguir”, justifica 
Ivanir. 

Os moradores ressaltam que 
não estão pedindo nada de gra-
ça, mas querem um auxílio para 
ter melhor qualidade de vida. 
“Nós não estamos pedindo nada 
de graça. Se arrumar uma área 
para colocar o pessoal, cada um 
vai pagar, porque a gente paga 
aluguel também, e ao invés de 
pagar o aluguel, podemos pagar 
a casa”, explica Ivanir. 

Eles ainda destacam que já 
se cadastraram em vários pro-
gramas para aquisição da casa 
própria, entretanto nunca con-
seguiram. “A notícia boa que nós 
estamos esperando do prefeito é 
que ali onde ele trouxe nós para 
batizar o pedaço de terra (área de 
terra do programa Minha Casa 
Nosso Sonho), que sejamos rea-

locados para lá”, diz o morador 
Abrelino Natal Correa Soares.

Ivanir destaca que na área em 
que Valderi construiu a casa exis-
tem algumas árvores, inclusive 
frutíferas. “Se nós tivermos um 
canto para morar é assim que 
nós vamos cuidar, com frutas, 
árvores”, conta. 

assistência social 
De acordo com a assistente 

social e responsável pelo setor de 
Habitação, Leila Bonadeo, em 
2009 foi feito um levantamento 
onde foi constatado que tem 25 
famílias residindo no local. Esta 
área foi identificada no Plano de 
Habitação de Interesse Social 
elaborado entre 2009/2011. 

A assistente explica que exis-
tem projetos encaminhados para 
o Ministério das Cidades pedin-
do recursos para realocação das 
famílias para uma área regular. 
“Caso o projeto seja aprovado, 
vai ser executado. Depende da li-
beração dos recursos”, esclarece. 

 Fotos: Ilaine Rohden/O Líder

HaBitaÇõEs irrEguLarEs geram polêmica em maravilha

Esgotos são largados 
diretamente no rio

Lixos não tem local apropriado e também são largados no rio

Casas são construídas muito próximas Casa de Valderi levanta polêmicas sobre a área que ocupa
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EEB João XXiii realiza jantar
No sábado (17) a Associa-

ção de Pais e Professores (APP), 
Conselho Deliberativo e Grê-
mio Estudantil da EEB João 
XXIII realizaram a 15ª edição 
do jantar tradicional da escola. 
Com macarronada e galeto.

Segundo a direção da EEB 
João XXIII, ao todo 675 fa-
mílias fazem parte da escola, 
sendo que a grande maioria 
dessas famílias adquiriram fi-
chas para o jantar. “A partici-
pação das famílias, dos alunos 
e da comunidade maravilhense 
atendeu as expectativas sendo 
que foram servidos em torno 
de 1.100 jantas. Tivemos este 
ano também a realização de 
um bingo após o jantar onde 

muitas pessoas participaram. 
Os prêmios do bingo foram 
arrecadados junto ao comércio 
de Maravilha”.

Os lucros arrecadados no 
jantar serão aplicados na Esco-
la favorecendo diretamente os 
alunos com a compra de ma-
teriais pedagógicos (livros para 
biblioteca, aparelhos de som) 
e demais materiais necessários 
para o bom desenvolvimento 
das atividades escolares.

A EEB João XXIII agradece 
a todos que colaboraram para 
que o jantar fosse um sucesso, 
prestando serviço, vendendo 
fichas, doando brindes para 
bingo, organizando o espaço e 
participando do jantar.

Diretora Ledacir com parte dos colaboradores do evento

Meninas do Projeto Vida Vôlei auxiliaram durante evento

Jantar a base de macarronada e galeto foi servido 

Jantar reuniu grande número de pessoas

Fotos: Carla Trentin/ O Líder
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Em Descanso, no sábado 
(17), por volta das 18h50, na 
rodovia SCT386, Km 9,979, 
ocorreu uma colisão frontal, 
envolvendo as motocicletas Ya-
maha YBR 125, de Descanso/
SC, conduzida por Mateus Bol-
soni, 20 anos, e a motocicleta 

Honda CG 150 Titan também 
de Descanso, conduzida por Eli-
sier Salini, 19 anos.

Bolsoni teve ferimentos gra-
ves e Salini de 19 anos, acabou 
falecendo. Foram registrados da-
nos materiais de grande monta 
nas duas motocicletas.

Jovem morre em acidente 
de trânsito

O acidente ocorreu em Descanso e resultou 
na morte de Elisier Salini de 19 anos

Obituário

fundo nacional de segurança 
e Educação no trânsito

O Fundo Nacional de Segurança e Educação no Trânsito, em 10 
anos já arrecadou R$ 1,65 bilhões, entretanto, segundo notícia da Câ-
mara dos Deputados, uma quantia significativa tem sido aplicada em 
campanhas de educação e segurança no trânsito.

Grande parte das verbas é utilizada para garantir o superávit primá-
rio, resultado positivo entre a arrecadação global do setor público e o 
total dos gastos, esse fundo deveria ser utilizado exclusivamente para a 
segurança e educação no trânsito.

Foi criado originalmente para a educação no trânsito, 5% do valor 
de todas as multas repassada nesse fundo. Os valores deveriam ser apli-
cados exclusivamente para os motivos que geraram a criação do fundo. 

O dia a dia do trânsito deixa claro que é necessário um investimen-
to maciço na educação. Somente assim teremos usuários do trânsito 
mais conscientes de suas obrigações. A paz no trânsito passa obrigato-
riamente pelos caminhos da educação.

no trânsito somos todos pedestres! 

ZELma WoLff, com 76 anos, 
da Linha Poço Parado, São Mi-
guel da Boa Vista, faleceu na 
segunda-feira (19), por volta das 
11h no Hospital São José de Ma-
ravilha. Seu corpo foi velado na 
Igreja Evangélica da comunidade 
e sepultado ontem (20) às 09h no 
cemitério do Poço Parado.

Conforme a Polícia Militar 
de Maravilha, na Avenida Sul 
Brasil, esquina com a Rua Du-
que de Caxias, na praça central, 
por volta das 20h57 de sexta-fei-
ra (16), localizou alguns indiví-
duos em atitude suspeita.

Foram abordados sete ho-
mens com idades entre 14 anos 

e 23 anos, sendo três maiores e 
quatro menores de idade. Após 
revista pessoal foi encontrado 
com um dos menores uma pe-
quena quantidade de substância 
similar a maconha. Todos foram 
conduzidos para a Delegacia 
com o acompanhamento do 
Conselho Tutelar.

Pm encontra substância similar a 
maconha com menor

acidente de trânsito deixa 
condutor ferido

Na Avenida Sete de Setem-
bro, por volta das 20h35 de sá-
bado (17), ocorreu um acidente 
de trânsito com lesão corporal 
em frente à Sapema Veículos. 
Envolveram-se um GM/corsa 
de Maravilha, conduzido por 
um homem de 45 anos que saiu 

ileso, e a motocicleta Honda/
NX 150, também de Maravilha, 
conduzida por um homem de 
42 anos que sofreu ferimentos 
na cabeça, causando-lhe hemor-
ragia. O homem foi conduzido 
até o Hospital de Maravilha pelo 
Corpo de Bombeiros.

 O condutor foi encaminhado até o hospital com ferimentos na cabeça
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A Polícia Rodoviária Fede-
ral (PRF), posto de Maravilha, 
atendeu um acidente de trânsi-
to no km 633,0 da BR 282, em 
Descanso/SC.

Foi uma colisão traseira, sem 
vítimas, envolvendo um GM/

celta, de São Miguel do Oeste/
SC, conduzido por Diomar Re-
nato Lohmann, 58 anos, que 
saiu ileso. O segundo veículo 
não foi identificado, pois se eva-
diu do local antes da PRF che-
gar.

condutor de veículo se evade do 
local após acidente de trânsito

A Polícia Militar de Mara-
vilha, por volta das 19h20 de 
sábado (17), na Avenida Sul 
Brasil, próximo ao Hospital São 
José, atendeu o atropelamento 
de um menor de 16 anos.

Envolveu-se uma motoci-
cleta Honda/CG 150 de Ma-
ravilha/SC, conduzida por um 
jovem de 18 anos. Os dois en-
volvidos apresentavam ferimen-
tos leves e foram conduzidos ao 
Hospital São José pelo Corpo de 
Bombeiros para receberem aten-
dimento médico.

Pm atende 
ocorrência que 
se enquadra na 
Lei maria da 
Penha

A Polícia Militar de Maravi-
lha atendeu na Rua Iguaçu, por 
volta das 16h de sábado (17), 
uma ocorrência que se enqua-
dra na Lei Maria da Penha. A 
PM conversou com a solicitante 
de 35 anos, que relatou ter sido 
agredida fisicamente, com socos 
e ponta-pés pelo seu convivente, 
causando-lhe hematomas, incha-
ço na cabeça e vermelhidão pelo 
corpo.

Destacou ainda que o homem 
se evadiu do local em um carro de 
cor escura, de marca Ford/fiesta e 
estava portando um facão.

A PM em rondas pelo Bair-
ro Bela Vista localizou o veículo 
estacionado na Rua São José. O 
condutor relatou que deu carona 
ao agressor até a Rodoviária de 
Maravilha e que desconhecia as 
agressões praticadas por ele. Des-
tacou ainda que ele estava na pos-
se de um facão.

Jovem é 
atropelado e fica 
levemente ferido

Pm averigua elemento em atitude 
suspeita

No domingo (18), na Ave-
nida Araucária, por volta das 
20h20, a Polícia Militar em 
rondas pelo local avistou um 
homem em atitude suspeita. Ao 
ser abordado foi constatado que 
se tratava de um homem de 40 
anos, que possuía contra o mes-

mo mandado de prisão. 
Como era de conhecimento 

da PM que o mandado havia 
sido cumprido, foi conduzido 
o homem até a Delegacia para 
a verificação dos fatos, onde foi 
constatado que se tratava de ou-
tra pessoa com o mesmo nome.

Um acidente de trabalho 
acabou com a vida de um ho-
mem de 59 anos. O fato ocorreu 
na tarde de segunda-feira (19), 
por volta das 14h.

Neri Muneron, 59 anos, de 
Pinhalzinho, estava sozinho no 
local. Segundo informações de 

familiares, o que deve ter ocor-
rido é que ao manobrar o trator 
no galpão, Muneron precisou 
descer da máquina para abrir 
um portão e acabou sendo atro-
pelado.

A vítima sofreu traumatismo 
craniano e lesões múltiplas.

agricultor morre atropelado por 
trator em Pinhalzinho
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A Polícia Militar de Mara-
vilha atendeu dois acidentes de 
trânsito na segunda-feira (19). 
O primeiro foi na Avenida Sete 
de Setembro, próximo ao Maga-
zine Luiza, às 08h35, envolven-
do um Ford/fiesta de Maravilha/
SC, conduzido por um homem 
de 29 anos e uma motoneta 
Honda/biz também de Mara-
vilha, pilotada por uma jovem 
de 21 anos. Conforme a PM, os 
danos registrados foram de pe-
quena monta.

O outro acidente ocorreu 
na Avenida Anita Garibaldi, 
próximo a Bregomar, por volta 
das 16h50. Envolveram-se uma 
motocicleta Honda com placas 
de Fazenda Rio Grande/PR, 
pilotada por um homem de 25 
anos e o VW/gol de Modelo/
SC, conduzido por um senhor 
de 63 anos.

Do acidente resultaram da-
nos somente no automóvel no 
retrovisor esquerdo e pára-lama 
dianteiro esquerdo. 

Em colisão, carga fica derramada 
sobre a pista

A Polícia Rodoviária Fede-
ral (PRF), posto de Maravilha, 
atendeu um acidente de trânsito 
na sexta-feira (16), por volta das 
18h30, no km 618,3 da BR-282, 
em Iraceminha/SC.

Foi uma colisão contra um 
veículo parado com derrama-
mento de carga sobre a pista. 
No acidente envolveram-se um 

Volvo/FH 12 380, placas de Sal-
vador das Missões/RS, conduzi-
do por Jardel Padilha Pereira, 25 
anos de Ijuí/RS, que saiu ileso.

O outro envolvido foi um 
Mercedes Benz/L 1313, de Ma-
ravilha, conduzido por Dorival 
Willinghoefer, 56 anos, que tam-
bém saiu ileso. A pista ficou par-
cialmente interditada até às 21h.

Colisão registrou somente danos materiais
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acidente de trânsito com danos materiais
No domingo (18) ocorreu 

um acidente de trânsito por 
volta das 16h30, na Avenida 
Sul Brasil, em frente ao Hospi-
tal São José.

Conforme a Polícia Mili-
tar que atendeu o acidente, 
envolveram-se os veículos Fiat/
tempra placas de Maravilha, 
conduzido por um homem de 
25 anos, e a motocicleta Hon-

da CG 125 placas de Chapecó, 
pilotada por uma jovem de 23 
anos.

De acordo com a PM, não 
foi possível efetuar o levanta-
mento, pois os condutores já 
haviam estacionado os veícu-
los, sendo os mesmos orienta-
dos no local e liberados.

Outro acidente registrado 
no domingo (18) foi na Rua 

General Osório, por volta das 
19h50, envolvendo uma GM/
montana placas de Iracemi-
nha/SC, conduzida por um 
homem de 24 anos, que nada 
sofreu.

Outro envolvido foi uma 
motocicleta Honda CG 125 
placas de Cunha Porã/SC, pi-
lotada por um homem de 23 
anos, que nada sofreu.

Pm flagra passageiros sentados sobre a janela do 
automóvel em movimento

A Polícia Militar de Mara-
vilha, na Avenida Araucária, 
por volta das 01h20, efetuou a 
abordagem do veículo GM/pris-
ma de Maravilha/SC, conduzida 
por um jovem de 22 anos, onde 
este estava com mais quatro pas-
sageiros, todos sentados sobre a 
janela do automóvel com o cor-

po projetado para fora.
Os jovens foram abordados e 

identificados como: de 19 anos, 
17 anos, 20 anos e 20 anos. Foi 
constatado no interior do veícu-
lo que haviam diversas garrafas 
de bebidas alcoólica e o condu-
tor apresentava sinais de embria-
guez, este foi submetido ao teste 

de alcoolemia (bafômetro) ten-
do um resultado de 0.17 mg/l. 
Diante do resultado foram reali-
zadas as medidas administrativas 
de apreensão da Carteira Nacio-
nal de Habilitação (CNH), e as 
notificações cabíveis. O veículo 
foi liberado para um condutor 
habilitado.

Homem empresta veículo e não recebe de volta
Conforme a Polícia Militar, 

um senhor de 56 anos foi até 
o pelotão da PM, no domin-
go (18) e informou que um 
homem que estava morando 
em uma de suas quitinetes, se 

apropriou do seu veículo, um 
Fiat/uno placas de Chapecó/
SC.

Enquanto o mesmo dormia 
o homem pediu o veículo para 
a sua esposa para ir até o centro 

buscar uma pizza e não retor-
nou mais com o veículo.

A PM repassou as informa-
ções para os plantonistas bem 
como para a Polícia Rodoviária 
Federal.

Pm flagra condutor embriagado 
andando em zigue-zague

A Polícia Militar de Mara-
vilha flagrou na Avenida Arau-
cária, por volta das 17h45 de 
sábado (17), um Fiat/tempra 
de Maravilha transitando em 
zigue-zague, chegando a subir 
sobre o canteiro central da via.

De acordo com a PM, ao 
abordar o condutor tratava-se 
de um senhor de 50 anos, que 
conduzia o veículo em visí-
vel estado de embriaguez. Foi 
oferecida ao condutor a reali-
zação do teste de alcoolemia 
(bafômetro), recusado pelo 

mesmo.
Diante da recusa do con-

dutor, a PM lavrou o Termo 
de Constatação de Embria-
guez Alcoólica, bem como 
expedido a notificação de 
trânsito por conduzir veículo 
automotor sob efeito de álcool 
e efetuado o recolhimento da 
Carteira Nacional de Habili-
tação.

O condutor foi conduzido 
até a Delegacia de Polícia para 
os demais procedimentos ca-
bíveis.

dois acidentes de trânsito foram 
registrados no centro de maravilha
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Na manhã de segunda-feira 
(19), por volta das 05h30, a 
guarnição do Corpo de Bom-
beiros de Cunha Porã foi solici-
tada para atender um incêndio 
em uma residência unifamiliar, 
mista, de aproximadamente 
120m².

quando os bombeiros che-
garam ao local, a edificação 
encontrava-se com aproximada-
mente 30% da área tomada pelo 
fogo. O veículo WV/gol que 
encontrava-se na garagem, tam-
bém já estava 100% atingido.

Conforme os bombeiros, 

foram utilizados aproximada-
mente 12 mil litros de água no 
combate efetivo ao sinistro e 
cinco mil litros nos serviços de 
rescaldo.

O atendimento se estendeu 
até às 09h, os proprietários do 
local não foram localizados

casa pega fogo em cunha Porã

A Polícia Rodoviária Federal 
(PRF), posto de Maravilha, 
atendeu às 07h40 de segunda-
feira (19), no km 575,8 da 
BR 282 em Pinhalzinho, uma 
colisão traseira.

Envolveram-se um Fiat/
uno mile economy, placas de 
Mafra/SC, conduzido por 
Luis Carlos de Lara, 34 anos, 
que tinha como passageira 
Kelli Gonçalves dos Santos, 
10 anos, os dois tiveram feri-
mentos leves. Os outros envol-

vidos foram uma VW/Saveiro 
de Pinhalzinho/SC, conduzi-
da por Israel Simon, 25 anos, 
um VW/golf de Chapecó/SC, 
conduzido por Andressa Silva, 
26 anos, e uma Fiat/ducato, de 
Chapecó/SC, conduzida por 
Gilson Gregório, 29 anos, que 
tiveram lesões.

Conforme a PRF, foi uma 
colisão múltipla de veículos.

A PRF também atendeu 
um acidente de trânsito, por 
volta das 10h50 de segunda-

feira (19), no km 99,2 da BR 
158, em Maravilha. De acordo 
com a PRF, ocorreu uma que-
da de motocicleta, Honda biz 
125 KS, com placas de Mon-
daí/SC, conduzido por Gilo-
son Luis Gobbi, 20 anos, que 
tinha como passageiro Andre 
Weber do Nascimento, de 21 
anos de Maravilha, ambos tive-
ram ferimentos leves.

Conforme a PRF, o pneu 
traseiro estourou e o condutor 
perdeu o controle.

Prf atende dois acidentes de trânsito na 
segunda-feira (19)



O Ministério da Agricultura 
(Mapa) declarou na última sex-
ta-feira (23) que o Governo ar-
gentino propôs limitar a impor-
tação de carne suína do Brasil a 
três mil toneladas por mês. O 
produto nacional estava impe-
dido de entrar na Argentina há 
mais de um mês. O ministro da 
Agricultura, Mendes Ribeiro Fi-
lho, precisou viajar a Buenos Ai-
res para conversar com o minis-
tro argentino, Norberto Yahuar, 
em busca de uma solução para o 
problema.

A cota proposta por Yahuar, 
de acordo com o Mapa, obje-
tiva evitar picos de importação 
que prejudiquem a economia 

do país vizinho. Além disso, 
deve tranquilizar a indústria de 
embutidos e reduzir a pressão 
inflacionária na Argentina, que 
já começava a dar sinais de de-
sabastecimento do produto com 
elevação de preços.

O ministro brasileiro apro-
vou a proposta. A cota é inferior 
à média de exportações de carne 
suína dos últimos quatro meses, 
que ultrapassou a marca de qua-
tro mil toneladas. Além da car-
ne suína, o ministro brasileiro 
acertou com o colega argentino 
a definição de uma pauta de tra-
balho conjunta para discutir a 
regularização da entrada de ar-
roz e trigo no Brasil.

importação de carne suína brasileira 
está limitada na argentina

A Companhia Nacional de 
Abastecimento (Conab) divul-
gou nesta semana uma portaria 
que trata sobre a distribuição do 
milho. Essa distribuição é um 
auxílio para os agricultores que 
sofrem com a estiagem, no que 
se refere à alimentação para os 
animais. 

Serão disponibilizadas pela 
Conab 200 mil toneladas de mi-
lho para venda no Rio Grande 
do Sul e em Santa Catarina, sen-
do que cada saca de milho cus-
tará R$ 21,00 e cada comprador 

individual poderá comprar até 
seis toneladas. A operação é so-
mente para agricultores inscritos 
no Pronaf e que sejam de locali-
dades que decretaram estado de 
calamidade. 

O coordenador estadual da 
FETRAF-SUL/CUT em Santa 
Catarina, Alexandre Bergamin, 
está nesta quarta-feira (21) em 
Florianópolis para uma reunião 
com a Conab onde tratarão dos 
encaminhamentos para os agri-
cultores acessarem e adquirirem 
o milho.

conab disponibilizará 200 mil toneladas de 
milho para santa catarina e rio grande do sul

secretaria da agricultura capacita 
sdrs sobre regularização fundiária

maldaner destaca lançamento do Pronacampo
O deputado federal Celso Mal-

daner (PMDB/SC) participou, na 
terça-feira (20), do lançamento do 
Programa Nacional de Educação 
no Campo (Pronacampo), lançado 
pela presidente Dilma Rousseff. O 
programa vai oferecer apoio técnico 
e financeiro aos estados, Distrito 
Federal e municípios para imple-
mentação da política de educação 
do campo, atendendo escolas rurais 
e quilombolas. Membro da Comis-
são de Agricultura da Câmara dos 
Deputados, Celso Maldaner desta-
cou na tribuna a iniciativa do Go-
verno. “Este é mais um programa 
importante para combater o êxodo 
rural e para dar mais oportunidades 
ao homem do campo”. Segundo o 
Ministério da Educação, no campo, 
23,18% da população com mais de 
15 anos é analfabeta e 50,95% não 
concluiu o ensino fundamental.  

De acordo com informações 
divulgadas pela Presidência da 
República, atividades de acompa-
nhamento pedagógico, práticas 
vinculadas a agroecologia, iniciação 
científica, direitos humanos, cultura 
e arte popular, esporte, lazer, me-
mória e história das comunidades 
tradicionais estão previstas num dos 
eixos do programa. A formação de 
professores também receberá aten-
ção com oferta de aperfeiçoamento 
para professores do campo e de es-
colas quilombolas. O Pronacampo 
apoiará a oferta de formação inicial, 
continuada e pós-graduação para 
professores, gestores e coordena-
dores pedagógicos que atuam na 
educação básica do campo. Tam-
bém serão oferecidos cursos de li-
cenciatura em educação do campo 
pelas instituições públicas de ensino 
superior. 

Para desenvolver a educação de 
jovens e adultos e a educação profis-
sional e tecnológica, o Governo Fe-
deral pretende expandir a oferta de 
cursos voltados ao desenvolvimento 
do campo nos institutos federais. O 
Programa Nacional de Acesso ao 
Ensino Técnico e Emprego Campo 
apoiará a inclusão social dos jovens 
e trabalhadores do campo. Para isso, 
serão dedicadas 120 mil bolsas de es-
tudo do Pronatec Campo. O quar-
to eixo do Pronacampo, que trata 
da infraestrutura física e tecnológica 
das escolas, apoiará a construção de 
três mil escolas e a aquisição de oito 
mil ônibus escolares até 2014. Além 
da estrutura física, o Pronacampo 
promoverá a educação digital e o 
uso pedagógico da informática nas 
escolas do campo e quilombolas por 
meio da instalação de recursos digi-
tais em 20 mil escolas até 2014.

A Secretaria de Estado da 
Agricultura e da Pesca, por meio 
da Gerência de Assuntos Fundi-
ários, vem realizando reuniões 
no Oeste Catarinense sobre a re-
gularização fundiária de imóveis 
rurais.

Na última semana, as SDRs 
atendidas foram Itapiranga, São 
Miguel do Oeste, Dionísio Cer-
queira, São Lourenço do Oeste, 
Maravilha, Palmitos, Chapecó e 
quilombo. Estes foram os últi-
mos encontros para capacitação 
das Secretarias de Desenvolvi-
mento Regional do Oeste para 
preenchimento de cadastros de 
famílias que se enquadram no 
Programa.

De acordo com o secretá-
rio de Estado da Agricultura 
e da Pesca, João Rodrigues, a 
empresa Projetos, Supervisão 

e Planejamento Ltda (Prosul) 
fará os trabalhos de regulariza-
ção fundiária de imóveis rurais, 
incluindo averbação de reserva 
legal, em Santa Catarina. “Nes-
ta etapa, serão 840 propriedades 
beneficiadas com os serviços de 
medição, demarcação e georrefe-
renciamento de imóveis rurais”. 

O secretário explica que a 
contratação atende as exigên-
cias do contrato de empréstimo 
entre o Banco Mundial e o Es-
tado de Santa Catarina para o 
Programa Santa Catarina Rural/ 
Microbacias 3. “Os agricultores 
interessados devem procurar 
a Secretaria da Agricultura ou 
Epagri de seu município para 
cadastrarem suas propriedades 
no programa de Regularização 
Fundiária”, conclui João Rodri-
gues.
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internacional assina contrato 
com andrade gutierrez e 
enfrenta o The strongest hoje 
na altitude de La Paz

O Internacional e a em-
presa Andrade Gutierrez (AG) 
assinaram contrato na última 
segunda-feira (19) e as obras 
no Beira Rio devem ser reto-
madas hoje. A cerimônia de 
assinatura do contrato contou 
com a presença maciça de jor-
nalistas e autoridades, com di-
reito a queima de fogos e telão 
para que os torcedores pudes-
sem acompanhar o cerimonial 
do lado de fora. As primeiras 
máquinas chegaram ao Está-
dio ainda nesta terça-feira (20) 
e a organização da retomada 
dos trabalhos já foi planejada. 
As obras no Estádio ficaram 
paradas por 269 dias. O presi-
dente da construtora mineira 
elogiou o dirigente colorado e 
exaltou a firmeza de Giovanni 
Luigi durante as negociações. 
“Luigi é o protagonista des-
se momento. Conduziu com 
competência e dignidade essa 
negociação. É às vezes duro na 
queda, mas é um grande di-
rigente”, ressaltou Otavio de 
Azevedo, presidente da AG.

Com o contrato entre In-
ternacional e a Andrade Gu-
tierrez assinado e as obras no 
Gigante do Beira Rio reto-
madas, agora as atenções do 
clube se voltam para a Liber-
tadores e a complicada missão 
de superar a altitude diante do 
The Strongest. A vitória elás-
tica na última partida, contra 
o Juventude, pelo placar de 
7x0, no Estádio Beira Rio, 
valeu a liderança isolada do 
grupo na Taça Farroupilha, o 

segundo turno do Campeona-
to Gaúcho. O Internacional 
volta agora a pensar na sequ-
ência da Taça Libertadores da 
América. O colorado tem hoje 
a dura tarefa de segurar o The 
Strongest, da Bolívia. A equi-
pe do técnico Dorival Júnior 
vive bom momento, com vitó-
rias convincentes nos últimos 
três jogos, somando três vitó-
rias seguidas e a liderança do 
Grupo 1 da Libertadores e do 
Gaúchão. O desfecho positivo 
da negociação entre o Clube 
e a Construtora Andrade Gu-
tierrez também serviu de estí-
mulo para a torcida confirmar 
seu apoio ao time e a satisfa-
ção com o bom momento do 
Internacional.

Uma vitória na noite de 
hoje garante ao Internacio-
nal a liderança isolada do 
grupo. O técnico da equipe 
boliviana pediu demissão no 
último domingo e o substitu-
to para o jogo de hoje ainda 
não foi confirmado. A equi-
pe colorada não contará com 
D’Alessandro, que não con-
seguiu se recuperar da lesão 
na coxa esquerda e será subs-
tituído por Jesus Dátolo. A 
imprensa boliviana destaca a 
ausência do ídolo colorado e 
acredita em um Internacional 
menos ofensivo sem o meia 
argentino. Para minimizar 
os efeitos da altitude, Dori-
val Júnior afirma que o time 
deve priorizar a posse de bola. 
O jogo está marcado para às 
19h45 em La Paz, na Bolívia. 

maravilha realiza jogos da terceira idade
Na última semana foram rea-

lizados os jogos da Terceira Idade 
do município de Maravilha. Na 
segunda-feira (12) os jogos ini-
ciaram na Linha Consoladora, 
com o primeiro núcleo, com a 
participação dos grupos da Li-
nha Barro Preto, Primavera Alta, 
Primavera Baixa, Linha Belo 
Horizonte, Tope da Serra e Con-
soladora. Na quarta-feira (14) 
na Linha Água Parada (segundo 
núcleo) participaram os grupos 
da Linha Sanga Silva, Arabutã, 
Cabeceira do Iraceminha, Nova 
Brasília, Três Coqueiros e Água 
Parada. E para finalizar os jogos, 
na quinta-feira (15) em Mara-
vilha, no Bairro União, sendo o 
terceiro núcleo, onde estiveram 
participando os grupos do Bair-
ro União, Lar da Convivência, 
Raiar do Sol da Cohab, Pioneiro, 
Bairro Progresso e do Bairro Bela 
Vista. Todos os grupos receberam 
premiação pela participação nos 
jogos. 

Na sexta-feira (16) foram rea-
lizados os jogos com os vencedo-
res dos três núcleos de Maravilha 
para serem conhecidos os repre-
sentantes que estarão na etapa 
microrregional, que será realiza-
da no dia 04 de abril em Maravi-
lha e se conquistarem nova vitó-
ria estarão na etapa estadual, de 
24 a 28 de abril em Piratuba/SC. 

Para a coordenadora dos gru-
pos de idosos, Dercila Schwartz, 
indiferente do resultado dos jo-
gos, todos que participaram já 
são vencedores. “Nós estamos 
aqui para jogar, para integrar, 
pela nossa amizade e pelo cari-
nho que nós temos pelos nossos 
colegas idosos, e é assim que nós 
iremos sair daqui. Vencedores to-
dos vocês são por estarem aqui”, 
enfatizou. 

A classificação final dos jogos 
realizados na última sexta-feira 
(16) foi à seguinte:

Bocha feminina: campeão 
Lar de Convivência e vice Pro-
gresso A;

Bocha masculina: campeão 
Pioneiro A; vice Consoladora e 
em 3º lugar Linha Arabutã;

canastra masculina: cam-
peão União B; vice Cohab e 3º 
lugar Primavera Alta D;

canastra feminina: cam-
peão Primavera Alta A, vice Três 
Coqueiros e 3º lugar União C;

Bolão masculino: campeão 
Darci Schneider; vice Osvaldo 
Keil; 3º lugar Adelino Michel; 

Diversas modalidades foram praticadas durante os jogos

Bocha também foi desputada

4º lugar Raimundo Webiel e 5º 
lugar Waldomiro Bartz;

Bolão feminino: campeã 
Vali Petri; vice Ione Delazare; 3º 
lugar Reni Cadore; 4º lugar Cre-
selda Kleber e em 5º lugar Loni 
Minski;

três sete masculino: cam-
peão Pioneiro; vice Lar de Con-
vivência e 3º lugar Belo Horizon-
te;

dominó feminino: cam-
peã Água Parada, vice Cabeceira 
do Iraceminha e 3º lugar Lar de 
Convivência;

Bolãozinho feminino: cam-
peã Cleci (Primavera Alta); vice 
Tereza Meia; 3º lugar Elli Klein; 
4º lugar Lili Rech e 5º lugar Ma-
ria Feyh;

dança de salão: casal Abílio 
e Arlete Hammes.

Todos os clubes receberam um troféu de participação
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A premiação foi realizada na tarde de sexta-feira
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Inter volta as atenções para a Taça Libertadores da América
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flor do sertão
campeonato de Bocha 48 iniciou 
no final de semana

No último sábado (17) ini-
ciou o 3º Campeonato Munici-
pal de Bocha 48, com os seguin-
tes resultados, na cancha do Bar 
do Valdelírio: Bar do Valdelírio 
908 x 824 Penharol; Na CiA do 
Buteco: Cia do Buteco 728 x 876 
Bar Pelison e também na Cia do 
Buteco: Marmeleiro 860 x 996 
Os Coringa.   

A classificação na primeira 
rodada ficou assim: 1º lugar Os 
Coringa com três pontos, 2º lu-
gar Bar do Valdelírio e 3º Bar Pe-
lison também com três pontos; 
em 4º Marmeleiro, 5º Penharol e 

6º Cia do Buteco que ainda não 
pontuaram, nesta rodada folgou 
a equipe da Costa do Sargento. 

O Braço de Ferro até o mo-
mento é de Maiko Rodrigo 
Stamm da equipe Os Coringa 
que fez 236 pontos. No próximo 
sábado (24) será realizada a 2ª ro-
dada com os seguintes confron-
tos: 14h no Bar Pelison: Bar Peli-
son x Os Coringa, 14h na Costa 
do Sargento: Costa do Sargento 
x Marmeleiro e 14h na Cia do 
Buteco: Cia do Buteco x Bar do 
Valdelírio, folgando nesta rodada 
a equipe do Penharol.

Bar do Valdelírio conquistou a vitória em cima do Penharol

tigrinhos

campeonato regional de Bocha 
48 iniciou no sábado

No Bar do Oscar em Tigri-
nhos teve início no último sába-
do (17) o Campeonato Regional 
de Bocha 48. Os jogos começa-
ram às 15h, a primeira disputa 
seria entre Tigrinhos e Cunha-
taí, porém a equipe de Cunhataí 
não compareceu ao jogo, dando 
assim, a vitória a equipe de Ti-
grinhos por W.O. 

Os jogadores da equipe do 
Bar do Oscar são os seguintes: 
João Adair Felichak, Luiz Fe-

drizzi, Pedrinho Fedrizzi, Mar-
celino Fedrizzi, José Hélio de 
Oliveira, Bonomar de Oliveira, 
Derli de Oliveira, Walírio Kir-
chof, Claudir Machado, Albino 
Badia, Oscar Salles Rodrigues, 
Ademar Badia, Mauri Ross, 
Milton Ross, Gilmar Kessler 
e Marcelo Salles Rodrigues. A 
próxima rodada do campeona-
to será no próximo sábado (24) 
em Saudades, onde Tigrinhos 
enfrenta a equipe do município.

Equipe de bocha de Tigrinhos 
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maravilhense será bandeirinha no jogo do 
grêmio hoje

Juntamente com Josué Gil-
berto Lamim, Neuza Inês Back 
será árbitra assistente (bandeira) 
no jogo da Copa do Brasil entre 
Grêmio e River Plate do Sergi-
pe. O jogo será comandado pelo 
também catarinense Célio Amo-
rim, nesta quarta-feira (21) às 
19h30 em Porto Alegre. 

Embora seja de Saudades, 
Neuza atua pela Liga Maravilhen-
se de Desportos (LMD), onde 
iniciou sua carreira na arbitragem. 
No último domingo (18) ela este-
ve em campo no jogo entre Cha-
pecoense e Marcílio Dias, venci-
do pelos chapecoenses por 2 a 0.

Neuza sente-se realizada em 
estar novamente trabalhando 
com um grande clube brasileiro. 
“É a realização de um sonho atu-
ar em partidas disputadas pelos 
grandes clubes do futebol brasi-

leiro, já tive a oportunidade de 
trabalhar no Estádio Olímpico 
no ano de 2009 em partida válida 
pela série A do Campeonato Bra-

sileiro, mas será novamente um 
prazer voltar a trabalhar no jogo 
de uma das maiores equipes do 
Brasil,” destaca.

Neuza Inês Back, Delfin Pádua Peixoto, presidente da Federação 
Catarinense de Futebol (FCF) e Adecir Ferreira, presidente da LMD
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grêmio enfrenta o river Plate/sE hoje 
pela copa do Brasil e o clima no olímpico 
é de decisão

O Grêmio teve boa atuação e 
venceu o Veranópolis, no Estádio 
Antonio David Farina, pelo pla-
car de 4x1, pela Taça Farroupilha, 
segundo turno do Gaúchão. O 
Veranópolis estava invicto jogando 
em seus domínios e tinha o melhor 
ataque da competição até receber o 
tricolor gaúcho na tarde do último 
domingo. O técnico Vanderlei Lu-
xemburgo exaltou o bom futebol 
apresentado por sua equipe e ressal-
tou o crescimento do time. O trei-
nador deixou claro que as cobranças 
e os treinos puxados vão continuar, 
com o objetivo de manter a sequên-
cia de vitórias, o entrosamento e o 
ritmo de jogo.

Após a vitória tranquila no Gaú-
chão, o elenco tricolor está concen-
trado e mobilizado para o jogo desta 
noite, contra o River Plate/SE, pela 
Copa do Brasil, valendo vaga para 
a próxima fase da competição. No 
primeiro confronto, em Aracaju, o 
Grêmio conseguiu uma vitória sua-
da já nos acréscimos por 3x2. Agora 
jogando em casa, diante de sua tor-
cida, a equipe de Luxemburgo joga 
pelo empate e o clima no Estádio 
Olímpico é de decisão.

O técnico do River Plate, Luiz 
C. Cruz, acredita que o Grêmio de 
hoje, é muito superior ao que este-
ve em Aracaju e enfrentou a equipe 

Grêmio encara o River Plate/SE hoje pela Copa do Brasil

sergipana no Estádio Batistão. “Será 
um Grêmio mais forte, em cresci-
mento. O time está se entrosando 
sob o comando de Luxemburgo 
e está ganhando força, venceram 
as últimas partidas com goleadas”, 
alerta Luiz C. Cruz, treinador do 
River Plate. A intenção do coman-
dante do River, é igualar o placar e 
levar a decisão do jogo para os pê-
naltis.

No Grêmio o plano para a tem-
porada está definido e a palavra de 
ordem é clara: vencer a Copa do 
Brasil e conquistar vaga na Taça Li-
bertadores da América 2013, para 
brindar o torcedor disputando a 
competição continental na Arena. 

Neste ano o tricolor gaúcho tem 
três caminhos a seguir para que o 
objetivo se concretize, conquistar a 
Copa do Brasil, Sul Americana ou 
terminar o Brasileirão no G-4. O 
primeiro plano está em andamento 
e por isso o jogo de hoje (21) está 
sendo encarado como decisão. Os 
jogadores do elenco gremista afir-
mam que de agora em diante to-
das as partidas serão encaradas da 
mesma forma e o time entrará em 
campo buscando a vitória dando o 
máximo de dedicação e força, inde-
pendente de jogar em casa ou fora 
do Olímpico. O jogo de hoje está 
marcado para às 19h30, no Estádio 
Olímpico em Porto Alegre.
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VELHo casarÃo
É o último ano de estádio Olímpico, despedida da casa utilizada desde 1954, tem todo 

um lado emocional, fechamento do velho casarão e a abertura da ARENA. No site “olím-
picoparasempre.com.br”, tem homenagem da torcida, histórias do monumental, vídeos, 
fotos históricas. Acesse, muito emocionante.

Já o novo estádio do Grêmio será o inferno para os adversários e o céu para a torcida 
gremista! 

quEro
Lembrar a ele, que braçadeiras de capitão são pretas e não brancas. Daltônico ou de-

sinformado? Acredito que nenhuma das duas, escrevo sobre o assunto, pois os leitores 
desta coluna precisam saber que quando ele escreveu sobre uma promoção comprando 
uma camisa colorada levam-se duas braçadeiras de capitão, referindo-se as faixas bran-
cas que estão nas mangas das camisas. 

o
Internacional e a empresa An-

drade Gutierrez assinaram o contra-
to de parceria para modernização do 
Beira Rio na última segunda-feira 
(19), mas a patrola começou a tra-
balhar no último sábado (17), onde 
o massacrado foi o Juventude que 
levou sete e perdeu o rumo de casa. 
Segundo as más línguas do Senadi-
nho, o ônibus da delegação ao invés 
de rumar para a Serra Gaúcha foi 
visto na região de Carazinho. 1, 2, 
3, 4, 5, 6, 7 a 0

Site Internacional

ELE
Está cabisbaixo encostado no muro das lamentações, murmurando títulos conquis-

tados pelo campeão de tudo, escrevendo sobre o apito amigo. Lembro a ele que amigos 
foram os dirigentes da CBF, que viraram a mesa naquele ano em que eles eram lanter-
nas da série A, ameaçados de rebaixamento e ninguém caiu.

EstÁ
Aí na praça a nova raspadinha do Grêmio com grande aceitação entre 

os tricolores, onde a pessoa compra no valor de R$ 0,50, raspa e se achar 
três vezes a palavra Libertadores da América ganha um sonho, lembramos 
que todas as padarias de Maravilha estão credenciadas a pagar o fabuloso 
prêmio aos ganhadores.

quEm
Teve pena deles foi o Riquelme em 2007 que propositalmente chutou um pênalti 

para fora na decisão da Libertadores no Mangueirão da Azenha (Olímpico). Fiasco 
histórico levaram cinco do Boca e se o Riquelme quisesse seriam seis.

coPa do BrasiL
Você não vale nada mais eu gosto de você... River de Sergipe no Olímpico, esse time 

já recebeu do patrocinador, grupo de forró Calcinha Preta, a premiação pela participação 
na Copa do Brasil, a despedida será nesta quarta-feira (21). Jogadores irão tirar fotos do 
estádio, aquela coisa toda... Para o Grêmio será um jogo treino, já pensando no próximo 
adversário. Luxemburgo poderia utilizar o “Banguzinho” neste jogo. 

... Arbitragem será catarinense, destaque para a maravilhense NEUSA INêS BACK, 
ela será assistente do arbitro Célio Amorim. Boa sorte para a Neusa!

rEmEndÃo
Após quase um ano, finalmente começarão os remendos no aterro. Com o empurrão de 

Dilma, Andrade Gutierrez (AG) assinou o contrato com o Inter. Assinatura teve festa com 
direito a telão e segundo tempo na Avenida GOETHE em Porto Alegre. que demora para 
fazer o puxadinho, ainda ficarão 20 anos amarrados com a AG. Enquanto eles comemoram 
com uma simples reforma, o Grêmio ergue um estádio moderno e totalmente novo.

fundo do BaÚ
No dia 21/03/1981, aconteceu o ensaio de Baltazar. O Grêmio era obrigado a vencer o São 

Paulo no Olímpico para continuar vivo no Brasileirão. Com gol de Baltazar, o mesmo que seis 
semanas depois seria o algoz paulista na decisão, o tricolor superou suas dificuldades e venceu o 
São Paulo por 1 a 0. Uma vitória que não apenas manteve o time vivo, como recolocou nos eixos.

os 30 do LuXa
O Grêmio reduziu o grupo de jogadores para trabalhar com Luxemburgo, o elenco 

ficou assim:
GOLEIROS: Victor, Marcelo Grohe, Mateus e Busato;
LATERAIS DIREITOS: Mário Fernandes, Gabriel, Pará e Edilson;
LATERAIS ESqUERDOS: Júlio César e Bruno Collaço;
ZAGUEIROS: Gilberto Silva, Werley,  Naldo, Grolli, Vilson, Saimon e Pablo;
VOLANTES: Fernando, Souza, Léo Gago e Felipe Guedes;
MEIAS: Marco Antônio, Bertoglio, Marquinhos e Felipe Nunes;
ATACANTES: Marcelo Moreno, Kleber, André Lima, Leandro e Miralles.

sortEio
O bicho vai pegar na Liga do Campeões da Europa, fase de quartas de final (mata-mata), 

jogos de ida nos dias 27 e 28 de março, partidas de volta nos dias 03 e 04 de abril. Em sorteio 
realizado na Suíça, ficaram definidos os duelos: 

APOEL do CHIPRE (a zebra) x REAL MADRID
OLIMPIqUE X BAYERN de MUNIqUE
BENFICA X CHELSEA
MILAN X BARCELONA. 
Só jogão, é o “filé” do futebol!
Real Madrid e Barcelona só poderão se encontrar na final. Um desses oito times poderá ser o 

adversário do Grêmio, para fazer o jogo de inauguração da ARENA. Ainda prefiro o Mazembe!

o
Da esquerda escreveu sobre o Fernando, convocado pelo Mano e que 

ele vai crescer, só que deixou dúvida se para cima ou para os lados, e como 
sempre eles atrás de nós, lá o Fernando, um convocado enquanto aqui três, 
Romário, Oscar e Damião. Então tudo certo no Rio Grande, Inter em pri-
meiro, eles vem depois.
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As melhores opiniões você encontra aqui!

Vitor d’ agostini

contexto Político
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Luiz cláudio carpes

direto ao Ponto

Wolmir Hübner

radar
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convênio entre município e 
governo do Estado possibilita novas 

ruas asfaltadas em cunha Porã
Silvana Weber / Assessoria Prefeitura

Na Sala da Justiça Casa Mortuária para 
Maravilha

Cunha Porã inaugurou asfalto na última segunda-feira (19). O ato contou com a participação de autoridades e moradores.

A Vergonha da Propina


